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f Durante quince días 

la ciudad ha estado 
bebiendo agua del 
Jalón

• "El año 2006 no 
habrá agua en el 
Ebro"

I Franc ¡SCO de /os /^íos. 
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Pretende ofrecer a los 
españoles opción 
democrática, progre
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UCD estudiará después de 
las elecciones generales una 
posible coalición parlamen
taria con el nuevo grupo
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Traer sólo la tarjeta 
venir con mucho, 

¡Venga! En la foto de Efe, Manuel Fraga, José Marfa de Areilza, Félix Pastor Ridruejo / Alfonso Osorio antes de comenzar las conver
saciones en la finca "San Miguel 11", propiedad de Areilza. Allí cristalizó la "Operación Nueva Derecha" » • -I

(Información en página 3i

L socaire del nuevo tiempo, del relevo de las élites dirigentes del país, y de la 
"^puesta en marcha de las instituciones que, a nivel central y regional, han de 
^niormar una España democrática en plenitud; en suma, con todo el país en mudan- 

la tradicional proclividad de este pueblo al rumor y la murmuración se ha desbor* 
’00 hasta límites alucinantes.

pura pasión especulativa, o a cuenta de las frustraciones y amarguras que todo 
cambio comporta siempre para algunos, o como arma de lucha política, o, 

^ji ’^’"’oiente, para drenar bilis, el rumor se ha instalado de forma permanente y pri- 
nuestra convivencia. Se entra a saco en vidas y honras, se dan por seguros 

de y prevaricaciones, y se adivinan corrupciones y corruptelas, y desviaciones 
poder. Si hubiera que hacer caso a todas las informaciones difundidas a través de 

® inmune medio de comunicación, este país sería ahora el mismísimo pa- ’‘“'le Monipodio.
Y co*' examinando con algún rigor la avalancha de rumores en circulación 

adecuadamente, se podrá separar lo que no es sino mera maledi- 
de 1*^ ■ ’° tiene algún fundamento. Y lo grave - iayl- es que, con haber mucho 
algún andamos escasos de lo segundo. Son demasiadas las sombras en 
y toib^ públicas, muy evidentes los compadreos y las relaciones sospechosas, 
nitid*^**^ frecuentes ios gestos irresponsables en los que no se diferencia qon la 

y exigible el uso del peculio privado del de los bienes públicos. Lamen- 
persistir todavía un concepto patrimonial de lo público por parte 

Pe I circunstancialmente se encuentran a su frente.
•'0 las instituciones públicas, en todas sus proyecciones —centralistas o regiona

les—, no pueden ser coto de nadie. No hay biografías —por muy democráticas que 
sean— que justifiquen el abuso de poder, el obrar a espaldas de ios electores, o el 
valerse de una determinada situación de servicio a la comunidad para medrar. Todo 
eso no lo legitima un pasado de lucha por las libertades. Lo que cuenta ahora es la 
gestión eficaz y honesta. Y el pueblo lo sabe, y lo piensa, y se desencanta.

Y esto hay que pararlo, porque las sospechas y los recelos, más o menos fundados, 
no sólo afectan a aqinllos a quienes se refieren, sino que hacen mella en las propias 
instituciones democráticas cuya virginidad hay que preservar por encima de todo. 
Pero pocos parecen interesados en llevar una absoluta transparencia a los ’juntos 
públicos, en hacer frente a las imputaciones de corrupción, y robustecer la credibili
dad de las instituciones y la confianza de los ciudadanos en sus gestores.

Cuando alguna voz disonante entre el apacible coro de consBnsuddos se alza en 
demanda de información y de participación popular, los oficiantes de e^ ya demasiado 
larga ceremonia de la confusión lanzan sus anatemas de deses^bi/izaaores, catas- 
trofistas y antidemócratas, pretendiendo cortar así de raíz tan inaceptable ingeren
cia de ios ciudadanos en la vida política.

Creemos que poco aman la libertad y la democracia quienes puedan asistir impá
vidos a la degradación de las instituciones en que aquéllas se asientan. Algún día, si 
no rectifican a tiempo, tendrán que rendir cuentas por delito de lesa democracia.

Jasé Antonia Fuembuena
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Todo consenso, menos las cifras
Respondiendo a la con

vocatoria de las principales 
fuerzas políticas y sindica
les, se realizaron más 
de un centenar de manifes
taciones en diversas ciuda
des del Estado español. 
Para los convocantes, la 
respuesta — como suele ser
habitual — fue un éxito.
Para observadores menos 
comprometidos, e incluso 
afines con el sentido de 
esas marchas, el resultado 
lo califican de menos triun
falista.

Es indudable que las or
ganizaciones de izquierda, 
principalmente parlamenta
ria, fueron sin lugar a dudas 
quienes más efectivos 
aportaron a las maiufesta- 
ciones «por la democracia y 
contra el terrorismo». Sin 
embargo, a excepción de 
Madrid («Sólo Madrid salió

cipa! preocupación del pue
blo al respecto del proceso 
desestabilizador. Y ello es 
un poco superficial, dado 
que las clases populares 
cuentan con unos proble
mas cuya paternidad no es 
difícil atribuirla al poder fi
nanciero e institucional.

Finalmente, han sorpren
dido un tanto a amigos y 
extraños las cifras de ma
nifestantes que se han ba
rajado. En particular a los 
participantes no dingentes 
que pudieron más que 
comprobarlo. La manifesta-

ción de Madrid, quizás, es 
la más ejemplar en esto. 
Aquí está el baile de cifras: 
Europa Press, 170.000; Lo
gos, 200.000; Policía Muni
cipal, 220.000; Efe, jefatura 
superior de policía y go-

« Diga lo que diga la Poli
cía Municipal, la manifesta
ción de anteayer fue una de 
las más grandes concentra
ciones que se recuerdan en 
este país. Una manifesta
ción que tuvo, sobre todo 
un unánime protagonista_ 
la clase obrera. Una clase” 
obrera que no salía a la calle 
para celebrar su «uno» de 
mayo, ni para luchar contra 
el alza de la vida, ni.por los 
convenios. Los trabajadores 
salieron a la calle por una 
batalla que tradicionalmen
te en este país no ha sido la 
suya. Cientos de miles de 
hombres de Madrid, que 
tantas veces han corrido 
delante de la Policía, esta
ban ayer bajo la lluvia para 
defender la vida de la Poli
cía, para defender su propia 
vida, y para defender el fu
turo. »

Sir Cámara, en «Arriba»

.¿4

e
por Gómez Mompart

en masa a la calle», titula- 
laba en portada «El Petió-
dico»), tampoco dichas

bíerno civil, 300.000; orga
nizadores, 700.000.

(De ''Mundo Diario")

pañola que debe constituir 
en el futuro inmediato el, 
elemento más estabilizador 
y dinamizador del sistema 
pluralista y representativo.

Por ello, hay que concluir 
que algo está fallando, 
cuando, y de manera espe
cial, no hace muchos días 
organizaciones de extrema 
derecha lograron movilizar 
al sector de este mismo es
pectro social que no se 
identifica con la democra
cia, y que por suerte todavía 
es minoritario. »

Impresionante
La clase media

de las diversas Redacciones 
de este país, tuvo, a juzgar 
por los datos aparentes que 
dejó calcular la lluvia, que 
todo lo cubre de manse
dumbre y de románticas 
sensaciones otoñales, el 
mismo número de asisten
tes que la celebrada hace 
unos días por los adictos ál 
"NO" y contrai ios al actual 
Gobierno. Calculase, con 
toda imparcialidad, que el 
medio millón sería una 
cuenta cabal. Medio millón 
de personas "cantando ba
jo la lluvia", valga la evoca-
ción cinematográfica,

fuerzas arrastraron tantos 
militantes y simpatizantes 
como tienen. Cosa lógica 
por otra parte, porque en 
ninguna manifestación sa
len todos los miembros se
guidores de los organiza
dores.

Sin embargo, en este ca
so — como en otros — cabe

Los trabajadores

Estos fueron los máximos 
protagonistas para Raúl del 
Pozo, en «Pueblo».

Los grandes ausentes 
para «El Noticiero Univer
sal».

«Resulta incomprensible 
que ayer no estuvieran pre
sentes en las calles y plazas 
de España la representa
ción de la clase media es-

"El Imparciai", se inclina 
por el que hicieron los ultras 
la semana pasada.

«La meteorología no fue 
consensual con las mani
festaciones de anteayer. La 
de Madrid, que podría dar 
pie nuevamente a los 
malabarismos estadísticos

constituye también un es
pectáculo, como el del otro 
día, impresionante.»

Todos a una

«Arriba destaca la unani
midad.

preguntarse si algunos
(¿bastantes, pocos?) no 
han asistido no tanto por 
estar en desacuerdo con la 
manifestación en si misma, 
sino por considerar que el 
térmir*' terrorismo, al me
nos en su acepción más 
amplia de violencia, no fue, 
por parte de los convocan
tes, suficientemente mati
zado. En este sentido cabria 
inscribir, de alguna manera, 
la carta que más de ocho
cientas personas (algunas 

ellas muy conocidas) 
firmaron en Barcelona pun
tualizando el carácter de la 
manifestación antiterroris
ta. Asi, por ejemplo, la' ma
nifestación del pasado 28 
de octubre en Bilbao, del 
Partido Nacionalista Vasco 
(PNV), tuvo la picardía de 
expliciter «contra toda vio
lencia».

Otra cuestión a conside
rar, es el hecho de que la 
convocatoria antiterroriste.

rrorismo es la mayor* ame
naza contra la democracia, 
incluso algunos dirigentes 
dijeron que éste es la prin-
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«Si ayer hablábamos de ¿ 
una "manifestación por la 
vida", hoy tenervios que ver . 
en este hecho el apoyo po
pular, masivo, práctica
mente sin distinción de 
ideologías, a la resolución 
aprobada el miércoles por el 
Congreso de los Diputados. 
Si allí hubo una rigurosa 
unanimidad en el apoyo a la 
democracia y al imperio de 
la Ley, y una exigencia de 
eficacia a los poderes pú
blicos, ayer esa misma una
nimidad se produjo en la 
calle, en una expresión sin 
precedentes.»

Juntos

Izquierda y derecha de
mocráticas marcharon jun
tas, dice «Diario 16».

« Un dato para la historia: 
por primera vez en la cróni
ca del tiempo de transición 
que vivimos, la izquierda y 
la derecha democráticas 
han marchado codo con co
do profiriendo gritos comu
nes contra el terrorismo y 
en solidaridad con el pueblo 
vasco, él más afectado po’’ 
la violencia desestabiliz^' 
dora »

23 00 99 /redacción Y ADMINISTRACION

De los artículos firmados responden siempre Telefono 21 69 83 - TeleX
sus autores, sin que su publicación suponga (Centralita COn 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. . <
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la Nueva Defecha,
n man

Acuerdo Areilza - Fraga - Osorio

Pórez- Varela

MADRID, 15 (Logos).- Se ha celebrado la ¡«■evistíi reu
nión entre José María de Areilza, Manuel Fraga y Alfonso 
Osorio en casa del primero y, al término de la conversación, 
en ¡a que también estuvo presente durante la comida el 
presidente de la federación de Alianza Popular, Félix Pastor 
Ridruejo, se redactó un ccmunicado cuyos' términos son 
Ibs siguientes;

José María de Areilza, 
Manuel Fraga y Alfonso 
Osório han llegado a un 
acuerdo para ofertar a los 
«pañoles, conjuntamente y 
ton cuantas personas, parti- 

o grupos políticos y so
ciales se quieran sumar en 
P'® de igualdad a su convo- 

una opción demo
crática de derecha progre- 
T7 lue. dentro del marco 
ce la Constitución, esté di»* 
puesta a mantener firme- 
"*ente sus convicciones.
m. X 5 resumen básica* 

'° Siguiente: la “nidad de España, el resta- 
autoridad 

h í seguridad de 
riü I 'P.®' las personas y 
«I ♦ .^!®r’es, la garantía en 

trabajo y del ahorro, la 
ebr, 1 y I® justicia, y la 

«a formulación de un 
'^® gobierno eco- 

y social. 
(buel el respeto y 
rae ’ d'^bdad de las estructu- 

existentes, 
propósito de ídn '^«de ahora, de 

ta 'x 5® acción conjun- 
efecto acuerdan 

c2%’’ ®® concité abierto 
choh, desarrollar dl- 

.proposito. 
amni!» . Qsorio no quiso fiieado del co 

sj h^Pnes al parecer 
tido an eebian comprome- 
másairn® ®®e línea 

al respecto.

’ledteLî°”‘®®'C*do parece 
J^® que, si bien el gru-

po se manifiesta abierto a 
cualquier tipo de diálogo 
con otros grupos políticos, 
el hecho de que diga que 
oferta a esos grupos sociales 
y políticos a que se sumen 
en pie de igualdad a su con*

vocatoria es considerado por 
algunos grupos políticos 
parlamentarios actuales co
mo una arrogancia que no se 
corresponde con la suma de 
votos que los tres políticos 
citados tienen.

De otra parte, los puntos 
básicos que definen la uni* 
dad de este grupo ponen de 
relieve la fálta en la actuali
dad de una autoridad del 
Estado, supuesto que hablan 
del restablecimiento de la 
misma.

Fuentes oficiales consul- 
tadas por Logos en torno a 
este nuevo intento de confi
gurar la derecha han mani
festado que “no es verdad 
que esos movimientos de 
aproximación constituyen

Referéndum: 
l-os empresarios piden que 
ae reconsidere la fecha

(t^ogos).— "El pagode las cuatro horas de 
a cost^'^ U'^bajadores vayan a votar en el referéndum 
t>ora empresas 90.000 millones de pesetas, contando 

y pesetas", han manifestado los señoresSegu- 
^^dridvH^' f^'^^^^^otes de la Confederación Empresarial de 

^°'^oto del Traba/o Nacional respectivamente, en 
rueda informativa. 

la sem dirigentes empresariales señalaron qi/e gran parte 
fians^^ celebren los comicios quedará colapsada, 

^ide cuenta que el día 8 de diciembre es fiesta y coin- 
alio "por lo que su costo real será mucho mayor". 

d^^'do que el Gobierno reconsidere la fecha del 

plantearon los puntos que consideraban como 
Pa^t del empresariado, en la negociación de los fu- 

grave sin^ sustituyan a los de La Moncloa y reiteraron 
3traviesan las empresas ante la falta

Z Pretenden configurar 
una Derecha 
democrática, 
progresista y europea

una posición política más 
cercana ai centro. El Go
bierno no excluye ninguna 
posibilidad de colaboración 
con ningún grupo político, 
según las circunstancias del 
momento, pero lo que pare
ce claro es que no se va a 
producir una integración de 
dicho grupo en UCD y, des
de luego, es absolutamente 
inviable, según fuentes del 
partido gubernamental que 
vayan a producirse listas 
conjuntas de la UCD con el 
grupo de la nueva derecha. 

Z un documento piden, entre otras 
cosas, el "restab/ecimiento de ia 
autorí^d de/ Estado "

H UCD decidirá después de las elecciones 
la posibilidad de una coalición 
parlamentaria con el nuevo grupo

por lo menos antes de las 
elecciones. Otra cosa es que 
pueda llegarse a una colabo
ración posterior a la vista 
del resultado de las elec<:io- 
nes en forma de coalición 
parlamentaria.

DERECHA EUROPEA

Por su parte, con ante
rioridad a la entrega del co
municado José María de 
Areilza, presidente de Ac
ción Ciu<jadana Liberal ha
bía sutjrayado que la negt> 
dación no era ni una ini
ciativa personal ni la de tres 

, protagonistas, sino un acer
camiento entre grupos y 
tendencias con marcadas afi
nidades ideológicas, conven
cidos de que podían llegar a 
la conclusión de un entendi
miento para crear una alter
nativa o una estrategia de 
tipo electoral capaz de ofre
cer al pueblo español una 
opción de derecha demo
crática, Pfoqresista y euro
peizada, de cara a una parti
cipación en los comicios, 
sean municipales o genera
les. El Sr. Areilza dejó en
tender, que esta coalición 
ofrecerá a España, con natu
ral vocación de gobernar, el 
programa de gobierno eco
nómico y social que mas 
conviene para cubrir los ob
jetivos que espera el pueblo 
español.

Cuando se le preguntó si 
la salida de Fernandez de la 
Mora y de Silva Muñoz de la 
federación de Alianza Popu
lar habría propiciado esta al
ternativa de una derecha 
moderada y civilizada, se

negó a considerar desde este 
g unto de vista la cuestión.

or el contrario, subrayó 
que ambos políticos tenían 
perfecto derecho a elegir 
una táctica de votación en el 
referéndum constitucional, 
pero que en ninguna forma 
había servido de catalizador 
para el acuerdo que ayer se 
ha firmado, porque las nego
ciaciones entre él. Fraga, 
Osorio y otros políticos im
portantes estaban desenca
denadas y a punto de crista
lizar desde hacía tiempo.

POSTURA DEL PARTIDO 
DE CANTARERO

El partido Reforma So
cial Española no se integrará 
en la coalición “Nueva Ma
yoría” si esta no se consti
tuye en una alianza de fuer
zas de centro, según ha afir
mado en un comunicado 
que ha hecho público.

RSE, que se configura 
como un partido social-de- 
mócrata, manifiesta que está 
dispuesta a integrarse en la 
proyectada Nueva Mayoría 
si esta no se constituye en 
la oposición a UCD, sino 
en disposición de “una im
prescindible alianza con la 
misma, habida cuenta de la 
identidad de sus respectivos 
componentes ideológicos”.

El partido convocará la 
celebración de asamblea ge
neral y congreso para deci
dir la orientación definitiva, 
aunque señala que no p(xlrá 
estar en ningún tipo de 
alianza política o electoral 
que contradiga sus princi
pios centristas, sin perjuicio 
de “reconocer el alto valor 
que para la estabilidad de la 
democracia pudiera tener un 
gran partido de “derecha 
progresista”.

Según la nota del parti
do, RSE se integrará en la 
nueva coalición en el caso 
de que adquiera un carácter 
centrista, “en torno a un 
programa común de asenta
miento y consolidación de 
la democracia, en el que 
puedan conciliarse la actual 
coyuntura española, las dis
tintas ideologías de ese sec
tor del espectro político”.

( onfidQiiGialm

FRAGA, AREIIZA 
y OSORIO

MADRID, 15.- ■>
«■

OS empresarios ya lo saben, pero me parece ■■ 
que usted tiene la obligación de saberlo tam- ■■ 
bién: la banca, a tenor de la política que está ■■ 

siguiendo el Banco de España, ha decidido restringir ■■ 
—restringir todavía más— todo tipo de créditos. En este ■■ 
momento no se descuenta ni una sola letra a noventa ■■ 
días, salvo que el tal documento mercantil vaya avalado * J 
—¡qué barbaridad!— por un informe de tres folios del ■■ 
director de la sucursal bancaria en el que se haga 
constar —con datos fiables— quién es el que envía la 
letra y quién es el que la recibe. En algunas empresas de ■ ■ 
Madrid —pequeñas y medianas— los trabajadores ■■ 
todavía no han cobrado ia nómina. Cuento esto sin más ■ ■ 
ánimo que el de ilustrar al personal sobre este asunto, * ■ 
para que luego nadie se llame a engaño. Pero, ya digo, ■ ■ 
este no es el tema de hoy. Lo de hoy es la formación del ■ ■ 
nuevo grupo —«derecha democrática y progresista»— ■■ 
que han decidido crear, como ya había adelantado, ** 
Fraga, Areilza y Osorio. ■■ 

YA HAY ACIIÜRDO Í! 
- ■■ 

En menos de quince minutos, según mi fuente, J¡ 
Fraga, Osorio y Areilza llegaron a un acuerdo. Fraga ■ ■ 
estaba cordial y alegre. Al finalizar la comida de tra- J J 
bajo se fue a Barajas y desde allí en avión a Barce- ■■ 
lona. Osorio, sonriente y optimista, se fue al Con- 2 2 
greso. Y Areilza, a su despacho, digo yo que a con- ■■ 
társelo a su segundo, Víctor Salmador. Pero, ¿qué se 2Z 
discutió en la comida? Pues nada. El camino, como 
saben los lectores, había sido desbrozado en varias 2 a 
reuniones por los tres líderes y por sus «segundos».
Félix Pastor, Víctor Salmador y Gabriel Camuñas «a 
—estos Camuñas están a todas— perfilaron la estra- 25 
tegia del nuevo grupo, y Manuel Fraga, José María a a 
Areilza y Alfonso Osorio no tuvieron más que dar y 25 
comprometer su palabra. En principio se hará una ■■ 

__ federación de partidos, porque el tema de la disolu- g a 
• ■ ción de la Federación de Alianza Popular está pelia-
25 gudo, por no sé qué tipo de asunto legal. Después, si a a 
22 se supera este obstáculo, irán al partido único. 
55 Mientras tanto, en las comisiones de enlace estarán, a a
25 en principio, Carlos Argos, por AP; Salmador, por 25 
5 b ACL, y Camuñas, por CDP. El objetivo también se a a 
25 conoce: superar la cota de votos en un 10 por 100 y 25 
BB tratar, como sea, de desenganchar a la ala conserva- a a 
55 dora de UCD, para que se vaya a la operación. O, en 55 
■ ■ el peor de los casos, engancharse en la ÜCD, aunque ■■ 
55 sea con un pacto de tipo electoral, para no perder las g ■ 
•• primas que da esa arcaizante ley de D'Hont. En poli- ■■ 
55 tica todo es posible, pero se dice por aquí, por la ■■ 
■■ Villa y Corte, que Adolfo Suárez ha dicho en privado ■■ 
5b que eso de pactar con Fraga era solamente un sueño bb 
22 <jc Fraga. Mejor -dicen las mismas fuentes que dijo 22 
BB Suárez-, mejor pactamos con Blas Piñar. Y si bb 
22 Suárez no pacta con Fraga no hay operación. Y no 25 
BB hay operación porque Fhaga lleva por lo menos un bb 
25 millón de votos en el bolsillo, 5 b

ÏÏ AP YA TIENE CANDIDATO Ü
Pero mientras Fraga, Areilza y Osorio almorzaban bb 

en un restaurante, la junta provincial de Madrid de 25 
Alianza Popular, presidida por Carlos Martín Cinto, bb 
anunciaba urbi et orbi que ya hay candidato del par- g g 
tido para la Alcaldía de Madrid. El candidato es un •• 
joven (treinta y cuatro años) y temperamental abo- g g 
gado, destacado miembro de la junta provincial, que w ■ ■ 
llama Miguel Ramírez. El tema no hubiera tenido más g g 
trascendencia si no fuera porque Martín Cinto, al pre- 
sentar a este candidato, estaba diciendo, aunque no lo g g 
dijo en la reunión, que la provincial de Madrid es sobe- * ■ 
rana y que en ese tema nadie podía meter mano. Ni gg 
siquiera Martínez Emperador, que, según las malas 22 
lenguas, apetecía el puesto de Miguel Ramírez. bb

DERECHA DIVIDIDA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  ■■
Como sea, aquí, en el panorama político, el"per- »2 

sonal empieza a decir que hay demasiados partidos bb 
de derechas para pocos votos. Así, se sabe que JJ 
tenemos en este campo, aunque con distinta meto- bb 
dología, a: 1. Fuerza Nueva, Excombatientes y 25 
Falanges (Girón, Raimundo Fernández-Cuesta y bb 
Blas Piñar}. 2. Derecha Democrática (Federico Silva, *5 
González de la Mora y Luis Jáudenes). 3. Nuevo bb 
Partido Demócrata Cristiano' (con las bendiciones 2 2 
eclesiales y cuyos nombres daré en otra ocasión), a a 
4. Areilza, Fraga y Osorio. Ellos sabrán el porqué de 2 2 

ia división. ??
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en Barcelona ”61 el [jénátí
El Ebro, casi un barranco
A información que ayer publicó ARAGON/ex- 
pres sobre el tremendo bajón del caudal del 

Ehro hasta el punto de que los zaragozanos podían
vadearlo a pie sin mojarse las rodillas, ha sido recogi
da por todas las agencias informativas nacionales, 
prestando así un inestimable so'vicio a Aragón en la 
defensa de las aguas del Ebro, porque viene a respal
dar nuestra bandera de que el trasvase no es técnica
mente posible por falta de caudales en la cuenca.

A este propósito, se comentaba en las tertu
lias zaragozanas, donde nunca falta algún labra
dor, que precisamente en estos días, por estar 
cortado el Canal Imperial de Aragón, ni siquiera 
puede tomar Zaragoza el agua del Ebro para el 
suministro de la ciudad, y la que baja por el Ca
nal procede de una toma provisional del no Ja- ' 
ión, lo que quiere decir que si al Ebro de ahora 
le abrimos las compuertas del bocal para 4 su
ministrar agua a Zaragoza y riego a sus huertas, 
nuestro rfo casi se convierte en un barranco. 
¡Para que sigan hablando de trasvase!

no bay ¡Bserninimias^
(“Sino órdenes a ejecutar y órdenes a obedecer”)

BARCELONA, 15 (Logos).— “En el Ejército no hay dis
crepancias sino órdenes a ejecutar y órdenes a obedecer’^ 
ha manifestado el vicepresidente del Gobierno, y ministro 
para la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado en la 
rueda.de prensa celebrada en la sede de la Capitanía Gene
ral de Cataluña al ser preguntado sobre la reunión que había 
celebrado por la mañana con unos trescientos jefes y oficia-

Para adquirir nuevas técnicas
no hace falta integrarse 
en la OTAN

La política del nuevo diputado 
Iturrioz en el Parlamento

les de la Cuarta Región Militar.

El señor Gutiérrez Mella
do añadió: “La entrevista 
que mantuve con el presi
dente de la Generalidad fue 
de carácter general. Yo co
nocía ya al señor Tarradellas 
desde Madrid y desde un 
primer momento aprecié süs 
cualidades humanas y polí
ticas”. Sobre eTservicio mili
tar ha dicho: “El número de

reclutas que se queda a cum
plir el servicio militar en su 
región de origen que ahora 
es el cinco por ciento es un 
asunto muy complejo. El 
mecanismo actual basado en 
la suerte del sorteo es el que 
se sigue, teniendo muy pre
sente que lo que cuenta es la 
mayor eficacia del Ejército, 
cuidando de producir los 
mínimos trastornos posibles

a los afectados. Si hiciera
falta defender a España, 
igualmente se defenderá des
de una región u otra”.

OTAN: NO ES 
NECESARIO

Gutiérrez Mellado empren
dió viaje hacia Valencia.

TOMO POSESION EL 
GENERAL JEFE DEL 
MANDO AEREO TACTICO 
DE la segunda 
REGION AEREA

Respecto al ingreso 
España en la OTAN:

de 
el

Ofensiva
GflDira la ley Aatiterrorisla /

SAN SEBASTIAN, 15 (Logos).- Una 
política contra el consenso, una ofensiva 
en contra de la ley antiterrorista, en contra 
del estatuto de autonomía, el aspecto econó
mico y social del país y la unidad de la iz
quierda consecuente, son los puntos de la 
política que va a llevar a cabo en el Parla
mento el nuevo diputado por Euzkadiko 
Eskerra, Patxi Iturrioz, quien ocupará el 
puesto dejado por Francisco Letamendía, 
que dimitió del suyo en el curso del últi
mo Pleno del Congreso.

Estos puntos fueron expuestos por el 
interesado, en el transcurso de una rueda 
de prensa celebrada ayer tarde en San Se
bastián.

En cuanto al primer punto Iturrioz, 
dijo que el fruto de la política de conden
so es la Constitución, que, según el nuevo 
diputado, responde en lo fundamental al 
esquema marcado por Suárez en su plan 
de reforma política, que han aceptado 
sin lucha las jtrincipales formaciones de 
izouierda. Aquí en Euzkadi —ha dicho— la 
política de consenso se ha manifestado en 
el desarrollo del régimen pre-autonómico 
y sobre todo el la política que ha adoptado 
el Consejo General Vasco desde su creación. 
Añadió que el rechazo de esta política de 
consenso ha de ser uno de los componentes 
diferenciales de toda política de la izquierda 
consecuente en los momentos presentes.

Respecto al segundo punto, criticó la ley 
antiterrorista por cuanto que supone un 
aumento generalizado de la represión y su
pone un reforzamiento en todos los órganos 
del aparato represivo del Estado. Esta posi
ción en contra de la ley antiterrorista no im
plica, naturalmente, un apoyo a las acciones 
de ETA. “Las acciones armadas de ETA

cratización del 'Consejo Forai y la Uiputa- 
ción Forai, así como el apoyo que el PSOE, 
está dando a este proyecto, pues de esta for
ma se hace más difícil la inclusión de Nava
rra en el País Vasco.

En cuanto al aspecto socio-económico 
del país, Iturrioz afirmó ser contrario a los 
pactos sociales que ahora se están forjando

—afirmó— no son respuesta adecuada a la
política de consenso puesta en pie por la LA IZQUIERDA UNIDA
derecha”, y ésta, ló mismo que el activismo ----------
armado, contribuye también a marginar a las 
masas de la vida política y acaba concedién
dolas, en lo mejor de los casos, un papel de 
soporte pasivo para la actuación de una mi
noría armada. Las acciones armadas de ETA 
ayudan a aumentar las divisiones refiriéndo
se al estatuto de autonomía, Iturrioz afirmó 
que este estatuto, a través de su lucha par
lamentaria, recoge todos los derechos nacicT- 
nales del pueblo vasco, estén o no señalados 
en el texto constitucional. Sobre el que la 
asamblea de parlamentarios vascos redacte 
el estatuto de autonomía, dijo que no podía 
ser este nuevo organiano el que elabore este 
estatuto en tanto en cuanto en dicho orga
nismo no se da cabida a fuerzas políticas 
que están ausentes del mismo y propone que 
la redacción definitiva se retrase hasta que 
no se celebren elecciones municipales y se 
de un papel activo a las juntas generales. 
Respecto al tema de Navarra, entre otras 
cosas, criticó el proyecto de UCD, de demo-

Acerca de la unión de la izquierda vas
ca, se mostro favorable a la union de todos 
los partidos de la izquierda consecuente y 
dijo que el PSOE y el PCE no pueden estar 
a favor de esa unión, ya que buscan el 
acuerdo y el favor de la derecha, lo que des
carta las posibilidades de unidad. También 
dijo que existe un sector entre las fuerzas de 
la izquierda vasca que puede facilitar un 
avarfce hacia esa unidad. Por otra parte cri
ticó por su centrismo y exclusivismo a una 
parte importante de las fuerzas de izquierda 
que han hecho que esa unidad no sea fácil. 
Por mi parte —aseguró Iturrioz— no vamos 
a regatear esfuerzos para lanzarse a esa 
unidad, hemos invitado ya a EIA y a la OIC 
para celebrar una reunión y estudiar las posi
bilidades de recomponer un Euskadiko Es
querra, anterior a las crisis de febrero. Aña
dió que también va a mantener contactos 
con la coalición navarra UNAI y con la coa
lición Erri Batasuna.

el día
SANTORAL: S. Alberto 

Magno dr. y S. Leopoldo, empe
rador.

EL SOL: sale a las 7,00 y se 
pone a las 16,58 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 17,50 y 
se pone a las 7,20 (hora solar)

Deja mear al macho; que 
meando descansa.

Déjame comprar, y dejar
te he vender.

Déjame entrar, que yo me 
haré lugar.

961.— En pleno apogeo de su fa
ma y de su poder, deja de existir en 
los Alcázares de Medina-Zahara el 
octavo emir de Córdoba Abderra- 
mdn IIL

1551.— En Vergara (Guipúzcoa) 
dice su primera misa San Francisco 
de Borja.

1623.— Celebrase con gran apa
rato la colocación de la primera pie
dra en la catedral de Madrid, cuyas 
obras no se han terminado aún.

1631.— En una posada de Tatis- 
bana, y en la mayor miseria fallece 
el astrónomo alemán Juan Kepler.

1655.— Ante el anuncio de la lle
gada de la reina Cristina de Suecia a 
Roma, el Papa Alejandro VII exhor
ta a los cardenales a una vida mori
gerada para que la reina no se escan
da lizase. (Castigli oni).

efemérides
1 792.— A los veinticinco años de 

edad, y con motivo de haber caído 
en desgracia el conde de Aranda, es 
nombrado primer ministro Manuel 
Godoy.

1848.— Cuando iba a inaugurar 
el Parlamento, es asesinado en Ro
ma el conde de Rossi, primer minis
tro de Pío IX. Este quedó sitiado 
por las turbas en el Vaticano.

183 7.— En el patíbulo alzado en 
la puerta de Toledo, de Madrid pe
rece el famoso ladrón Luis Can
delas.

1855.— En Rhodesia, en el curso 
del río Zambeze, David Livingstone 
descubre las cataratas luego llama
das Victoria en honor de la reina de 
Ingla terra.

vicepresidente del Gobierno 
afirmó: “Para adquirir nue
vas técnicas no hace falta 
integrarse en la OTAN. Hace 
tiempo que el Ejército se 
adapta a tas técnicas mun
diales porque es obligación 
adoptar todo lo bueno que 
existe y desechar lo malo. 
El ingreso en la OTAN es 
un asunto de más alto nivel 
de decisión del que se estu
dian las ventajas y los incon
venientes. En estos últimos 
años creo que hay proble
mas más urgentes que consi
derar”.

“El pacto de La Moncloa 
—ha manifestado— no se ha 
incumplido en cuanto a la 
reforma del Código de Justi
cia Militar, para ello no se 
fijó plazo y la revisión se ha 
llevado a cabo con el inten
to de hacer una cosa seria y 
ahora ha pasadó a las Cor
tes. Su publicación podría 
salir de un momento a otro. 
Los parlamentarios tienen 
la palabra”.

“La reacción del pueblo 
español en las últimas elec
ciones —ha añadido— puso 
de manifiesto que ios que 
vivimos la guerra civil lo 
que queremos es vivir en 
paz y alcanzar un mayor 
nivel de vida. Parece que 
haya quien se entristece de 
la lealtad del Ejército”.

“El teniente general Gu
tiérrez Mellado declaró tam
bién; “Con nacionalidades o 
sin ellas, no va a haber rup
tura de la unidad de España, 
creen que ha influido en la 
ETA la palabra nacionalida
des”.

Por la mañana el vicepre
sidente del Gobierno y mi
nistro de la Defensa había 
visitado el acuartelamiento 
de Pedralbes, donde revistó 
las fuerzas del reglamento 
de Jaén 25, una compañía 
de la Policía Armada y una 
de las fuerzas especiales.

A media tarde el señor

MADRID, 15 (Logos).- 
En las instalaciones del aéro
drome militar de Tablada 
tomó posesión el nuevo ge
neral jefe del Mando Aero- 
táctico y de la Segunda 
Región Aérea, teniente ge
neral del Ejército del Aire, 
D. Rafael López-Saez Ro
drigo en un acto presidido 
por el general jefe del Esta
do Mayor del Aire, teniente 
general D. Emiliano Alfaro 
Arregui.

En sus palabras de toma 
de posesión, el general Ló
pez Saez dijo entre otras co
sas: “Vengo con una íntima 
satisfacción y legítimo or
gullo a ejercer el mando aé
reo táctico, a desempeñarla 
jefatura de la Segunda Re
gión Aérea y a Sevilla... y 
vengo como un soldado que 
va a cumplir y hacer cumplir 
la misión encomendada a las 
fuerzas del Ejército del Aiie 
dentro del conjunto genei» 
de la misión de las Fuerzas 
Armadas.

Creo y estoy firmemente 
convencido de que el solda
do, como tal soldado que es, 
no tiene más que una op
ción, el deber, el sagrado 
cumplimiento del deber y 
un sólo adversario el enemi
go, el enemigo de la patria ■

A continuación el tenien
te general Emiliano Alfaro 
Arregui, jefe del Estado Mí’ 
yor del Aire, dirigió unas pa
labras a los asistentes de las 
que destacamos las siguíes 
tes: “No es momento o® 
mencionar propósitos ni o® 
exponer inquietudes. Vengo 
más bien a pulsar las vues
tras.

Dentro del contexto de 
las Fuerzas Armadas, csp“¡ 
ña necesita un Ejército o 
Aire modernizado, ef*<* ' 
competente y capaz de o - 
brir los objetivos o® 
guerra aérea.

El acto finalizó con i» 
salvas de ordenanza y el o 
file de las tropas que había' 
rendido honores.

1876.— Nace en París Ana Isabei 
de Bracovan, más conocida en el 
mundo de las letras como condesa 
de Noailles.

1905.— En Quintanilla de Abajo 
(Valladolid) nace Onésimo Redon
do, que a los 26 años fundó las 
fO.N.S.

1929.— Por primera vez se vuela 
sobre la Antártida australiana: Geor
ges Hubert Wilkins con un mono
plano Leckheed Vega.

1938.— Guerra civil española. 
Termina la batalla del Ebro.

1976 .— El Congreso norteame
ricano pide al FBI los informes que 
vinculan a Oswald con Fidel Castro.

1977 .— El rey don Juan Carlos 
recibe al presidente del Bundestag 
alemán, Karl Carsten y a parlamen
tarios alemanes.

e/tiempo
MADRID, 15. 

Instituto Nacional de 
teorología señala pata 
na, nieblas 
Galicia, Cantábrico, ' 
Extremadura, La Mancha 
en puntos del Ebro.

El cielo estará $ 
boso en las demás reS'' 
de la Península, je
nubes y claros al no 
las Islas Canarias. ,

Los vientos 
componente sur y *- 
en el Estrecho, '¿raí 
ascenso de las temper®^ 
diurnas.
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Fuentes Quintana asegura
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_ “Vivimos un riesgo
simiiar al del 31®

MADRID, 15 (Logos).- Ajustar
nuestra economía a la mundial es un.

cas

> proceso gradual, pactado y de ejecu- 
I cíón eficiente, es la recomendación a 
I los rectores de la política económica

■ Abogó por el aplazamiento del 
tiempo político durante tres años

Elcomill

o empren- 
lencia.
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que el profesor Fuentes Quintana ha 
hecho hpy en el transcurso de una reu

nión informativa.
Durante esta reunión, previa a su in- . 

tervención en un acto organizado por 
la Asociación para el Progreso de la Di
rección sobre "programa económico 
para 1978/81", manifestó que hasta 

ahora uno de los puntos de su reco
mendación la ejecución eficiente de los 
Pactos de la Moncloa, no se ha cumpli
do satifactoriamente. Este es un punto 
fundamental de cara a los próximos 

pactos; El profesor Fuentes Quintana 
hizo hincapié durante su intervención 
en la necesidad de establecer por lo 
tanto controles para la ejecución efi

ciente de lo que haya de pactarse.

Sinose continúa el proceso de ajus
te correspondiente y sin que el tiempo 
político interfiera el económico, advir
tió el profesor Fuentes Quintana de un 
riesgo similar o quiza mayor, ai vivido 
en otra situación democrática española 
del siglo, la del año 31, sumida tam-

bién en úna fuerte crisis económica. 
"Antes de plantear unas nuevas elec
ciones valdría la pena pararse a pensar 
en el coste de una operación que pro
bablemente no modifique el mapa po
lítico actual, dijo y abogó por el apla
zamiento del tiempo político durante 

tres años.
Respecto a la postura del empresa-

rio español durante el último año. 
Fuentes Quintana considera que no ha 
habido una readaptación de sus actitu
des pese a que fracasaron en su apuesta 
política el 15 de junio de 1977, com
prometiendo incluso su dinero. Rafael 
Termes, presidente de la Asociación 
Bancaria Privada, y presente en la reu
nión, matizaría después esta idea. Dijo 
que en realidad el empresario había 
apostado con más acierto de lo qué 

pensaba el profesor Fuentes Quintana 
y recordó el caso de un Banco que en 

sus operaciones de crédito político ha
bía logrado el mismo éxito que en los 

comerciales. "Evidentemente —dijo el 
Sr. Termes— los analistas políticos de 
este Banco acertaron tanto como los 
financieros en una operación cotidia
na".

Al empresario, según don Enrique 
Fuentes Quintana, hay que darle un 
cuadro económico que le permita ejer
cer su actividad rectora, sin hacerle 
excesivo caso en la marcha general del 
-país.

•
 Los pífanos de Madrid han anunciado 

que la campaña de UCD en apoyo del 
sí a la Constitución va a tener como artista 
invitado al ministro GARRIGUES, quien 
acudirá a Zaragoza dentro de unos días con 

el principal objeto de pronunciar un mitin 
al que asistirán, creo yo, los representantes 
de la crema de la oficialidad zaragozana.

Los hombres de la UCD de Zaragoza se 
han dado mucha prisa en decir que en lo 
del lío del trasvase están claramente con 
Aragón y que estarían también con el mi
nistro del ramo. Garrigues, si supieran clara
mente a qué carta se está quedando la 
Administración con este tema.

La UCD tendrá la especial exquisitez de 
pedir al señor Garrigues que, durante el mi
tin, no pronuncie una sola palabra sobre el 
trasvase del Ebro. Siempre es un detalle. 
Aunque otro buen detalle sería que los eje
cutivos locales de la UCD llevaran ai señor 
Garrigues de excursión por las zonas de re
gadío pendientes de realizar, por los Mone- 
gros, e incluso de paseo por la orilla del 
Ebro, que estos días baja famélico y cansi
no desde Aragón hacia Cataluña.

«amím honohis 
ïm K SUUUHim

Es un gran poeta, creador del término "negritud
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SS MOrie^^’ de España, don Juan Carlos y doña Sofía, ofrecieron en el Palacio de

honor del presidente de Senegal, Leopoldo Senghor y señora.
En I '^^^^iiros del Gobierno español, personalidades de la política y otros invitados. 

ej Rey don Juan Carlos pronuncia su discurso durante el banquete ofrecido en 

honor del ilustre visitante. (Foto Efe-M)
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M circunstan-
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£ ** zeceoriA programados 
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“na de fue cui® ,.«> rectorado, 
'Cumplimentado por

el Rector y Junta de Gobierno 
de la Universidad, el presidente 
Senhgor se dirigió al paraninfo, 
donde tuvo lugar la ceremonia 
de investidura de “Doctor Ho
noris Causa“. La ceremonia se 
celebró con el rito antiguo de la 
Universidad Salmantina. Las 
chirimías abrían el cortejo 
académico al tiempo que el cim
balillo de la capilla de San Jero
nimo tocaba. El acto de la inves
tidura se abrió con el discurso 
que pronunció el profesor de la 
Facultad de Letras D. Luis Cor
tés, padrino de la ceremonia:

se honra recibiendo entre sus 
doctores al presidente de la Re
pública del Senegal, Leopoldo 
Sedar Senghor, que por encima 
de su condición de jefe del Esta
do de su país africano es un 
gran poeta, que por encima de 
su ex ceba esdidad de poeta es 
humanbta, y que además es un 
cristiano, un verdadero cristia
no.

“La entrañable Universidad sal
mantina, primera de las Españas,

Grave conipronilso cae sobre 
tnl teniendo que reproducir en 
pocos minutos los méritos (jue 
concurren en la p(trsona de D. 
Leopoldo Sedar Senghor, quien 
al aceptar nuestra propuesta de 
doctorado por Salamanca nos

honra y acrecienta nuestro me
recimiento”.

Después de recibir los atribu
tos conferidos, intervino el Rec
tor de la Universidad, D. Julio 
Rodríguez Villanueva. Dÿo el 
Rector que en esta ocasión se 
celebraba este acto con gran 
satisfacción y alegría al recibir 
por primera vez en la historia de 
nuestra Universidad a un huma
nbta y político africano, d pre
sidente de la República del-Se
negal, y además es, como ya ha 
Srecbado el padrino, un poeta 

e fama internacional, promotor 
y defensor incansable de la civi
lización negra africana, a la que 
atribuyó el nombre expresivo de 
“negritud” término y creencia 
que ha defendido con pasión, 
tanto en el plano dé la poesía 
como en aquel otro más difícil 
de la vida política, y social.

Finalmente intervino el presi
dente Sensor, que comenzó di
ciendo que ai enterarse de que 
en el curso de su vbita oficial a 
España iba a ser nombrado 
“Doctor Honoris Causa” de la 
Universidad de Salamanca” pen
sé para mis adentros: “me hacen 
un honor insigne”.

“Recuerdo mi emoción cuan
do crucé España en tren —aña
dió— paré por primera vez en 
Salamanca. Estuve tan conmovi
do, que durante toda la parada 
en la estación me quedé silencio
so como cuando se vive un senti
miento demasbdo fuerte. He 
aquí, pues, esta famosa ciudad, 
universidad, donde Miguel de 
Unamuno vivió, enseñó, habló, 
encarnando a España en sus al
tas profundidades y pqrq^ue las 
encarnaba, transformanuolas”.

Después del acto de investi
dura, el presidente Senghor y su 
esposa se trasladarori al Colegio 
Mayor Arzobbpo Fonseca, don
de se celebró un almuerzo en su 
honor. Al término de la comida, 
el presidente Senghor hizo una 
breve visita a los principales mo
numentos de la ciudad. A con
tinuación se dirigió a la base 
aerea de Matacán, para empren
der viaje de regreso a Madrid.

•
 La renovada operación de la "GRAN 

DERECHA NACIONAL" personifica
da a nivel madrileño por ios Fraga, Osorio, 
Areiiza y demás, no parece tener por el mo
mento unos ecos muy positivos en el ámbi

to aragonés; aquí las derechas que existen, 
que son muchas, no suelen estar bien aveni
das. incluso ene! seno de partidos netamen
te derechistas las tensiones son de pronósti
co reservado y llegan a rozar incluso ios ho
nores y las vidas privadas de destacados lí
deres.

•
 Con una tormentosa defensa de su 

postura ante la política y la profesión, 
el decano del Colegio de Abogados, SAINZ 
DE VARANDA, ganó ayer una durísima 
batalla en el pleno de este colegio profesio

nal, donde ios gritos, los acaloramientos, las 
alusiones y las su peral usiones estuvieron de 
constante movimiento. El senador Sainz de 
Veranda pasó por momentos de serio acalo
ramiento, tanto que hubo de ser sustituido 
durante algún tiempo en el timón de la 
asamblea por el número dos de la Junta de 
Gobierno.

La batalla del Colegio de Abogados ha 
ofrecido, pues, un resultado positivo para 
la continuidad de su actual decano; sin em
bargo, el simple hecho de que esta batalla 
dialéctica haya tenido lugar denota que no 
todos ios triunfos políticos están hoy en las 
manos del senador, y que por el contrario 
hay ciertos sectores en el seno del Colegio 
de Abogados a quienes agradaría sobrema
nera ver truncarse su carrera política actual, 
una carrera que —dicen— puede terminar en 
la Alcaldía de Zaragoza.

El vicepresidente de la Diputación Ge- 
neral de Aragón, JAIME GASPAR, no 

tiene el don de la ubicuidad; durante los 
últimos días ha permanecido en Zaragoza, 
mientras que el presidente Bolea y otros co
misionados aragoneses viajaban a Italia, a 
vérselas con las aspas de los helicópteros. 
En un principio, y de fuente de la Diputa
ción General se aseguró que de la expedi
ción iba a formar parte también el señor 
Gaspar Auría, pero éste ha preferido que
darse en tierra. "¿Qué pinto yo en Italia, si 
ya iba el presidente?", decía ayer. También 
es verdad.

J. L. Costa Velasco
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EL VIAJE DE LOS REYES A HISPANOAMERICA

AnNL'pryeblMeií
0 Se espera que Juan Carlos, sin inmiscuirse en los asuntos internos 

de aquel país, rompa una lanza para la democracia

Pese a todos los 
estudios realizados

MADRID, 15.-

EL rey Juan Carlos, que inicia el próximo viernes el 
viaje al extranjero más largo de su reinado, llevará 
a Hispanoamérica -Méjico, Perú y Argentina- la imagen 

de nuestra democracia en vísperas de que el referéndum 
del seis de diciembre consolide el sistema parlamentario 
en España.

J.V. COICHERO
Enviado especial

Aún no es seguro que el 
Rey hable con personalida
des de la oposición en sus 
estancias en Méjico, (del 
diecisiete al veintidós de no
viembre), en Perú, (del vein
tidós al veintiséis) y en Ar
gentina (del veintiséis al trein
ta). El presidente López Por
tillo de Méjico, pertenecien
te al PRI (el Partido Revolu
cionario Institucional, en el 
poder desde hace más de

medio siglo), ha permitido 
“más juego” a cuatro parti
dos de la oposición, entre 
los que figura el Popular 
Socialista, antaño en estre
cha relación con el PSP de 
Tierno Galván, (puesto que 
el PRI conecta con el PSOE)

Especial significado pue
de tener el que el Rey reciba 
en Perú al líder del APRA, 
Haya de la Torre, y al ex-pre-

Ratifica la declaración de quiebra

MUNTADAS DICE

sidente Belaunde. Parece, 
sin embargo, que está casi. 
excluido el que se vea con 
personalidades del FOSET, 
que es el Frente de Izquier
da Marxiste, que en los pasa
dos comicios obtuvo el ma
yor número de votos, des
pués del APRA. Perú se ha
lla en una fase constituyente 
—semejante a la española- 
para salir a la democracia 
desde la dictadura militar. 
Están empezando a redactar 
en la Asamblea una nueva. 
Ley Fundamental. Por lo 
visto, aiTn no es seguro que 
don Juan Carlos asista a un 
acto de la Asamblea, en la 
que se redacta la nueva Cons
titución. El Rey iba a haber 
regalado a los “padres de la 
patria” democrática perua-

grama 
na no

de la visita a Argenti- 
faltan: el veintinueve

o treinta de noviembre hay 
previstas varias horas para 
recibir a “personalidades 
argentinas y españolas”.

Sería, sin duda, su pre
sencia en Hispanoamérica, 
como adalid de la democra
cia, lo que daría a este largo 
viaje de los Reyes por el 
hemisferio americano su 
principal significado políti
co, ya que el programa abun
da en actos eminentemente 
protocolarios y meramente 
turísticos.

EL CONFLICTO DEL 
CANAL

De parte española despier
ta escaso-entusiasmo la idea

QUE LOS
na un ejemplar facsímil de de que se pudiera plantear al 
la Constitución de Cádiz del Rey de España la convenien

cia de que mediara entre Ar
gentina y Chilean el canden
te tema del Canal de Beagle,

ACREEDORES
RECUPERARAN

SU DINERO
BARCELONA, 15 (Logos).- Ha sido ratificada la declaración 

de quiebra presentada por Muntadas-Prim, decretada el pasado 
mes de julio, por decisión del Juzgado de Primera Instancia núme
ro dos, de los de Barcelona. Ha sido nombrado como depositario 
Luis Reales Cantalosella.

Como se recordará, el pasado mes de febrero quedó al descu
bierto la suma aproximada a los 1.500 millones de pesetas en re
lación con unas empresas de inversiones a nombre del señor Wlun- 
tadas-Prim,el cual se ausentó de Barcelona.

Meses después regresó y se presentó voluntariamente al Juzga
do, que dictó auto de prisión.

Recientemente salió en libertad y expresó en unas declaracio
nes que los acreedores recobrarán su dinero.

KVTK

QUINCE MUJERES, emplea
das de una empresa dedicada a 
servicios de limpieza, cercaron 
en Bilbao el domicilio de un her
mano del propietario, impidien
do la salida de la casa a los 
miembros de la familia. La poli
cía consiguió que las mujeres de
pusieran su actitud, debida, se
gún parece, ai impago de sala
rios por parte del propietario de 
la empresa”.

MARIE ASTRID DE LU- 
XEMBURGO, hija de los Gran
des Duques de Luxemburgueses, 
es la "pretenddiente" que más 
probabilidades tiene de contraer 
matrimonio con en príncipe Car
los de Inglaterra, que ayer cum
plió 30 años. Al parecer, ya han 
sido salvados los obstáculos por 
diferencia de religión, gracias a 
la intervención del cardenal Sue- 
nens, primado de Bélgica, Según 
la prensa belga, "las relaciones

1812. Ahora, según nuestras 
noticias, estos actos se hallan 
aún sin incluir definitivamen
te en el programa, como 
tampoco están seguras las 
entrevistas del Rey con per
sonalidades de la oposición.

LA ETAPA 
PROBLEMATICA

Especialmente problemá
tica, desde perspectiva polí
tica, puede ser la etapa del 
viaje real a Argentina, si el 
Rey - impulsor de la demo
cracia en España--no “rom
pe una lanza” en favor de 
la libertad, con motivo a su 
visita oficial al general Vida
la. Sin inmiscuirse, por su
puesto, en los problemas in
ternos de esa nación herma
na, el Monarca deberá dejar 
bien claro que, de ninguna, 
manera su viaje podrá inter
pretarse como un apuntala
miento tácito a la dictadura 
militar. El Rey es demócra
ta y, más que nobleza, rea
leza obliga. Por lo visto, al
gunos líderes de la oposi
ción, como Balbin e Irigo- 
yen, podrían entrevistarse 
con él. Los huecos en el pro

que tiene enfrentadas a esas 
dos naciones hispanoameri
canas sometidas a dictaduras 
militares. Parece que lo más 
oportuno, en el caso de que 
llegaran a ponerse de acuer
do en que aceptarían un lau
do del Rey, sería que Espa
ña declinase el ofrecimien
to. Para nuestra diplomacia 
en Hispanoamérica un laudo 
- -un arbitraje- - obligaría a 
tomar postura por una de 
las partes. Ello nos crearía 
dificultades con la otra. Ade-, 
más, confórme está el “affai- 
rere” del Canal de Beagle 
--con todos los intereses 
creados, incluida su proyec
ción en la Antártida, pues 
desde el sur del continente 
americano se trazarían las 
perpendiculares para la co
rrección de repartos de ese 
continente desértico y rico 
en minerales-- es poco pro
bable que Argentina y Chile 
acepten el laudo de una per
sonalidad extranjera, (aun
que sea el Rey de España), o 
de otra nación, aunque se 
tratara de la "madre patria”.

planificación familiar del Gobier
no, orientado a reducir la tasa de 
nacimientos, que es una de las 
más altas del mundo.

del príncipe heredero de la Coro* 
na británica no son más que una 
cortina de humo, para ocultar su 
idilio con la princesa Astrid.

ALBERTO PEREGO, diplo
mático italiano, que en la actua
lidad se dedica por entero al te
rna de los "OVNIS", ha declara
do que ha visto más de 70 veces 
formaciones aéreas de este tipo 
de "objetos" y que los extrate
rrestres sienten un creciente in
terés hacia nuestro planeta y por 
el auge de nuestras ciencias y de
sarrollo del armamento, pues 
se sienten preocupados por el 
riesgo que correrían sus bases te- 
terrestres en el caso de un con
flicto nuclear.

LAS MUJERES FILIPINAS 
han experimentado un incre
mento en el número de embara
zos, sobre todo entre las amas de 
casa, cuyas edades oscilan alrede
dor de los 20 años, a consecuen
cia de la frecuente exhibición de 
películas pornográficas. Esta si
tuación ha tenido repercuáones 
adversas sobre el programa de

SALVADOR DALI, el famo
so pintor,ha declarado a la RTF, 
al ser preguntado sobre su voto 
en el próximo referéndum: “Vo
taré lo que crea que puede agra
dar a mi Rey”. En cuanto a su 
criterio político, contestó que 
no tenía ninguno e insistió en 
que su ambición es simplemente

"LA t 

DEL/NCUEIVCIA 
OFRECE

ASPECTOS i 

EN/GMAT/COS''l 
MADRID, 15 (Logos).— La delincuencia juvenil L 

ha reaparecido como problema, después de unperio- t
do de calma, lo que demuestra que algo importante 
está ocurriendo en el tras fondo de nuestra sociedad. 
Se ha definido la delincuencia juvenil como un proce
so anómalo o patológico en la maduración de la per
sona. La experiencia de los años 60 demuestra que 
más veces de lo que se pensaba tiene una buena evolu
ción. No sabemos lo que ocurrirá ahora, pues el pro
blema ofrece muchos aspectos enigmáticos, pese ato-\ 

. dos los estudios que se han hecho, comenzó diciendo] 
el doctor Rof Carballo en la ponencia que sobre “Bio- 
psicogénesis, de la inadaptación de la delincuencio 
juvenil” pronunció a'^er tarde en el simposio sobrt j 
“Inadaptación y delincuencia juvenil”. Añadió qut 
los grandes tratadistas del fenómeno de la delincuen- < 
cia juvenil fuer on los escritores españoles del siglo XVl, 
ante todo Cervantes, Mateo Aleman y el autor dtl 
Lazarillo, que ya en la novela picaresca se descrüt 
la delincuencia como resultado de una confrontación 
entre el individuo, nacido generalmente en la miseria 
y la sociedad eogísta e hipócrita dentro de la que tú
ne que vivir y que también se habla en ella deles 
“subculturas delincuentes”. “Los psicólogos —añadió 
en otro momento— señalan como substrato de ia 
delincuencia infantil un defecto en la confianza bási
ca y alteraciones en la evolución de la imagen que «I 
adolescente se hace de si mismo. Nuestra culturaba 
encontrado por si sola un sustituto de los “ritos dt 
iniciación” que han existido en todas las culturas 
clásicas. Quizá esto explique la desaparición transi
toria o la atenuación de la delincuencia juvenil entra 
los años 65 y 75 y su rea-fíarició'n ahora.
SEGUNDA HERENCIA

Más adelante ha señalado que las investigación^ > 
modernas de fisiología cerebral nos enseñan qae t> I 
“tesoro gene'tico”, encerrado en las neuronas de la¡ I 
células del. cerebro que gobiernan la emoción y 
conciencia que tiene el hombre en su cuerpo ok K 
su “mismidad”, es modificado en los primeros me ■ 
ses de la vida, por la penetración en el núcleo F 
sustancias hormonales, con lo que queda documen- 
tada de manera rigurosamente científica la “progr^- t 
mación” del cerebro en las primeras semanas dehvt- 
da, sostenida por el autor en muchos de sus K 
Esta auténtica “segunda herencia” —ha agregado- 
que no es nada retórico ni “psicológico”sino unpro- 
ceso que se puede demostrar por auto-radiografías o ■ 
las células, acaba con la acerba discusión entre lo K 
autores que sostienen que el hombre es por natura R 
za agresivo y los que aseguran que la violencia es r( r 
sultado de una cultura que preconiza la lucha y “ 
agresión.

“llegar a ser Salvador Dalí, mien
tras continúa trabajando con los 
métodos “paranoico-críticos”.

UGO TOZNA.ZZI, el popu
lar actor cinematográfico ita
liano, es un auténtico experto 
en el arte culinario, como lo
demuestra el hecho de haber
publicado su segundo libro de 
cocina. El manual lleva por tí-
tolo 
que.

El Rechazo", debido a
según el propio actor,

"intenta ser la negación de to
das las convenciones y cánones 
gastronómicos, para convertir-

se en una recopüazción de 
recetas que hago en la c®®"' 
mi casa". '

EL AYATOLLAH 
jefe chiita y líder de 
del régimen del Iran, ns a 
do en París que el 
puede aceptar que el . .¡a 
le reemplace, porque con i . 
por el mismo camino dei P 
Para El Ayatollah, la fam 
levi “siempre fué un instt
en manos de los 
malgastando las riqf^^ 
país”, “solamente 
-concluye- puede eleç^^
rigentes”.

"LOS MACHUCAMgJ^'p 

popular conjunto |ioi» 
conseguido una 
rífica dentro de las oc 
composiciones presen 
Festival Internaciona 
ción Japonesa, celebra 
kio. El primer '° ¡no U' 
la representación a& 
do por su canción L 
compuesta por Bi<Wu 
tada por Tina Charles-
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Hasta®

Todo comprador 
de una 

LAVADORA

recibe un 
REGALO SEGURO 

de un JUEGO
, DE TOALLAS,
I y, además, puede 

tener la suerte 
de obtener gratis 

un LAVAVAJILLAS 
FAGOR

•i

o

FAGOR
F compromiso 

de calidad
con la garantía de ULARCO

Es una promoción de los Distribuidores FAGOR 
Autorizados de Zaragoza

• ALMACENES 
MAX

• ALMACENES 
PUERTA DEL CARMEN

• ANJUL 
ELECTRICIDAD

• BERSOL
• BRORVI, S. A.
• COMERCIAL ARAGONESA 

DE ELECTRODOMESTICOS 
(C.A.E.)

• COMERCIAL 
SAN VICENTE

• CREDISA
• ELECTRICIDAD 

ANTONIO GURRIA

• ELECTRICIDAD 
BLAS BARRIENDOS

• ELECTRODOMESTICOS 
TORNOS

• ELECTROGAS
• ELECTRO-HOGAR
• ELECTROVISION
• ERSA ZARAGOZA, S. A.
• EXCLUSIVAS SANZ
• GALERIAS 

DEL HOGAR
• GALERIAS 

PRECIADOS
• GASPER
• ION

• IZUZQUIZA ARANA
• JOAQUIN MINUE
• MILTA
• PAYMAR
• PINA BLANCO
• RADIO CERVANTES
• RADIO DELICIAS
• RADIO LA CORONA
• RAGA
• RODEL
• SUM
• SUMINISTROS

ELECTRICOS MARCA, S. A.
• TELE-RADIO
• URBANO

• COMERCIAL PLO 
Daroca

• FERRETERIA FLOAR 
Calatayud

• HIJOS DE LUISA GIL 
Zuera

• AGUSTIN LAMUELA 
Figueruelas

• ELOY MARTIN
Ejea de los Caballeros

• ANGEL SAHUN
Ejea de los Caballeros

• MANUEL TORRES 
Alpartir
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Convenio de la enseñanza privada FELIPE GONZALEZ

ULTIMA
OPORTUNIDAD

MADRID, 15 (Logos).— El próximo di'a 21 se cele
brará la reunión preliminar del inicio-TÍe las negocia
ciones del convenio colectivo nacional de la enseñan
za no estatal según han informado a Logos fuentes del 
sector.

En esa reunión, las centrales independientes —FSIE, 
FESITE, CGT— harán un último intento de lograr 
una plataforma unitaria de todas las' centrales sindica
les, lo que hasta el momento ha sido imposible por la 
actitud excluyente de las centrales autodenominadas 
“de clase”. Los independientes presentarán un esque
ma de exigencia de representatividad en función de la 
cual se establecerá la participación proporcional de re
presentantes de cada central en la mesa de la negocia
ción. Este esquema determina un mínimo de cien 
delegados sindicales por central a nivel nacional.

Las mencionadas centrales “de clase” (CC.OO., 
FETE-UGT, CSUT, SU, USO y UCSTE) han presen
tado ya ante los empresarios, una propuesta unifica
da de convenio en la que faltan por detallar aún las 
tablas salariales. Entre el contenido de dicha propues
to figura el “consejo de centro” que debe constituirse 
en cada centro educativo para asegurar el funciona
miento democrático y la calidad de la enseñanza en el 
plazo de tres meses a partir de la publicación del con
venio en el Boletín Oficial del Estado.

CARRILLO NO
ME ENTIENDE

OVIEDO, 15 (Logos).— “Estamos preocupados antg las elecciones locales. Y las 
estamos pidiendo para que no sufran avalares. El voto de investiduras impide las eleccio
nes generales. Nunca deben dejarse aquellas ni dar lugar a nueva política de consenso. 
Las elecciones locales han de celebrarse como máximo 95 dtas después de aprobada la 
Constitución. Aht no se negocia pues_ hay rango constitucional para ello. Preferiríamos 
que las generales fueran al mismo tiempo que las locales, pero no al siguiente dtá. No 
creemos en gobiernos neutrales, sino que ese periodo entre unas y otras continúe el 
mismo Gobierno. Preferimos que el Gobierno actual cubra ese periodo*’, manifestó el 
secretario general del PSOE don Felipe González.

El líder socialista se tras
ladó a Mieres, donde ha ce
lebrado reuniones con el co
mité ejecutivo provincial pa
ra tratar temas relacionados 
con la Constitución, autono-

mía, elecciones generales, 
etc.

Una delegación de la UGT 
de mineros de Figaredo, le 
expuso ios problemas Que 
existen- en esta industria, a

es distinto de hablar con mi
litantes comunistas con quie- 
nes es más fácil entenderse 
Carrillo no comprende lo 
que yo quiero decir.

Respecto a la Constitu- 
ción dijo: “Quien le tiene 
miedo es la derecha que no 
está segura por sus privile
gios. Pero una vez aprobada 
va a permitir desarrollarla

UN HOMBRE 
PRACTICO 

EN SU UTOPIA MONNET Y LA
UNIDAD DE EUROPA

agunas
>rjCQsas

Por NESTOR LUJAN'!

SCRIBO este artículo desde Francia y leo en la 
prensa francesa que Jean Mónnet político, 
diplomático y economista francés acaba de 
cumplir noventa años y que el presidente Va
lery Giscard d'Estaing le ha felicitado caluro
samente. La prensa francesa recuerda mucho 
a sus hombres y subraya la personalidad de

Jean Monnet al que se le otorgó en su día el título de 
^primer ciudadano de Europa” en 1976 por parte de los 
jefes de Estado y Gobierno de los nueve países miembros 
de la C.E.E.

Jean Monnet es un tipo espléndido: nació en Cognac 
como el rey Francisco i. Francisco I fue un rey muy 
francés, espiritual, ambicioso, aparentemente versátil, en 
el fondo tenaz, amante de las artes y de las letras, tole
rante, admirador de las mujeres, inagotablemente sen
sual. Jean Monnet parece ser bastante distinto. Es un 
hombre tenaz, sobrio, de una fuerza de convicción ex
traordinaria, que se asemeja en ocasiones a un calvinista 
y en otras a un campesino de la Charente. Y lo cierto es 
que de todo hay en su estirpe. Procede de una gran fa
milia de negociantes del Cognac que lleva su nombre, que 
heredo de sus padres, y que está entre las grandes marcas 
tradicionales de Francia. Un hombre así, vinculado a la 
exportación del cognac, tuvo desde su juventud vínculos 
con Inglaterra y con Estados Unidos y ello le permitió 
un conocimiento de los usos y costumbres de estos paí
ses que han sido preciosos en su obra política.

La vocación política de, Jean Monnet se reveló muy 
pronto; durante la primera guerra mundial representó a 
Francia en la Comisión Marítima Inter-aliada y, luego, 
acabada la conflagración fue secretario general adjunto 
de la Sociedad de Naciones de 1919 a 1923. Un tanto 
defraudado por aquella especie de utopía ineficaz que 
fue la mencionada Sociedad —sueño de una Europa con
valeciente— abandonó sus cargos oficiales y volvió a sus 
actividades privadas, creando una banda de inversiones 
en Nueva York y liquidando el trust de cerillas Kreuger 
que fue un hecho sonado en su tiempo, (Ivar Kreuger, 
fue hallado muerto de un disparo el 13 de marzo de 
1932, en París. A su lado había una pistola. Se decidió- 
que había sido un suicidio). Cuando sobrevino la segunda 
guerra mundial en 1938 negoció con los Estados Unidos 
la compra de aviones militares por Francia y fue nombra
do presidente del Comité de Coordinación Económica 
franco-^ritanico en Londres. Cuando la derrota francesa 
en junio de 1940 inspiró aquel impresionante proyecto 
de la unión política de Francia e Inglaterra que Churchill 
propuso aj presidente del Consejo Francés Paul Raynard. 
Luego, fracasada esta ges.tión sirvió de agente oficial al 
gobierno inglés para comprar material de guerra, y luego 
fue encargado por los norteamericanos en 1943 en el in
tento de reconciliar a los generales De Gaulle y Giraud, y 
finalmente entró en el Comité francés de Liberación Na
cional encargándose de misiones especiales en los Esta
dos Unidos. Después de la Liberación presidió el comité 
que elaboró el primer plan de modernización de la indus
tria francesa que se llamó ‘ “Plan Monnet’’.. Este plan, con 
la marcha de la desvatadora industrian pesada de Francia. 

L Con Robert Schumann intentó crear en 1945 los Esta-

dos Unidos de Europa —le llamaron en Francia “le petit 
homme qu’a inventé l’Europe”—. En mayo de 1950 
pareció que este sueño o esta invención se iba a hacer 
posible con más rapidez de la que realmente se ha de
mostrado. Uno de los fracasos de este esfuerzo fue cuan
do el 30 de agosto de 1954 Francia se negó a rectificar 
el Tratado de la Comunidad Europea de Defensa. De 
Gaulle, el nacionalista, se opuso a esta defensa común de 
Europa.

Pero Jean Monnet es un hombre testarudo: frío y de
liberado, como tallado en la dura madera del campesino 
francés y a la vez con un espíritu refinadísimo, fundó 
dos años después el comité de acción para los Estados 
Unidos de Europa que presidió hasta 1975 cuando a los 
ochenta y siete años se retiró porque el peso de lá edad 
no le permitía ya tareas de tipo ejecutivo. Pero incluso 
en las declaraciones que hizo con motivo de su dimisión 
hizo constar que los dos procedimientos para la unidad 
de Europa el primero era hacerlo rápidamente, a espo
lazos; el segundo, a base de paciencia. El había intentado 
las dos maneras y al fracasar en la primera se había arma
do de una lenta y viejísima cautela: “Ningún problema, 
sea cual fuere, puede arreglarse por compartimentos. Es 
necesario reunir y ensamblar todos los elementos que lo 
constituyen. Se no hace urgente determinar que existen 
de común entre los intereses de ios hombres y obligar
los a admitirlo. La mayoría de los hombres tienen buena 
voluntad; pero no ven má5 que su propio punto de vista. 
Es necesario reunirlos en torno a una mesa y hacerlos 
hablar de una misma cosa y todos al mismo tiempo.

“ Esta afirmación de 'su caoacidad para resolver los 
asuntos con una visión de altura es la que hoy todavía se consi
dera viable si Europa ha de ser algún día algo más que 
una reunión espiritual de gentes con un destino común. 
Es decir, que el viejo sueño de una unidad europea que 
fue una nostalgia desde la época perdida de la paz roma
na” de los primeros tiempos imperiales sea algo factible. 
Como digo, es un sueño lejano, dorado y amable, que se 
va distanciando a través de los grandes fracasos: Cario- 
magno en el siglo VIII, el Sacro-Imperio siglos más tar
de con su supremo intento de ligar el germanismo y la 
latinidad. La cultura medieval que no se expresó durante 
tanto tiempo con una rola lengua: el latín, hizo que se 
mantuviera durante siglos todavía la ilusión. Ilusión que 
ya no tendría que realizarse más que a través de estudios 
puramente espirituales de los grandes movimientos lite
rarios y artísticos como lo fueron el Renacimiento, el 
Barroco, el Clasicismo, el subsiguiente Romanticismo. 
Desde el punto de vista político, encastillados en el siglo 
XVII las nacionalidades en sus estrechos espacios vitales, 
sólo Napoleón, ávido y rapaz, pudo soñar en una unión 
europea a través de la sistémática guerra^. En 1805 decla
raba en el Consejo de Estado que hacía falta que “las 
leyes de Francia se extendieran desde las Columnas de 
Hércules hasta Kamchaka”. En esto se equivocó el cor
so y la consecuencia de sus ideas fue que la empresa na
poleónica no hizo otra cosa que exacerbar las naciona
lidades y convertir a Europa en un sangriento caos. No 
obstante, la idea permanecía viva en políticos y escri
tores y no olvidemos que un hombre como Víctor 
Hugo, lanzó optimista y olímpico por primera vez la 
expresión de “Estados Unidos de Europa” en 1851.

Hoy estamos muy lejos de las ideas de una hegemo
nía cara a un Napoleón o un Hitler. Estamos más cer
ca de la firme voluntad de un hombre realista, que es 
Jean Monnet, con extraordinarios conocimientos eco
nómicos al que se le ha podido llamar el padre de Euro
pa y que ha cumplido una gloriosa ancianidad de no
venta años.

la vez que le manifestó el 
deseo de integración en Hu- 
nosa. Posteriormente se reu
nió con ios miembros del 
comité de Ensidesa, de Mie- 
res, que le hablaron de la 
reestructuración de la em
presa, planes siderúrgicos y 
planes de trabajo para Mie
ras.

Siempre acompañaba a 
Felipe González el presi
dente del Consejo Regional, 
Rafael Fernández, y durante 
la rueda de prensa estuvie
ron presentes Gómez Llóren
te, Alfonso Guerra, Solaná y 
Sanjurjo, así como algunos 
militantes del partido.

MARXISMO

Sobre si su abandono del 
marxismo es algo individual, 
exigencia de la realidad es
pañola o impuesto por otras

programaciones como Im
nuestras, permitirá un j: 
bierno socialista y progra
mas socialistas”.

MONARQUIA

go-

Sobre si gobernaría con 
la Monarquía,manifestó:"Si 
matizando: esto no es pro
blema del partido, sino déla 
institución. A la sociedad de 
hoy no le interesa otro trau
matismo más. Seguimos sien
do republicanos pero respe
tamos las opiniones de to
dos".

En relación con una po
sible coalición PSOE-UCD, 
el líder socialista afirmó: 
“Nosotros no pensamos en 
coaliciones. Esperamos el 
veredicto del pueblo y man
dato popular”.

Más adelante señaló que 
el terrorismo es lo más con
denable, sobre todo porque

"Tenemos posiciones distintas 
y distantes"
"Las elecciones locales, 95 días 
después de la Constitución"

democracias europeas, el se
ñor González afirmó:

“Esa es expresión extra
ña para un socialista. Nunca 
he empleado el término de 
abandonar el marxismo. Es 
como si se renunciara a la 
propia raza o al abuelo. 
Quiero explicar que la de
finición del partido como 
marxiste no es algo implíci
to. Ya se usó por primera 
vez en el congreso de diciem
bre .de 1976. Y no quiere 
de^ir que no tuviese sus 
raíces en aquél. Como todo 
partido en el mundo no se 
abandona la oportunidad de 
incluir o no el término mar
xismo en él”.

“Hay un respeto a la pro
pia tradición —añadió— aquí 
caben los social demócratas, 
los de origen cristiano que 
tengan pensamientos socia
listas o las personas ligadas 
al marxismo.

La historia de nuestro 
partido abarcó todo ello, in
cluso a los krausistas. Exclu
ye, eso sí, a los marxistes le
ninistas. No hay pues presio
nes electorales ni de dentro 
ni exigencias de fuera, sino 
una renovación crítica del 
espíritu de marxismo cara 
a Europa. Los antimarxistas 
van quedando fuera si no 
chupan rueda porque el es
tudio económico de Marx 
está ahí.vigente”.

En relación con sus rela
ciones con el líder del PCE, 
Felipe González, afirmó:

CARRILLO NO 
ME ENTIENDE

—Yo no hago diálogo po
lítico con Carrillo. El no me 
entiende. Tenemos posicio
nes distintas y distantes. Eso

afecta a lo más sagrado, qijf 
es la vida humana y; trataw 
desestabilizar el régim^'^ 
mocrático.

Respecto al paro,declaro- 
“Nosotros hemos hecho prO' 
posiciones de ley que esWJ 
por discutir. Con 60.0 
millones en el presupueS'’ 
del desempleo del año 
do, se cubre el problema ’ 
no con 300.000 como o'» 
el Gobierno”.

EL PSOE INSISTE EN 
PREGUNTAR AL 
MINISTRO DE 
EXTERIORES SOBRE 
EL MERCADO COMUN

MADRID, 15 (Log°5)" 
Manuel Marín, diputado 
cialista por Ciudad 
declarado a Logos que m 
tiene su actitud de 
pregunta sobre la mar^a 
las negociaciones del M®' 
do Común, que formulo P 
escrito al ministro de A' 
tos Exteriores, sea respo”' 
da por éste y no conjOrg 
rece ser, que ha decidió®^ 
Gobierno, por el 
las Comunidades, Sr. v 
Sotelo. . xa uni-

“Si dicen que 
dad de acción en la P^xLn, 
exterior que lo demues* 
No entiendo por que 
afán de desmembrar a' .æ 
nisterio de Asuntos tX jj 
res enviando, por ejef \ 
al Sr. Morodo a o 
viaje del Rey a Amène 
quitándole la comP® 
en los temas de' Sn® 
Común. Si el 6^. 
quiere que responda .j, 
Calvo Sotelo, 
pero mi pregunta “L«n¡'
mulado al Sr. aaen- 
festó el Sr. Marín a la « 
cia Logos.
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TERRORISMO:
las mtices ie Is rsaiisa
Vivimos estos días bajo el signo 

de la repulsa generalizada del te
rrorismo. La impresión es que todos 

los españoles estamos de acuerdo en 
combatirlo. Pero sucede que, a la hora 
de los matices, ya no están todos tan 
de acuerdo. Desde la vertiente de la 
derecha más o menos dura (no diga
mos de la extrema derecha), el tema 
se aprovecha para encender las pasio
nes y para echar la leña al fuego de la 
crispación. Aunque los sectores más 
inteligentes de esa derecha son capaces 
de dominar en parte su tendencia a las 
visiones apocalípticas, como le ha su
cedido a Fraga Iribarne, una vez que se 
había despachado a gustqcon su dis
curso a lo Calvo Sotelo.

Sucede que estos sectores orientan 
la lucha contra el terrorismo como un 
problema puramente policial o de orden 
público, con una manía imparable de 
aislar los hechos del contexto en que 
se producen y del momento histórico 
en que se manifiestan. Se trata de una 
actitud torpe y alicorta, típica de la 
derecha tradicional española. Lo digan 
o no lo digan, en el fondo de sus con
ciencias piensan que el terrorismo, o al 
menos su exacerbación, es un resulta
do de la democracia y de las libertades 
públicas. En este sentido, las fronteras 
entre la derecha dura y la ultraderecha 
(o fascismo) se muestran bastante im
precisas.

En el caso de los fascistas, se produ
ce además el contrasentido de que sus 
condenas suelen ser bastante sesgadas 
y unilaterales, pues son bien conocidos 
los casos de glorificación de actos te
rroristas perpetrados por gentes perte
necientes a bandas de ideología fascis
ta. Por eso sus manifestaciones antite
rroristes adolecen de un grave vicio 
que les deja sin credibilidad.

El orden público y la 
profundización de la 
democracia

En segundo lugar, tenemos la acti

tud de las zonas "céntricas" del espec
tro político, en las que hay que incluir 
al Gobierno y a su partido. Por tener 
en sus manos la responsabih'dad de go
bernar, seven precisados a una contem
plación más amplia y más pragmática 
del problema. Aunque en el subcons
ciente muchos lleven la impronta del 
orden público por sí mismo, se dan 
cuenta de que nada puede conseguirse 
sin algunos ingredientes de naturaleza 
política. Por eso su visión aparece más 
enriquecida. Y al encontrarse en el 
centro y en medio de la responsabili
dad gubernamental, son receptores de 
las presiones de unos y otros.

Rodolfo Martín Villa ha de actuar 
en nombre de un Gobierno y de un 
partido, en Jos que se ubican elemen
tos que contribuyen a la búsqueda del 
equilibrio en el binomio libertad-auto
ridad. Esto entraña a veces un muro 
de contención a las inclinaciones exce
sivamente autoritarias que mecánica
mente asaltarían a hombres de aparien
cia dura como el ministro del Interior. 
Los gubernamentales van un poco a re
molque, muchas veces llegan tarde, pe
ro no sería honrado decir que se su
mergen ciegamente en la concepción 
puramente policial y represiva.

Por otro lado, es preciso contemplar 
la presencia de los partidos de izquier
da, especialmente los parlamentarios, 
y lo mismo las centrales sindicales. 
Este sector de la vida española tiene 
bien clara su actitud de rechazo y de 
condena del terrorismo en todas sus 
formas. Y tiene la virtud -por su filo
sofía y por no tener responsabilidades 
de Gobierno- de optar claramente por 
una acentuación de los ingredientes 
políticos a la hora de trazar las estrate
gias antiterroristes.

La izquierda tiene un pasado de 
grandes sufrimientos y persecuciones. 
Nadie teme más que ellos cualquier hi
potética vuelta al pasado. Saben que 
ello representaría el retorno a las ca-

Cambiar los dos 
factores

En cuanto a los grupos que practi
can el terrorismo, en un extremo o en 
otro, la acción política del Gobierno 
y de las fuerzas democráticas debe ir

vernas, a las cárceles, al exilio, a la re
presión, al sufrimiento. Por eso son tan 
sensibles ante las ofensivas desestabili- 
zadoras.

En los plenos parlamentarios de 
estos días y en las manifestaciones ca
llejeras, han dejado claro que al terro
rismo hay que combatirlo no sólo con 
un reforzamiento de los medios y de 
las medidas policiales, sino también 
con un redoblado esfuerzo de profun
dización de la democracia y con una 
aceleración del proceso autonómico en 
aquellos territorios más castigadœ por 
la ofensiva del terror.

Hay luego una delicada zona de la 
izquierda extraparlamenteria, la que se 
encuentra justo ai lado de acá o de allá 
de la frontera de la legalidad. Es la zo
na que más tibiamente tal vez se pro
nuncia por la condena del terrorismo 
de izquierda. Mucho cuidado con la 
responsabilidad que puede afectar a ios 
demás en este tema. Cuando algunos 
grupos te sienten acorralados o margi
nados desde las esferas de poder, es 
mucho más problemático esperar de 
ellos unas posturas totalmente nítidas 
al respecto.

Son los grupos que se manifiestan 
por el voto negativo o la abstención en 
el referéndum constitucional. Ahora 
que la campaña del referéndum ya está 
en marcha, es preciso recordar una vez 
más que la Constitución tiene que alber
gar a todos los que estén dispuestos a 
desarrollar sus actividades por vías pací
ficas, cualquiera que sea su ideología. 
La marginación es muy mala consejera. 
Parece mentira que sea necesario toda
vía tener que insistir en esto.

directamente encaminada a cortar de 
raíz el más mínimo pretexto que esos 
grupos puedan exhibir para tratar de 
"justificar" su comportamiento. Fíjen
se en la diferencia de actitudes frente 
al fenómeno ETA que en estos mismos 
días han mostrado el ministro del Inte
rior y algunos dirigentes del PNV. Mar
tín Villa ha hablado simplemente de 
"liquidación" de ETA. Los hombres 
del PNV han dicho que ETA desapare
cerá en el momento en que Euskadi 
alcance de verdad un sistema de auto
gobierno satisfactorio.

La prudencia y la inteligencia polí
ticas son las qüe tienen que dictar en 
cada momento el modo más convenien
te de combinar las medidas de orden 
público y las decisiones políticas para 
conseguir ese objetivo en el que todos 
estamos de acuerdo: la erradicación 
del cáncer social del terrorismo. Ese 
cáncer que amenaza con dañar a to
do el cuerpo social y truncar este ilu
sionado proyecto de convivencia pa
cífica y democrática sintetizado en 
la Constitución que hemos de votar 
el próximo día 6 de diciembre.

A propósito del referéndum, tengo 
que decir que en buena parte se están 
cumpliendo los temores de que le^ ha
blaba aquí hace unos días. La opinión 
pública está siendo demasiado atosiga
da por la propaganda, y eso que no he
mos hecho nada más que empezar. No 
seamos tan necios de aburrir a los espa
ñoles o de hacerles un lavado de cere
bro. Para explicar la Constitución y la 
conveniencia de votar el 6 de diciem
bre no es necesario que los españoles 
tengan 

' pesadi
llas por la 
noche o con
vertir a millo
nes de compa
triotas en segu
ros pacientes 
del psiquiatra.
Seamos prudentes 
y comedidos.

^oordinadora 
Agricultura 

Ganaderos
"DEL CAMPO SOLO LES INTERESAN LOS VOTOS"

“(A los políticos)
(Logos).— 

^icos partidos polí- 
'ían díi" se acuer- 
®leccini '"^mpo cuando hay ''«Sir ’ 
^1 amar '^Q'^ctesión expues- 
'*0$ ^^1”"®"*«’ P®*" 
’’’•’te fio I perma- 
^ariciii* ® Coordinadora de 
(C0AGr®« y Ganaderos 
’’’’tiva o ” sesión infor- 

I dado 
respuesta de los 

convocatoria 
rf ’’ conjuntamente 

aciix- problemas 
•?".*«« de los agri- 

Podhi, "'camente Alian- 
K y Partido Co
nan respondido a'l

llamamiento. Y los dos coin
ciden con la COAG en la im
portancia de una pronta so
lución al problema de la Se
guridad Social y en el cum
plimiento de los Pactos de 
La Moncloa sobre este pun
to. A la vez, según un co
municado conjunto, mani
fiestan su apoyo a que se re
trasa el pago de ia cuota 
“empresarial” correspon
diente a 1978 hasta la solu
ción de este problema, “má
xime cuando esta demora es 
práctica habitual en otros 
sectores”.

Adehnás del tema de la 
Seguridad Social agraria, 
que consideran es el más im

portante planteado en estos 
momento^ y sobre e* que la 
coordinadora considera in
dispensable la abolición in
mediata de las jornadas teó
ricas y la eliminación del ti
po de 50.000 pesetas de lí
quido imponible, para llegar 
al equiparamiento de los 
agricultores con la rama ge
neral, otros informes presen
tados a los representantes de 
los partidos y a la prensa ha
cen referencia al cumpli
miento de las medidas com
plementarias sobre precios 
agrarios, ordenación de cul
tivos y representación de 
sector agrario en los diferen

tes organismos de la Admi
nistración.

Volviendo a la SS agraria, 
los agricultores de la COAG 
aseguran que no tendrían in
conveniente en pagar lo mis
mo que los trabajadores de 
la rama general, siempre que 
la Administración liberaliza
se por completo el precio de 
sus productos. Mientras esto 
no. sea así, considera que el 
campo, que ha contribuido 
con sus miembros más jóve
nes al desarrollo industrial, 
bien merece que se le devuel
va algo de su aportación por la 
vía de una dotación presu
puestaria que permita com
pletar sus cotizaciones. Las 

posturas generales expues
tas anteriormente son las 
que la Coordinadora defen
derá en las reuniones que 
sobre el tema se iniciarán 
mañana en la sede del Mi
nisterio de Sanidad.

Ante la negociación de 
nuevos pactos económicos, 
han reiterado su deseo y de
recho a estar presentes con
siderando que no cabe pen
sar en una unión de las djs- 
tintas organizaciones agrarias 
para, formando un frente 
común, presionar en este 
sentido porque cada una de 
ellas “defiende un tipo de 
agricultura distinto”. Final
mente los miembros de la

comisión permanente de 
COAG, integrada por repre
sentantes de Navarra, Rioja, 
León, Valencia, Córdoba y 
Aragón, denunciaron “las 
manipulaciones” que ha su
frido el proyecto de Ley de 
Fincas Manifiestamente Me- 
jorables desde que salió del 
Conseje de Ministros que 
dio el visto bueno y antes 
de llegar a las Cortes, pero 
rechazaron como “inviable 
en los momentos actuales” 
una postura de fuerza* o de 
presencia en la calle para 
presionar a la Administra
ción para que cumpla sus 
promesas al campo.
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Para la pacificación dei País Vasco

El "Pbn Marlin VHIa'
Ine la diisjai
BILBAO, 15 (Logos).- La inesperada suspensión, del

Consejo General Vasco del lunes en San Sebastián, no se 
debió, como informó un portavoz oficial del mismo, a dife
rencias existentes respecto a la elaboración del estatuto de 
autonomía, sino según informa el vespertino “Hierro”, a un 
plan de pacificación presentado por la Consejería del Inte
rior. Este plan, según el penuvista Juan José Pujana “no se 
parece en nada al pacto constituyente de Txiki Benegas;en 
estos momentos estamos hablando del tema con todas las 
fuerzas políticas de Euskadi.

El Consejo General Vas
co, en el Pleno del lunes, y 
una vez decidido el tema de 
la elaboración del estatuto 
de autonomía, pasó a anali
zar el tema de la pacifica
ción. En este sentido, fuen
tes dignas de crédito mani
fiestan que el plan presenta
do por la Consejería del In
terior fue ampliamente dis
cutido, decidiendo pospo
nerlo para el Pleno celebra
do ayer en Bilbao. Se basa 
en tres puntos principales:

Medidas de concienciación, 
acciones populares y adop
ción de medidas políticas.

Los problemas de la vio
lencia y de paz en Euskadi 
no son exclusivos de la Con
sejería del Interior, sino de 
todo el Consejo General 
Vasco, de los partidos polí
ticos, de las centrales sindi
cales y de toda la población. 
A tal efecto no existe un 
único programa, sino diver
sas iniciativas de los partidos 
políticos, que van a ser dis

(Para la marejada que 
se desató en el 

Consejo General Vasco)

cutidas entre todos. La dis
cusión y enfrentamiento en
tre los consejeros se debió a 
diferencias de criterio sobre 
este plan, que según algunos 
de los miembros del Consejo 
General Vasco, debe de se- 
reste él organismo de quien 
parta cualquier iniciativa, y 
no de una Consejería o de 
un partido político concre
to.

Por otro lado, en el seno 
del Consejo General Vasco 
existen insatisfacciones por 
las medidas policiales adop
tadas por el Ministerio del 
Interior, ai considerar que 
estas “no reúnen las condi
ciones necesarias como para 
que por si sola solucionen el 
problema de Euskadi”.
NUEVA REUNION 
DEL PLENO

BILBAO, 15 (Logos).- 
Ayer se celebró en esta capi

/Vota de la Jefatura Superior de Poficía:

UsieniilB tí comaniiB 
“Sw Btímlii" áe in

tal la reunión del Pleno del 
Consejo General Vasco, con
tinuación de la que tuvo lu
gar el lunes en San Sebas
tián.

Entre los temas tratados, 
cabe destacar el de orden 
público el del ''estatuto de 
autonomía y el nombra
miento de la comisión que 
va a estúcliar con el Gobier
no el tema de la política vas
ca, comisión oue estará for
mada por: Txiki Benejas 
Enrique Casas, José Angel 
Cuerda, Juan José Pujana, 
Juan María Bandrés y Jesús 
María Viana. Se otorga a las 
diputaciones torales derecho 
a un representante en cali
dad de observador, y como 
tales podrán asisitir a las 
reuniones.

En el tema relativo a or
den público, el Consejo Ge
neral Vasco ha declarado 
que “ha mantenido y man
tiene que las soluciones po
líticas deben contribuir de 
modo sustancial e importan
te a la superación del clima 
de violencia en el que se 
quiere sumergir actualmente 
a nuestro pueblo. Bajo este 
aspecto, la rápida y amplia 
respuesta a las reivindica
ciones preautonómicas del 
País Vasco y la pronta apro
bación de un estatuto de au
tonomía que confiera a Eus
kadi extensas facultades de 
autogobierno, debe ofrecer 
el marco de acuerdo para la 
erradicación de la violencia

De cualquier .manera, no 
estaría justificado que el 
Consejo General Vasco, los 
partidos políticos y el pue
blo vasco se limitaran a per
manecer en una actitud de 
espera

En las delegaciones ministeriales

Extremas 
precauctoees

Ayer la policía desactivó 
varios artefactos

BILBAO, 15 (Logos).— La policía ha dado instrucciones 
muy rigurosas para que las delegaciones de los Ministerios y 
otros edificios públicos observen medidas de control, espe
cialmente en los retretes que tengan instalados en dichos edi
ficios, ante la ola de artefactos que ha comenzado a colocar 
en los mismos la rama político-militar de ETA, la cual intensi
ficó su campaña terrorista después de varios meses de inactivi
dad, interrumpida en el mortal atentado en la central nuclear 
de Lemóniz, en marzo pasado, tras del cual entró en un nue
vo paréntesis de inactividad, que volvió a reanudar poco antes 
del verano.

Después del hallazgo de algunos artefactos en la Delega
ción de. Educación y Ciencia y en la Audiencia Provincial de 
Bilbao, en el día de ayer, donde la policía desactivó dos 
artefactos compuestos cada uno por kilo y medio de goma-2, 
dotados de aparato de relojería con cebo eléctrico, prepara
dos para su explosión a las diez de anoche, especialistas de la 
policía recorrieron todas las (delegaciones ministeriales y 
otros centros públicos de gran concurrencia de público, reali
zando minuciosas inspecciones, sin hallar otros artefactos.

BOMBAS EN LA AUTOPISTA

También fue desactivado otro artefacto compuesto por 
kilo y medio de "goma-2'' en las instalaciones de Arrigoriaga 
de la autopista Bilbao-Zaragoza, preparado para haber hecho 
explosión al mediodía de ayer. Fue desactivado cuando sola
mente faltaban tres minutos para su activación. Este artefacto 
había sido buscado horas antes, ante la sospecha de su coloca
ción.

En la misma autopista se produjo más tarde una falsa alar
ma de bomba que obligó a interrumpir el tráfico rodado por 
la misma durante dos horas, asfeomo otra falsa alarma en las 
oficinas de Galindo de General Eléctrica Española, donde el 
pasado día 31 tuvo lugar el atraco de 31,8 millones de pese
tas.

BILBAO, 15 (Logos).— El Gabinete de pre
nsa de la Jefatura Superior de Policía de Bilbao 
facilitó a primera hora de'anoche el siguiente 
comunicado :

“La organización comunista ET A en sus ra
mas militar y político-militar, con el úrüco fin 
de desestabilizar el proyeceso democrático y 
más ¡aun ante lai posibilidad del referendum, ha 
desatado una fuerte campaña terrorista contra 
las personas, propiedad publica y privada y, en 
especial, conria las fuerzas del Orden Público.

Esta Jefatura Superior de Policía, consciente 
de la gravedad de esta escalada terrorista, ha 
dispuesto una serie de medidas y dispositivos

; pouciales
? Fruto de estas medidas fue detectar el día 

ocho del presente mes a las cero horas la presen-
i cia de dos individuos en actitud sospechosa en 
¿ el parque de'doña Casilda de Iturrizar,! de esta 

capital que fueron sometidos a una discreta, 
observación, llegándose a la conclusión de que 
por la forma en que se encontraban pudieran 
estar preparando el robo de algún vehículo con 
violencia o intimidación en las personas, para 
llevar a efecto alguna acción terrorista. Por fun
cionarios del Cuerpo General de Policía se pro
cedió a la identificación de ambos individuos 
uno de los cuales resultó ser Juan Pedro Fernán
dez Ordorica, nacido en Bilbao el once de di
ciembre de 1958, y domiciliado en la calle Luis 
Echevarria número uno al cual le fue ocupada 
una pistola marca “Firebird” calibre nueve milí
metros Parabellum, con su correspondiente car
gador con siete cartuchos y uno en la recámara 
así como otro cargador en el bolsillo una másca
ra de goma y un rollo de esparadrapo, por todo 
lo cual fue detenido y trasladado a esta Jefatura 
Superior.

ILOGRO ESCAPAR

Al intentar la identificación de su acompa
ñante este se dió a la fuga siendo perseguido por 
funcionarios hasta los jardines de la Santa Casa 
de Misericordia donde hizo frente a los funcio
narios que le seguían efectuando varios disparos 
de pistola, parapetado detrás de un seto, res
pondiendo con sus armas reglamentarias los ci
tados funcionarios como consecuencia del inter
cambio de disparo resultó gravemente herido el 
agresor al que le fue ocupada una pistola marca 
firebird” calibre nueve miUmetros “Parabe
llum, con un cargador con cuatro cartuchos ha
biendo disparado otros cuatro y otro cargador 
con ocho balas en el bolsillo.

Igualmente resultó con heridas de pronóstico 
reservado por heridas de arma de fuego uno de 

1 los inspectores.
\ Avisado el departamento de seguridad ciuda-

• Tenía carta blanca para 
atentar contra civiles y 
militares considerados 
como chivatos o 
ultraderechistas

daña los heridos fueron trasladados al Santo 
Hospital Civil, donde los facultativos de guardia 
certificaron la muerte del presunto etarra y las 
heridas del funcionario.

COMANDO
“SAN DONATO”

Por manifestaciones de los cuatro individuos 
detenidos se llegó al conocimiento de que estos 
en unión de Ricardo Gómez Goicoechea, for
maban un comando “legal” de la organización 
ET A militar, denominado “Comando San Do
nato”, y tenían la intención de robar un vehícu
lo a punta de pistola para posteriormente colo
car un artefacto explosivo compuesto por dos 
kilos de dinamita “gorha-2” que sería activado 
mediante dos detonadores colocados en el ex
tremo de una mecha lenta, a los que prende
rían fuego por los otros extremos en un bar de 
esta capital.

Continuando las actuaciones, en un caserío 
del barrio de San Adrian, fueron intervenidos 
los siguientes efectos: Dos pistolas r^cca “Fire
bird, 9 milímetros Parabellon”, con sus cargado
res correspondientes; fundas para pistola, abun
dante munición marca “FN”, varios metros de 
mecha lenta, dos blocks con apuntes sobre ex
plosivos y otros efectos.

Por otra parte en el coche “Seat 850” de 
color blanco matrícula BI-141135, propiedad 
de Luis Maria Cortajarena, fueron ocupados una 
metralleta marca “Stein MK¿” con dos carga
dores llenos de munición, unas gafas de tipo 
soldador una barra de hierro dos capuchas ne
gras y un recipiente de plástico que contenía 
dos kilos de “Goma”, asimismo fue ocupada 
abundante munición enviada d«tsde Francia para 
realizar acciones terroristas y otra en prepara
ción que hubiera supuesto el asesinato de varias 
personas.

Remitidas las diligencias instruidas al señor 
magistrado juez del juzgado central de instruc
ción de guardia, dicha aautorida<l ordenó el in
greso en prisión de todos los inculpados”.

Frente a una estrategia 
claramente dirigida a una 
creciente proliferación de 
actos de violencia, intensi
ficados en las últimas sema
nas con nuevas víctimas, y 
en todo este proceso al que 
asistimos y que firmemente 
condenamos, el Consejo Ge
neral Vasco afirma la necesi
dad de que sea respetada en
tre nosotros y de que los 
vascos aceptemos expresar, 
con todo el valor cívico que 
sea necesario, nuestra deci
dida voluntad de lograr la 
oaz,.

Respecto a la elaboración 
de un proyecto de es tatúto^ 
el Consejo facilitó tas s i- 
guientes instrucciones:

“El Consejo General del 
País Vasco, en su firme de
seo de propiciar la elabo
ración de un proyecto de es
tatuto con la participación 
de todas las formaciones po
líticas y de las cultas institu
ciones existentes en el país, 
hace un llamamiento a las 
mismas para que colaboren 
en dicha tarea, aportando 
sus propuestas e iniciativas 
de modo que puedan ser in
tegradas en el citado proyec
to.

El. proyecto de estatuto 
que de esta manera se prepa
re, una vez asumido por la 
Asamblea de Parlamenta
rios, será el que se presente 
ante las Cortes

A tal fin, el Consejo Ge
neral del País Vasco, ha 
acordado lo siguiente:

1 .— El proyecto de esta
tuto de autonomía será ela
borado por la Asarnblea de 
Parlamentarios vascós.

2 .— El Consejo General 
del País Vasco, a los efectos 
anteriores, convoca a la 
Asamblea Parlamentaria 
Vasca para el lunes día vein
te, a las once de la mañana, 
en la Diputación Forai de 
Alava.

3 .— La Asamblea de Par
lamentarios nombrará una 
ponencia redactora del ante
proyecto de estatuto

REIVINDICA ETA

El atentado del domingo, el intento frustrado del lunes y 
la farsa alarma correspondientes'a la autopista Bilbao-Zarago
za, han sido reivindicados por la rama político-militar de 
ETA, la cual advierte a la empresa concesionaria —la Vasco- 
aragonesa— que debe negociar con los propietarios de los' 
terrenos expropiados, para abonarles unos precios justos. En 
cuanto a los demás ate.ntados, contra delegaciones ministeria
les de otras provincias, según ETA, son para exigir del poder 
central la concesión urgente de las transferencias autonómi
cas.

Otra falsa alarma de bomba se registró en el estableci
miento de electrodomésticos "GAME",ríe la calle José María 
Ugarteburu, número 20. Una voz masculina dijo; "Estallará 
una bomba; ya saben quien soy". Ésta empresa fue objeto de 
un atentado hace dos años, atribuido a la extrema derecha.

TAMBIEN EN GUIPUZCOA

Dentro de unos días todas las Delegaciones en esta capita' 
de organismos del Estado adoptarán medidas de seguridad, en 
razón a lat oleada de atentados que han sufrido las delega
ciones de los Ministerios desde el pasado viernes.

Estas medidas han sido acordadas en una reunión celebra
da por el gobernador civil de Guipúzcoa, señor Oyarzábal, 
con cerca de veinte delegados de Ministerios y organismos 
públicos de San Sebastián. Entre las medidas que se van a. 
adoptar se citan el control de personas que entren en las 
oficinas, revisión de los bolsos y paquetes, etc., que puedan
portar.

Según ha manifestado el gobernador civil, estas medidas 
serán aplicadas por personal de los organismos afeotads, o en 
su caso, por personal cualificado contratado, de una empresa
dedicada a los servicios de seguridad.

ESTALLA UN ARTEFACTO EN EL 
BAR PROPIEDAD DE LA FAMILIA 
DE UN REFUGIAÓO

Alrededor de las tres y media de la pasada madrugada hi 
explosión un artefacto colocado en el bar caserío "Errokiu 
xe", de Gorocica (Vizcaya) ocasionando importantes 
materiales y lesiones leves al propietario cuando se produj 
un corte en la muñeca al rescatar a su padre delahabitaci 
en que descansaba. . .gj,

A dicha hora se dejó sentir una. fuerte explosión, 
truyó parte de las instalaciones del bar, cuyo titular es d 
Gerardo Aldama, detenido por la policía de Bilbao la sema 
pasada y puesto en liberad después sin cargos. jg

El Sr. Aldama procedió a rescatar a su padre, de avanza^^ 
edad, hiriéndose en la muñeca, por lo que fue 
asistencia ambulatoria en la Ciudad Sanitaria de la Según 
Social de Baracaldo de la que pasó después a su dorniciho-

Esta familia tiene un hijo como refugiado político e 
País Vaso-francés. J
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^ara su litigio en la zona

Argentina y Chile buscan arbitra
BUENOS AIRES, 15 (Efe).- El emba

jador argentino en los Estados Unidos, Jorge 
Aja Espil, opinó ayer martes que la Argenti
na y Chile propondrán a un “Gobierno ami
go”, y no a una persona en particular, que 
oficie de mediador en el problema limítrofe 
austral.

Aja Espil, quien formuló declaraciones 
telefónicas desae Washington para una ra
dioemisora de Buenos Aires, respondió de 
esa forma al preguntársele sobre la versión 
de que el exsecretario de Estado norteame
ricano, Henry Kissinger, pudiera desem
peñar el papel de mediador.

“La calidad de Gobierno trasciende na- 
turahnente la calidad de persona individual 
del doctor Kissinger, de modo que en ese 
sentido por el momento la dirección de los 
jefes de Estado está dirigida a un Gobierno y 
no a una persona”, explicó el embajador 
argentino.

Aja Espil explicó las diferencias entre 
arbitraje y mediación, destacando que con 
esta ultimo “estamos fundamentalmente 
en un medio político, buscando soluciones 
de equidad que arrojen paz a ambos países”

El embajador también señaló la impor
tancia que tiene la negociación directa entre 
jefes de Estado y recordó el ejemplo que dio 
el presidente de los Estados Unidos, Jimmy 
Carter, sobre las reuniones de dos semanas 
en Camp David de delegaciones de Egipto 
e Israel.

Añadió que estas negociaciones directas 
de jefes de Estado tienen “la ventaja de dar

le un impulso al instrumento mismo de la' 
negociación, que no se encuentra cuando 
intervienen delegaciones que deben consul
tar cada paso con su Gobierno”.

Aja Espil dijo que esta última experien
cia se vivió con la Comisión Mixta argenti
no-chilena “número dos” —que terminó 
el dos de noviembre último sus negociacio
nes de seis meses— donde las delegaciones 
han trabajado sujetas a las líneas muy estric
tas que cada uno de sus respectivos gobier
nos les dan”.

Por último el embajador señaló que “la 
posición de la Argentina es que en mate
ria de soberanía, concepto netamente polí
tico, no se puede seguir a transacciones o 
fórmulas jurídicas sino también a ese sen
tido que da la amplitud del criterio políti
co” y que la “mediación es un procedi
miento coherente con este aspecto y lo es 
también su rechazo de un sistema arbitral”.

BRASIL: COMICIOS Y APERTURA

BRASILIA, 1.5 (Efe).— El portavoz ofi
cial de la Presidencia del Brasil, coronel 
Rubém Ludwig, dijo ayer martes que la 
victoria del oficialismo en los comicios par
lamentarios brasileños “facilitará el proce
so de apertura democrática”.

Según el portavoz gubernamental, la vic
toria de la ‘^Alianza Renovadora Nacional” 
(ARENA) en las elecciones legislativas que 
tendrán lugar hoy en este país “propiciará 
una marcha más acelerada del proceso aper- 

turista iniciado por el presidente Ernesto 
Geisel”.

En cuanto a un eventual resultado adver
so, el coronel Ludwig aseguró que ello no 
afectará a dicho proceso, “pero —observó— 
ciertamente impedirá su ampliación en el 
futuro Gobierno del general Joáo Batista 
de Figueiredo”.

Para expUcarse mejor, Ludwig recordó 
recientes declaraciones del general Geisel 
en el sentido de que, con o sin mayoría 
en el Parlamento, su suceder en la Presi
dencia, el general Joáo Batista de Figuei
redo, “va a gobernar bien este país”.

“El presidente Geisel —añadió el por-^ 
tavoz— dijo también que la mayoría ofi
cialista será indispensable para que el ge
neral Figueiredo pueda gobernar sin obs
táculos, lo que no sería posible con una 
minoría del partido gubernamental en 
el Parlamento”.

Ludwig consideró seguidamente que el 
próximo Gobierno podra reformular la ley 
de Prensa, el llamado “decreto 477”, que 
regula las actividades políticas en las 
universidades y centros estudiantiles, y 
h ley de propaganda electoral gratuita.

La reform ulación de esas leyes es exi
gida por las corrientes de oposición y expre
sivos sectores nacionales.

Respecto a la adopción de plupartidaris- 
mo, dijo que “hasta el momento no hay na
da nuevo con relación a la creación inmedia
ta de nuevas agrupaciones políticas”.

Actualmente existen en Brasil apenas

dos partidos reconocidos legalmente: el 
“ARÉNA”, oficialista, y el ^‘Movimiento 
Democrático Brasileño” (MDB), opositor.

La cuestión relativa a la disolución de 
los actuales partidos —prosiguió— centraliza 
en el momento muchos comentarios y espe
culaciones, pero lo que se puede afirmar 
oficialrnente es que se proyecta auspiciar la 
formación de nuevas agrupaciones partida
rias sin promover la desaparición de las 
actuales”.

“Sin embargo —concluyó—, sólo podrán 
crearse nuevas organizaciones a partir del 
primero de enero próximo, fecha en la que 
entra en vigor la reforma institucional”.

LOS SECUESTRADORES DE 
BRIENDA, AL DESCUBIERTO

MEJICO, 15 (Efe).— El jefe de la banda 
que secuestró a Brianda Domecq, liberada la 
madrugada del sábado pasado por la policía 
mejicana, después de once días de cautiverio, 
planeaba cometer otros tres secuestros, infor
mo ayer la policía.

Alfredo Lara Navarrete ciuien junto con 
otros trece cómplices más realizó tres secues
tros anteriores al de la hija del industrial his
pano Pedro Domecq, confesó ayer sus pla
nes de secuestrar a otros tres hijos de cono
cidos industriales mejicanos.

Los secuestros de Jesús Sepúlveda, Anto
nio Vázquez y Pablo Escandón, resultaron 
buen negocio y fáciles, por lo que “íbamos 
a continuar con otros”.

A los clientes sudamericanos

Israel veníe armas
MINISTERIO DE AGRICULTURA

SERVICIO NACIONAL DE 
PRODUCTOS AGRARIOS

JEFATURA PROVINCIAL
MEJICO, 15 (Efe).- Israel estableció en Méjico una ofi- 

cina para la venta de armamentos a Iberoamérica, denunció 
enMéjico el Partido Socialista de los Trabajadores (PST), de 
orientación izquierda progubernamental.

Carlos Olamendi, secretario de Relaciones Exteriores del 
I^T, afirmó que la oficina fue abierta clandestinamente en 
^sta capital hace cinco meses bajo el nombre de la firma 
Industrias Aeronáuticas de Israel (lAI).

Olamendi indicó que un 
proyecto para establecer en 

Estado de Yucatán una 
labrica de aviones “Arava” 
pene el fin de complemen- 
«r el programa de ventas de 
¡paterial bélico en la región 
por parte de Israel.

La oficina de la lAI se 
encuentra en el número 124 
Y la calle de Horacio, en el 
elegante barrio de Polanco 
ae esta capital.
. Olamendi afirmó que las 
'latalaciones se erigieron ba- 

normas de segu- 
poaa, y dijo que las oficinas 
^oentan con circuitos cerra- 

de televisión, puertas 
electronicas y guardias de 
5®9Uridad israelíes.

Ll líder de la operación

ABSUELTA DE TERRORISMO

— Petra Krause, sospechosa de pertenecer 
día urbana, durante la vista de un juicio hace varios

corte de Ñapóles, que la absolvió de los cargos que 
dsta^ por haber tomado parte en un ataque terro-

norte de Milán en 1974. Petra Krause, de nacionali- 
^'^'^ana occidental, cuenta 39 años. (Telefoto Efe - Upi)

para abrir la sede en Méjico 
fue identificado como 
Yoháy Remétz, y entre el 
personal se encuentra un ge
neral retirado del Ejército 
israelí y çj i rector de la em
presa, dijo la denuncia.

El PST, que había ofreci
do datos sobre la oficina ha
ce algunos meses, dijo que là 
misión de comercialización 
de armas representa una 
“cabeza de playa” que per- 
m it irá a Estados Unidos 
abastecer de armamento a la 
región iberoamericana.

En efecto, señaló el parti
do, el armamento que co
mercializa Israel es de paten
te nortéame icana, y su 
venta requiere de autoriza
ción previa de ese país.

Tienen montada una oficina por 
todo lo alto, con grandes medidas 
de seguridad, en Méjico

ZARAGOZA

Las armas que proporcionan 
los judíos son de patente USA

Israel vendió el año ante
rior mil millones de dólares 
en armas, el 65 por ciento 
en Iberoamérica, señaló el 
PST.

Los países que más armas 
compraron a Israel en los úl
timos años son Chile, elEI 
Salvador, Guatemala y Hon
duras, indicó el informe.

Nicaragua recibió tam
bién artillería ligera, tanques 
pesados, lanzamisiles y heli
cópteros, mientras que Ar
gentina y Ecuador empeza
ron recientemente a recibir 
material bélico de Israel, 
añadió.

Ni la Embajada de Israel 
ni la oficina de Industrias 
Aeronáuticas formularon 
comentarios al respecto.

SADAT VIAJARA A 
OSLO PARA RECOGER 
EL PREMIO NOBEL

OSLO, 15 (Efe-Afp).-El 
presidente egipcio, Anuar el 
el Sadat, ha confirmado que 
viajará el próximo día 10 de 
diciembre a Oslo a fin de re
cibir el Premio Nobel de la 
Paz 1978 (que comparte 
con el primer ministro israe
lí Menahem Begin), anunció 
hoy en Oslo Jákob Sver
drup, presidente del Institu
to Nobel de Noruega.

Begin, por su parte, con- 
firmó hace ya más de dos se
manas su presencia en Oslo 
en la citada fecha para reci
bir su parte del premio 
(unos 170.000 dólares). 
Además de la recompensa fi
nanciera, el premio com
prende la entrega de una 
medalla de oro y un diplo
ma.

El Comité Nobel no ha 
decidido aún si invitará al 
presidentes Carter a la 
entrega de premios, precisó 
Sverdrup.

EL VICEPRESIDENTE 
EGIPCIO, A WASHINGTON

EL CAIRO, 15 (Efe- 
Upi).— El presidente Anuar 
el Sadat ha enviado hoy ai 
segundo dignatario de su 
Gobierno a Washington con 
un mensaje en el que se pide 
el apoyo del presidente Car
ter para la postura egipcia 
en las conversaciones de paz 
con Israel.

Fuentes del Gobierno 
anunciaron que el vicepresi
dente Hosni Mobarak salió 
de El Cairo a la 7,30 horas 
de esta mañana a bordo de 
un avión especial.

Moborak es portador de 
un mensaje que el periódico^ 
“Al Ahram” ha calificado 
de “urgente” y en el que se 
reafirma la exigencia egipcia 
de que se establezca una vin
culación estrecha entre el 
tratado de paz y las futuras^ 
negociaciones para la solu
ción del problema palestino.

Por la Jefatura Provincial del SERVICIO NACIO
NAL DE PRODUCTOS AGRARIOS de ZARAGOZA 
se anuncia Concurso para el transporte por carretera 
de productos, enseres u otros a realizar por este Servi
cio entre los Silos, Centros de Selección y Almacenes 
de esta provincia, etc., durante el año 1979, de acuer
do con el Pliego-Tipo de Cláusulas Administrativas 
Particulares y Técnicas publicado en el Tablón de 
Anuncios, de dicha Jefatura, sita en la calle de Váz
quez de Mella, 8, planta 10.

Las proposiciones ajustadas al modelo que se 
acompaña al presente anuncio, deberán estar presen
tadas en el Registro de la Jefatura Provincial del SEN- 
PA en el plazo de —20— días hábiles a contar del si
guiente a la publicación en el Boletín Oficial de la 
Provincia y durante las horqs de oficina.

La apertura de pliegos tendrá lugar en las Ofici
nas de la Jefatura Provincial del SENPA a las —12— 
horas del día siguiente al que venzan los 20 días há
biles desde su publicación en el Boletín Oficial de 
la Provincia.

Por los licitadores será preciso, aportar:
—Patente de licencia fiscal del Impuesto Indus

trial, Epígrafe 9.352, correspondiente al año en cur
so. En su defecto, podrá acompañarse testimonio no
tarial de la misma, fotocopia legalizada notarialmente 
o certificado de la Delegación de Hacienda.

—Justificantes de encontrarse al corriente en el pa
go de las primas o cuotas de la Seguridad Social y Ac
cidentes de Trabajo de su personal.

Zaragoza, a 14 de noviembre de 1978.
EL INGENIERO JEFE PROVINCIAL,

LA MUTUA DE ACCIDENTES DE ZARAGOZA, se complace participar que el 
próximo viernes día 17 de noviembre y en el salón de actos del Centro de Rehabili
tación M.A.Z. tendrá lugar la segunda jornada de tomografía computerizada a la 
que quedan invitados todos los profesionales médicos y que se desarrollará con arre
glo al siguiente programa.

19,00 horas.— Utilización de la tomodesintometría del Scanner en el tratamiento 
del cáncer, por la profesora Margaret Snelling. Directora del Instituto Meyerstein de 
la Universidad de Londres.

20,00 horas.— Tomodesintometría de hígado y páncreas por el profesor J.A. 
Veiga-Pires. Profesor asociado de la Universidad de Utrecht. >

21,00 horas.— Hechos y falacias de la tomodesintometría craneal, por el profesbr 
L. Oliva. Catedrático y director del Instituto de Radiología de la Universidad de 
Genova. /
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—Me llaman
chas cosas más, pero no sólo mis com
patriotas, sino mi familia también. No 
han entendido el camino que yo he esco-

Prisionero de los nazis en Auschwitz, co^^e e

RAFAEL STEM
.«qui

m apóstata, traidor y mu- alumno de tercer año en lós jesai^e marin
npro no sólo mis com- San Ciinat v vnlvpr4 a mi nat,:..J «ur

"En cierto modo, tenemos que obedecer a una 
nación mayor que nosotros, porque con parte 
de sus préstamos nos obligan a comprar armas 
e ir a la guerra cuando ellos quieren, porque 
somos su juguete en manos..."

ICE que Cristo hizo en él un mila
gro. Habla como un nuevo profeta, 

casi como un nuevo enviado de Dios. Es
tuvo en el campo de concentración y ex
terminio de Auschwitz durante tres años, 
en manos de los nazis alemanes, y ahora .

quiere ser sacerdote católico. Se llama 
Rafael Stern, y está en Zaragoza para dar 
una serie de charlas en las que cuenta su 
experiencia personal, desde los años en el 
campo nazi, hasta su conversión al catoli
cismo.

Dicen que es un apóstata a la religión 
judaica, un traidor a su religión y a su pue
blo, pero él lo niega. Dice que ha encon
trado a Cristo y que va a dedicar sus días 
a predicar el Evangelio entre su pueblo, a 
pesar de las oposiciones que va a encon
trar. Hablamos con él después de escuhar- 
le una plática, una “homilía", en la iglesia 
sia del Sagrado Corazón.

—¿Que dicen de usted sus compatrio
tas, los judíos?

gido. Yo tengo hermanos y les escribo, 
pero no me contestan.

Habla Rafael Stern un español bastan
te correcto. Es judío, rubio, con gafas, 
casi una apariencia de profesor de Uni
versidad. Y habla de su religión, de su 
nueva religión, el catolicismo, con ver
dadero fervor apostólico. Está conven
cido de que su destino final será predi
car la doctrina de Cristo, aunque es 
consciente de que no le será fácil:

San Cugat, y volveré a mi patriaaÆ» 
lizar, a que cambie la opinión de ane
bló.

ro que

CRISTO, ASESINO 
DEL PUEBLO JUDIO

—Desgraciadamente, el pueblo judío 
cree todavía que Cristo es el asesino del 
pueblo judío. He decidido ^tal vez Dios 
lo quiso— ser un sacerdote de Cristo. Soy

—¿Cuál es su postura ante el piofcia 
israelí y su enfrentamiento conel||lo 
palestino?

—Esta pregunta entra enelterrA- 
lítico, no en el religioso, pero lepoK- 
cir que el asunto es parecido al queJÉs- 
paña hay con ETA, y es quelles 
vascos no son de ETA, como todostpa- 
lestinos no son de la OLP. Espereraue 
las conversaciones de paz termbfM, 
pero hasta que este pequeño grupoiro' 
rista no termine con sus acciohertay 
por qué apagarles, que la TierraSiÉva- 
ya a convertirse en una república vis
ta-leninista. Creo que estas organines 
están movidas por la misma niaiio,¡no 
es el caso de Canarias, que Rusiilare 
instalar allí en Canarias una baseíub-

centra
-E 

el dia 
no po 
que d 
rios. E

-L 
nacim 
milia (

—¿
-E

PAR/^
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de mi 
del 4S 
en 19!

UN INFORME REVELADOR

consumiuui - g 
academias de LU < -tablecimientos y

BUP, Universidades, etcétera
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Los comerciantes de estas drogas- 
encontrado desde hace varios meses, 
excelente mercado consumidor en los

Aunque no hay cifras oficiales, se sabe 
que en los últimos meses, el tráfico y con
sumo de drogas ha aumentado de manera 
notoria, especialmente entre el público 
adolescente.

lo/ zignoz^ 
del drogodicto

En las últimas semanas, Madrid, Barcelona, Cádiz, casi todas las ciu
dades de Euskadi y otras de importancia en el territorio español, 
son escenario de amplios operativos policiales, que persiguen dos obje

to muy claros: combatir al terrorismo y el tráfico de drogas.

Marihuana, cannabis, hachis y 
minas, son las drogas de mayor consumO/ 
por la facilidad con que se las púedecon 
seguir y el precio relativamente asequib®-

L/e piUlILU, Id Ul u^d lid ¡jB
un delito menor cometido a conscie 
por una persona adulta, sino 
transformado en un virus, para el . 
el adolescente tiene pocos anticue 
Un adolescente puede no querer w 
un "porro", pero las presiones 
en el actúa tarde o temprano lo 
rán a hacerlo. Y el "porro" es 
de servicio del castillo, de la droga- 
que es fácil entrar, pero a veces, ca 
posible salir. , pepJ

Padres, educadores, y en 
sonas preocupadas por este P’’®*’) 
solicitado a' través de diferentes as 
nes o entidades, algunas 
pies que les permita deducir o Prête
cuándo una persona ha ingerido [crón¡0j,i 
po de droga, o las utiliza en exceso-

En respuesta a estas P^^’^íiories, de c
misaría General de Investigación, ¡gptei-Bada kA en 
de lá Brigada Central de Estupe .igjsig Pq,. , 
ha elaborado una "Guía sobre, P?® je ; o tai 
nos y síntomas de los cor^^^^Lrtibari'jÁelio.^'em 
drogas", de gran utilidad para 
esta plaga que va en beneficio 0 aro
eos y en perjuicio de muchos.

^>>1 ¡nt 
TRES ACLARACIONES iBados
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - tns Sif pn rek -P°''

Antes de entrar al análisis dee^ £ lon ,

f/ vir 
fien,

e/?

Vías
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, con,:í¡ente en cuatro guerras, predicador católico

“Los judins 
lífefemieriios'

en los jes^de 
mi patria a (te 
ípinión de lie*

ante el pit|n3 
ito con el alo 

ra en el terrÁ. 
),pero lepofe 
'ecidoalqu(|Es- 
/ es quetoálos 
como todostpa- 
LP. Espereraue 
paz termblM, 
queño grupoiro' 
US accionestay 

la Tierra Stiva, 
a re pública vis- 
st a 5 organiwes 
nisma manoifino 
, que Rusiiiere 
is una baSííHub'

marinos, pero yo como extranjero decla
ro que Canarias es tierra española.

-¿Cómo salió usted del campo de con
centración?

—Estuve en Auschwitz tres años, hasta 
el día de la liberación. No nos mataron y 
no podían evacuarnos ni quemarnos, por
que dinamitábamos los hornos cremato
rios. Estuve allí del año 42 al 45.

—¿Y luego?
—Luego volví a Oradea, mi ciudad de 

nacimiento, un territorio discutido. Mi fa
milia es de Galilea.

—¿Cuándo llegó a España?
—En otoño de 1976.

PARACAIDISTA EN ISRAEL

“¿Y qué hizo hasta entonces?
-He intervenido en las cuatro guerras 

demi pueblo. En la primera, de liberación 
del 45 al 48; en la del Sinaí, con Dayan, 
en 1957;en la de los “seis días”, en 1967,

y, a pesar de las heridas que me curaron, 
en la de Yon Kippur en 1973. Fui herido 
cinco veces en distintas ocasiones, las más 
gravasen la Guerra de los Seis Días.

—¿Cómo es cristiano y lucna, en cam
bio, contra los árabes?

«

VESTIDO
I íi

la

los colegios

SINTOMAS A NIVEL DE 
COMPORTAMIENTO

mos, habrá que ponerse en estado de aler
ta. Digamos por último que si bien es cier
to que hay excepciones, los síntomas que 
enumeraremos han sido tomados tras el 
análisis detenido de miles de casos.

es w 
droga.
:es, ' s

rer füín«J 
is del grj 

lo

Jomaba"

drogas, b3" 
; meses, D"]

en 
de

¡jado desd 

conscienDi’s

s y anífitS' 
r consumí)/ 
puede coD' 

! asequible.

^1 virus de la droga 
fiene sus meiores 

mercados

Universidades
ss asoci*'. r ■ 

innes 5"”'RS y sint
bos que aparecen en los esta

do algú^®' pania o '°®
<io. c°Dica) de intoxicación aguda o 

'^nes, la fácilmente confundirse 
% á tra*^ |P®''1ales enfermedades físicas o 
^Jacien^^^’Failalac^ que no intervienen para 
'P^les^M PoUo °9^s- 
Adoresno necesario puntualizar 
\ col”*’’®®llos detectemos algunos 
Ivo uno" •’*’ dp j ^^'^nntraremos ante un consu- 

S ou
también que estos 
todos juntos ni con 

Por 1^^' cuando son ori-
'^®lación ” •'^Sestión de drogas, están 

^on la droga utilizada, con la
de»***

"A/pueb/o /udío que sufrió tantos 
años por ei racismo, ahora íe 
dicen racista"

proporción de la rñisma que se ha tomado 
y con la personalidad del sujeto consumi
dor.

Finalmente, cabe puntualizar también 
que algunos de estos síntomas, en especial 
los señalados a nivel de comportamiento 
en relación con la convivencia familiar, 
aparecen a veces antes de iniciarse la per
sona en el consumo y, es precisamente 
antes cuando se deben y se pueden tomar 
medidas encaminadas a evitar la aparición 
de este problema, especialmente entre los 
adolescentes.

Este apartado ha sido dividido en dos 
grandes partes: la correspondiente al ves
tido y la que comprende las costumbres. 
Es necesario advertir que una sola de estas 
características aisladas no tiene importan
cia ni denota la presencia de un drogadic- 
to. Su interés está dentro del conjunto de 
las demás características y del contexto 
general de la personalidad.

Veamos por ejemplo, la primera de es
tas características en cuanto al vestido: 
desaliño. Por sí sola y tomada aisladamen
te, no tiene importancia. Ahora, cuando 

la ella se suman las restantes que enuncia-

—Considero a los árabes mis hermanos 
y mi libro, “Confesiones de un judío” lo 
dedico a todos, a los católicos, a los ju
díos, a los árabes, porque yo me niego a
odiar, eso es lo oue enseñó San Pablo.

—Sin embargo usted se expresa con

—Desaliño.
—Abandono progresivo de la higi^ ? 

personal.
—Uso permanente de mangas largas, 

generalmente para ocultar señales de pin
chazos.

—Utilización de gafas oscuras en forma 
exagerada, incluso en locales cerrados.

—Quemaduras frecuentes en vestidos y 
ropas de cama.

—Afición desmedida y repentina por 
la indumentaria hippy, oriental, de estilo 
punk, etc.

Es casi seguro, que miles de padres ve
rán reflejados a sus hijos en estas caracte
rísticas. Repitamos entonces que ellas 
por sí solas pueden no tener trascenden
cia. Lo importante es que tengan íntima 
relación con los síntomas a nivel de com
portamiento en lo que respecta a las 
costumbres, y los síntomas a nivel físico 
y mental, que enumeraremos en el próxi
mo capítulo.

gran fervor por las virtudes del pueblo ju- 
dío. ¿Es usted racista?

—Niego ser racista, ¿cómo puedo evan
gelizar siendo racista?

—Pero combate usted con los judíos 
contra los árabes.

- -En la primera guerra combatí contra 
el imperio británico, no contra los árabes, ; 
un imperio explotador, y fui voluntario. 
En las demás fui movilizado. Pero en cuak : i 
quier momento me marcho a combatir por L 
mi pueblo.

—Eso, ¿no puede revelar odio?
—Yo no odio. En mi libro acabo con 

una oración por la que fui muy felicitado, j 
en ella pido que termine la guerra, que es
tamos hartos de luchar. Si el pueblo judío j 
sufrió tantos años por el racismo, ahora le 
dicen racista. I

--Porque da usted a entender que el 
pueblo judio es un pueblo elegido, como 
si fuera superior a los demás. :

—Nunca dije que es superior, porque < 
nunca lo elegí; eso está en la Biblia (me 1 
da una cita hebrea que no entiendo), y 1 
podré decir que estamos cansados de ser 
elegidos. Desde luego hay algo de impor
tancia: mi pueblo es un pueblo persegui
do que tiene que defenderse. I

Me habla a continuación Rafael Stern, 1 
confirmando mi pregunta, de los premios | 
Nobel que los judíos (salvando al antiguo ¿ J 
terrorista Béguin), han conseguido. Los 1 
premios que la Academia sueca ha dado | 
a tantos sabios judíos, y acaba diciendo | 
que la cultura judía —también lo ha dicho | 
en su libro— es una autodefensa. I

EL PODER JUDIO

Sin embargo todo el mundo conoce la 
agresividad judía. Todo el mundo conoce
los ataques israelíes a Egipto —gracias a J 
Mossé Dayan— y a Siria (los altos del Go- | 
lán están bien agujereados). Pero también 
todo el mundo conoce la “otra agresivi
dad”, la de los judíos que ocupan cargos 
decisivos en Estados Unidos. Véase el ju
dío Kissinger, secretario de Estado de Nixon, J 
y gran propiciador de la “paz de Oriente 
Medio” y Nobel de la Paz.

—Yo también admiro a Kennedy, que ;j 
era católico, un gran católico. |

—Cuya familia y él mismo —le apunto— 
se dedicaban a fabricar armas. Pero no va- li 
mos a discutir eso, ni la mano que lo ma- j 
tó. Me interesa saber la opinión de Rafael' ] 
Stern sobre la influencia judía en Estados i 
Unidos, y contesta: i

—Estados Unidos no és un país comu- I 
nista y hay derecho a ser banquero. Pero | 
en Estados Unidos la riqueza son la tierra, I 
las minas, el transporte. Lo que está en 1 
manos judías es el sector textil, y precisa- I 
mente Estados Unidos no es muy fuerte I 
en este sector, mientras que la banca está i 
en manos de los protestantes. Veo cierta I 
tendencia en la prensa de España a creer I 
esto; consideran que Israel es un país de I 
banqueros, pero Israel es un país pobre, I 
porque no tiene tierra sino desiertos. His- I 
tóricamente éramos campesinos y volve- I 
mos a serlo. I 

—Son pobres, pero tienen dinero para i 
comprar tanques, misiles... I

Rafael Stern, que hasta ahora ha habla- I 
do con total desparpajo, siente ahora una I 
duda que resuelve pronto. Pero la respues- I 
ta es sólo una justificación: I

—En cierto modo tenemos que obede- I 
cer a una nación'mayor que nosotros, por- I 
que con parte de sus prestamos nos obli- I 
gan a comprar armas e ir a la guerra cuan- I 
do ellos quieren, porque somos un jugue- I 
te en manos... I

No dice en qué manos, pero se entien- I 
de. Ha sido una respuesta sincera. Dice I 
que tendrá dificultades en su pueblo, por- I 
que extraoficialmente tendrá choques y S 
grandes obstáculos para predicar. Está I 
convencido de que -Cristo hizo con él s 
un milagro, el de curarle, y habla de su 'I 
pueblo como el pueblo que no aceptó a I 
Cristo. Es un judío, sin sentidos peyorati- i 
vos, creyente en la religión que se exten- ni 
dió por todo el mundo menos por Judea, I 
y piensa volver allí, a Belén, a Jerusalén, ni 
a Tierra Santa, aunque sepa de antemano S 
que nadie es profeta en su tierra, aunque I 
lo sea en otras tierras como ésta de las ori- I 
lias del Ebro y la Pilarica. I

Danuso PARDO I
Fotos; GARCIA LUNA 1 
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PAG 14 A/E -15-11-78*_____ Zaragoza viva
Francisco de los Ríos, "Batallador 78

El año 2006 no
habrá agua en el Ebro

■ Están preparando las cosas para 
que haya que vender a cualquier 
precio las tierras de Aragón

H Las pintorescas declaraciones
de Abril Martorell y el IRYDA

Don Francisco de los Ríos, doctor inge
niero agrónomo, es, desde anoche, pre
mio "Batallador 78". Este premio lo patrocina 

"Turismo Zaragoza" y su jurado, compuesto 
por relevantes personalidades de lastres provin
cias aragonesas, está presidido por don Rafael 
Pastor Botija. Por este motivo esta mañana nos 
hemos puesto en contacto con don Francisco 
de los Ríos para conocer su reacción ante tal 
galardón y para que explicara un poco las moti
vaciones que podía haber tenido el jurado para 
nombrarle "Batallador". No ha hecho falta re
petir más preguntas. Don Francisco ha expuesto 
su sentir y ha hablado de agua, de riegos, de 
Aragón.

- Me ha llenado de profunda satisfacción 
este galardón y que me lo concedan en las ac
tuales circunstancias, en las que hay que redo
blar nuestros esfuerzos en favor de los riegos y 
del aprovechamiento integral de las aguas del 
Ebro.

Mi lucha —continúa don Francisco y no le 
corto la palabra a lo largo de su monólogo— ha 
sido una lucha generacional;pero es que los rie
gos son como las catedrales, que no las acaba 
una sola generación. Ya mi padre estuvo en este 
empeño y, como tenía el apellido de los Ríos, 
le achacaron cierta vinculación política y hubo 
de emigrar a América.

En tiempos del ministro Peña fue necesario 
difuminar la imagen que se repetía de que las 
tierras que iban a regar las aguas del canal de las 
Bardenas y otros riegos eran tierras malas, casi 
improductivas, y luchar contra cuestiones tales 
como que el Canal de los Monegros estaba he

cho y el pantano no, mientras que en el Cinca 
sucedía todo lo contrario. Luego vino aquello 
del informe del Banco Mundial, que pensaba 
que en España sucedía como en otros países 
más húmedos y no se tenía en cuenta que en 
Zaragoza en todo el año 1949 habían caído 
ciento treinta litros de agua.

Vino Valellano y se le dió un gran impulso 
a las obras hasta llegar a mas de cuatrocientas 
cincuenta mil hectáreas con agua.

EL AÑO 2006 NO HABRA AGUA 
EN EL EBRO

Pero para el cMïo 2006, —añade— no habrá 
agua en el Ebro y además nos acecha el peligro 
de la modificación de la Ley de Aguas de 1879. 
La preferencia de utilización del caudal de los 
ríos era para usos domésticos, para el. ferrocarril 
—cosa que no tenía importancia— para uso agrí
cola Y, por fin industrial. Ahora quieren poner 
en segundo lugar el industrial y el hidráulico y 
como hay tantos intereses económicos en esos 
sectores acabarán por dejarnos sin agua para el 
campa

Recuerdo —añade— que cuando las obras del 
canal de las Bardenas estábamos estancados por
que había un tramo de seis kilómetros para el 
que no existía presupuestos. Entonces hubo 
que traer a Carcastillo a Franco y explicarle 
cual era el problema con el enfado consiguiente 
de algún ministro. El trabajo se terminó en seis 
meses y nosotros hicimos la acequia del Saso en 
dos meses. Eran once kilómetros de una arteria 
fundamental para los riegos de Cinco Villas.

Don Francisco de ios Ríos, fue sieiftpre un apasionado de Aragón y de sus regadíos, a los que entregó 
toda su vida. Aquí le vemos durante una visita a la zona de Valmuel.

COMPLICACIONES CON VESA

En este asunto también hubo complicacio
nes con el pantano de Yesa puesto que querían 
hacer una derivación para construir un salto 
cuarenta kilómetros más abajo. Entonces nos 
quitaban un caudal importante necesario para 
los riegos proyectados y se lo llevaban los de las 
hidroeléctricas. Hubo que luchar mucho para 
impedirlo.

PINTORESCAS DECLARACIONES DE 
ABRIL MARTORELL Y DEL YRIDA

Y también contra los que tratan de echar 
por tierra los regadíos con estudios mal hechos 
Y con afirmaciones como la de Abril Martorell 
que hace poco dijo que estas obras eran cosa de 
los nazis.

El director del YRIDA no hace mucho re
marcó la idea de Abril Martorell y afirmó que

los regadíos no tenían porvenir porque eran 
propios de las dictaduras. Así las cosas se ve 
bien a las claras como nos preparan el terreno 
para que los catalanes hagan un gran negocio, 
primero con las obras del trasvase y después con 
la venta de solares. Habrá que espabilar. El 
aprovechamiento integral del Ebro dejará a 
nuestro río sin aguas residuales en los comien
zos del próximo siglo, a no ser que se consígalo 
que pretenden algunos y esparalizar completa
mente el valle en favor del desarrollo del mons
truo barcelonés.

Por que no ocurra esto es por lo que yo he 
luchado siempre y por lo que tienen que luchar 
las generaciones futuras. Ya he dicho antes que 
los riegos son como las catedrales.

En definitiva, decimos nosotros, que nos 
están preparando las cosas para que Aragón 
tenga que vender sus tierras a cualquier precio.

Benjamin BENTURA REMACHA

El Movimiento Comunista de Aragón 

imniBiu [ipwmsn miihimi 
Algunas consignaciones son ridiculas, otras confusas, y las diferencias de sueldos son vejatorias
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/expres).— En el Ayuntamiento 

fue presentado ayer en nombre del Movimiento Comunista de 
Aragón, un recurso ante el Proyecto de Presupuesto para 1978, 
solicitando, en base a las razones que a continuación se exponen, 
que dicho Proyecto no sea aprobado definitivamente.

1 .— El presupuesto se cifra en 3.501.444.297 ptas., es decir, 
150.395.272 ptas. menos que el arto pasado. La nivelación presTv- 
puestaria propuesta por el Sr. Martínez Candial es en base a ,a 
suspensión de los gastos de inversión y el casi nulo incremento de 
los gastos de funcionamiento.

Este tipo de nivelación va claramente en contra de los intere
ses de la ciudad de Zaragoza y sobre todo en contra de los intere
ses de los vecinos trabajadores de los barrios periféricos. La inver
sión en materia de infraestructura puede aumentarse, evidente
mente, mediante el aumento de los ingresos, algunos de los cua
les —como los impuestos sobre el capital— son ridículos: 207 
millones de pesetas. Hay que tener en cuenta que no se recogen 
impuestos por solares sin edificar, ni sobre solares en terrenos ur
banos o urbanizables. Por otro lado, el arbitrio sobre solares sin 
edificar y recargos sobre los mismos es solamente de 20 millones 
de pesetas, cuando ya el año pasado hubo denuncias por parte de 
las entidades ciudadanas a causa de los pocos ingresos que el 
Ayuntamiento conseguía por solares y este año esos ingresos no 
han subido ni una peseta.

Para nivelar el presupuesto sin necesidad de reducir inversio
nes, también se pueden aumentar los impuestos sobre producto 
y renta, pero en lugar de aumentar la contribución urbana —co
mo hace el Sr. Martínez Candial, esto es: socializar las pérdidas— 
creemos que es más Justo aumentar por ejemplo el impuesto in
dustrial, de donde solo se recogen 80 millones de pesetas.

En definitiva, y sobre este aspecto, no aceptamos el razona
miento del Sr. Martínez Candial sobre la nivelación del presu
puesto, porque nos parece demagógico y tendente a favorecer 
claramente al capitalismo de la ciudad.

2 - Los trescientos cincuenta millones de pesetas correspon
dientes a urbanismo no se incluyen en el presupuesto ordinario, 
lo cual no parece grave. Creemos, que una de las partidas más im
portantes del presupuesto, como es la de urbanismo, debe ir ne
cesariamente dentro del presupuesto ordinario, y en todo caso.

ucar para el extraordinario otras partidas innecesarias o menos 
importantes, sobre las cuales, si la elaboración del presupuesto se 
hiciera democráticamente, podríamos hacer aportaciones. No 
obstante en el cuarto apartado del recurso señalaremos algunos 
gastos, o previsión de ellos, que nos parecen exagerados o inútiles.

3 .— Nos parece poco serio que un Ayuntamiento que tiene 
una deuda de 282.309.807 pesetas con el Banco de Crédito Lo
cal, solicita una moratoria de pago durante 1978, lo que signifi
ca que la deuda de este Ayuntamiento seguramente la deberá 
pagar el próximo. Y-que conste que no somos contrarios al en
deudamiento de los ayuntamientos con las entidades bancarias; 
eso sí, siempre que dichos ayuntamientos sean democráticos y 
sus deudas estén bajo control de los ciudadanos.

En este apartado señalamos algunas inversiones que nos 
parecen innecesarias o excesivas; también algunas sobre las que 
sería necesario dar una explicación a la ciudad.

Por otro lado, sabemos que lo que no se gasta queda otra vez 
en el Ayuntamiento, sin embargo recalcamos que el problema 
de designar partidas que no se gastan es que esas cantidades se 
restan de otras partidas que quizás necesitan mucho más, por 
ejemplo, urbanismo.

Empezaremos por algunas subvenciones que, aunque peque
ñas, muestran bien clara la dirección de la política municipal:

Damas Catequistas................................ 3.000 Ptas.
Al Arzobispo . . ................................... 40.000 Ptas.
Tienda Económica “La Milagrosa” . . 25.000 Ptas,
Centro Cultural Medina...................... 100.000 Ptas.'
Caballeros de S. Juan de la Peña . . . 25.000 Ptas.

Y así varias decenas de subvenciones que habría que revisar. 
Estos casos citados llaman un tanto la atención sobre todo si lo 
comparamos con las 10.000 ptas. que se dan en el Capítulo II, 
apartado 1.435, para bibliotecas públicas infantiles, o las 25.OOo’ 
ptas. en el apartado 1.436 que se dan para adquisición de libros, 
revistas y encuadernaciones.

Por otra parte, hay gastos que requieren una explicación, co
mo las 300.000 ptas. anuales para la Galería de Retratos de Al
caldes, que se consignan en el Apartado de Gastos Extraordina
rios y de Capital. También a modo de ejemplo, precisan de 
a^claración los 5.000.000 de ptas. designadas a un denominado 
‘ Servicio Central de Inspección y Asesoramiento de las Corpora
ciones Locales y Comisión Central de Cuentas** que cualquier 
ciudadano se pregunta cuál es su asesoramiento sobre el Ayunta- 
mir-ntA y cr* nu-i „cto -, i-, pues a la vista están

los resultados.
Otro tipo de gastos que nos extraña que año tras año se con

signe son los cinco millones de pesetas que el Apartado 1.118 del 
capítulo primero señala para “Uniformes para personal munici
pal**, excepto guardia municipal, extinción de incendios, recau
dación y peso público.

Capítulo aparte es el de personal, con diferencias vejatorias 
que van desde un sueldo medio de 400.000 a 500.000 ptas de un 
trabajador municipal corriente, a los 2.305.516 ptas. del Secreta
rio, los 2.046.416 ptas. del Oficial Mayor, ios 2.182.120 ptas. del 
Interventor, el 1.603.628 ptas. del viceinterventor, el 1.603.628 
ptas. del Depositario y el 1.922.032 del Técnico Jefe de Sección, 
citados únicamente por señalar unos cuantos sueldos evidente
mente excesivos en comparación con los del resto de trabajado
res municipales. Por eso, cuando se dice por parte de la Corpora
ción que más de la mitad del presupuesto se va en personal mu
nicipal, nosotros decimos que nos parece una demagogia.

En el capitulo de ingresos, creemos que es necesario aclarar, 
porqué el Ayuntamiento recoge solamente 14.425 ptas. en 1° 
que se refiere a rentas inmuebles, cuando seis millones proceden 
de La Romareda y sobre las fincas rústicas y urbanas de carácte 
municipal no existe ningún control ni se conoce todavía un cen
so claro. También en el capítulo de ingresos necesita de una ex 
plicación esa venta de parcelas en vía pública no edificable hecha 
por valor de 2.250.000 ptas. solamente, cuando la venta de cual
quier bien municipal requeriría cuando mínimo un control de 
sus verdaderos dueños, los vecinos de Zaragoza.

Por todas estas alegaciones que hacemos a groso modo y dd 
podríamos especificar mucho más, recabamos del Ayuntamlen* 
un debate público sobre el presupuesto del año 1978, conside
rando que es desde todo punto de vista inaceptable su aproha- 
ción definitiva sin dicho debate, porque supone una hipoteca P 
ra el futuro de la ciudad de Zaragoza. El control del Pres“P‘*®?.i 
Municipal, sobre todo en las condiciones antidemocráticas 
actual Ayuntamiento, es un derecho ciudadano innegable. ,, 

No pensamos, por otro lado, que esta petición suponga pas’* 
zar la ciudad; en todo caso supone, a la vista de dicho proyee 
de presupuesto, paralizar una actuación municipal oscura y P? 
trasparente. Y en definitiva, si la actuación municipal 
nerse por causas de negligencia o mala gestión, es responsabin 
que debe asumir el propio Ayuntamiento.

Zaragoza, a 14 de noviembre de 1978.
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¿Qué haría usted?______

sTfüera j 
ALCALDE ) 
por un D/A.J,

LOREN

[PreguntaTTLjRClÏL^

SANTIAGO
».

¿ Y /os problemas de Aragon, que?

H ininlstro de obras públicas 
] Zaragoza eo misión ocedisla

REVITALIZAR EL 
CUERPO MED/CO 
DEL A YU/VTAM/E/VTO

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/ex- 
près)- En la Diputación General de 
Aragón había esta mañana desconcier
to ante la próxima visita a Zaragoza 
del ministro de Obras Públicas y Urba
nismo, Joaquín Garrigues Walker. Ha 
aorpiendido, sobre todo, que no se ha
ya previsto reuniones del ministro con 

organismos regionales relacionados 
oon su departamento, concretamente 
“n la Consejería de Obras Públicas y 
Urbanismo de la Diputación General

de Aragón.
Fuentes próximas a la consejería 

que encabeza el senador Samz de Va- 
randa informaban a "A/e" esta maña
na que cuando han preguntado en la 
Secretaría General de la Diputación si 
el ministro iba a reunirse con miem
bros del organismo regional les han 
contestado que se pusieran en contac
to con UCD. Precisamente el consejero 
de Obras Públicas nos ha manifestado 
que piensa enviar un telegrama al mi-

nistro preguntándole si viene en cali* 
dad de afiliado de UCD o como minis
tro que viene a informarse sobre los 
temas relacionados con su Departa
mento.

En distintos medios políticos se 
piensa que lo lógico hubiera sido que 
como ministro hubiera aprovechado la 
oportunidad de su visita para tener si
quiera un cambio de impresiones con 
los representantes aragoneses, y no pa
ra hacer sólo política de partido.

Ciertamente nos resistimos a creer 
que el señor Garrigues Walker no encuen

tre un hueco en el programa de su visita a Za
ragoza para conocer sobre el terreno y de pri

mera mano algunos de los muchos y muy gra
ves problemas urbanísticos y de obras públi
cas planteados en Aragón,

Resulta en verdad esçlarécedor sobre la ac
ritud de Madrid ante la problemática aragone- 

que el ministro de Obras Públicas utilice la 
vía epistolar para intentar dar respuesta a las 
íegítimas demandas aragonesas, y en cambio 

k para hacer política ucedista no dude en des-

plazarse a Zaragoza.
Esperamos que, en el caso de que se con

sume este desaire sonado a Aragón y a su 
institución preautonómica, la Diputación Ge
neral sepa darle réplica adecuada. Si no, ha
brá que pensar que aún se quedaba corto el 
consejero Ramón Saínz de Varanda, cuando 
en recientes declaraciones a es
te periódico pfirmaba que la 
actitud de la Administración 
era de absoluto desprecio ha
cia Aragón. \

Aunque por pocos votos

NO HAY INCOMPATIBILIDADES 
EN EL COLEGIO DE ABOGADOS

(ARA-

í*® ayer ío 'Muestro número 
í V cü8,£ celebró, a las sie- 

• ®’'traQrrf- tarde, jun-
de en el Cole-

'’P'tal de nuestra
de la

? dicho Cole- 
pesado, 
’e decla- 

m ''lides incompati-

‘¿"‘• letraío? ‘ 

à" señalaba
S’!* ï del día en

resníí^ .junta para 
íL^'C'ón sobre la 

feinta & “declarar la 
ííieíu cargíÏÏ^^’Wlldad 

rio decano y 
AÍ^'®n>o ’’ Junta de ^^®3ados de“’Colegio de 

e Zaragoza con

el 
o

Por ahora y con respecto a los cargos 
de lo Junta de Gobierno y la Diputación 
General

El presidente del Colegio Oficial de Médicos, 
don Santiago Lorén Esteban, es quien responde 
I hoy a nuestra pregunta de ¿qué medidas, qué 

I acuerdos, qué proposiciones haría usted si fuera al- 
I calde de Zaragoza durante veinticuatro horas sola- 
I mente?: <
I —Siendo sólo poT un día el pulso vocacional y de
I dedicación de toda una vida me esforzaría a hacer 
I algo por la sanidad de la ciudad. Esto no es arrimar
I el ascua a mi sardina, porque la Sanidad es un bien
I común a la Salud un bien de derecho público^y 
I son tantos los problemas que hay que si un alcal- 
I de los resolviera todos durante los años de su ges

tión ya sería suficiente como para dedicarle una 
calle.

—¿Qué problemas son esos?
—En primer lugar poner de acuerdo y homologar 

todos los hospitales de la ciudad con ios mismos 
medios, equiparación de plantillas y establecer así 
una competencia de centros para que los enfermos 
pudieran elegir según sus preferencias. Naturalmen
te, revisión drástica de las infraestructuras de toda 

I la ciudad, especialmente de tos barrios, para que 
estuvieran de acuerdo con ios aspectos sanitarios 
de esta misma estructura que es un modo de hacer 
medicina preventiva. Potenciar ia asistencia sanita
ria en general y asistencial en particular del Ayun
tamiento, porque hace muchos años que nos quita
ron a Zaragoza ia autonomía sanitaria y como 
cualquier pueblo de cualquier provincia, centrali
zaron ios servicios minimizando et prestigio y tas 
funciones det Cuerpo Médico det Ayuntamiento. 
Esta autonomía tiene que ser recobrada aun cuan
do suponga ei estabtecimiento de otras Casas de 
Socorro, Poiictínica Municipai en tas mejores con
diciones. En fin, todo aquetio que una ciudad de 
nuestro tamaño precisa.

Y por úitimo, cotaborar con tos detegados det 
Ministerio para ei pian de Saiud de Aragón que se 
está intentando promocionar por ei Colegio de 
Médicos y que ia decisión de crear un mapa sani
tario de recursos y de personal de la provincia 
(decreto de Sanidad) ha venido a darnos la ra
zón en cuanto a su absoluta necesidad, porque 
Zaragoza, como cabeza de Aragón, debe estar 
preocupada por sus propios problemas como 
por todos los de nuestra tierra, tales como hos
pitales comarcales, medicina rural, etc., etc. j

PROBLEMAS EN LOS 
ECONOMATOS LABORALES

ejercicio de actividades 
funciones públicas retri-

buidas por la Administra
ción central, local, institu
cional o autonómica”. En 
el segundo orden del día 
venía la lista completa de 
los peticionarios con sus 
nombres y apellidos.

Intervino primero Sainz 
de Varanda, que defendió 
la figura del abogado polí
tico que, como Gil Bergés, 
Gil y Gil e Isabal, tanto 
habían hecho por nuestra 
región. Se pasó después a 
exponer el tema de la com
petencia o no de la Junta 
para decidir en esto de las

incompatibilidades y en el 
turno de intervenciones a 
favor o en contra lo hicieron 
varios letrados que manifes
taban sus opiniones. Puesta 
a votación esta primera 
cuestión, el resultado fue 
favorable a la competencia 
por 105 votos a favor, cien 
en contra y diecinueve entre 
votos en blanco y nulos. A 
continuación se volvió a vo
tar y en-esta oportunidad ya 
fue la propuesta del escrito 
lo que se dilucidaba: ¿in
compatibilidades o compati
bilidades? A favor de las in
compatibilidades hubo 96 
votos, en contra 108 y pape-

letas en blanco o nulas, do
ce. La votación, en ambos 
casos, fue muy apretada.

Finalmente el decano 
Sainz de Varanda dijo que 
se formaba una comisión 
integrada por los abogados 
Camo, Fuentelsaz, Urandá y 
Ortega, firmantes de un es
crito en el que se pedía am
pliación del objetivo de la 
deliberación de la Junta 
Extraordinaria para estudiar 
otras incompatibilidades 
además de las señaladas y no 
solo con respecto a los 
miembros de la Junta de 
Gobierno del Colegio sino a 
todos los letrados.

Ante la situación creada por 
todos los estamentos, contra los 
Economatos Laborales, los Vo- 
;aies de las Juntas Administrati
vas de los mismos, decidieron en 
días pasados (7 y 8 de Noviem
bre) celebrar una Asamblea Ge
neral, .

A esta 1? Asamblea de Voca
les de Juntas Administrativas de 
Economatos Laborales asistie
ron representantes de los traba
jadores de las diferentes zonas 
del Estado Español, llegando a 
una serie de conclusiones, y en
tre Has", DENUNCIAR todo lo 
siguiente;

Que el Real Decreto, de fe
cha 26—7—78, (referente a Eco-

nomatos Laborales) es altamen
te regresivo para la clase trabaja
dora, porque debido a él, se res
tringe la ya menguada capacidad 
adquisitiva de los trabajadores.

Añadimos también, que el 
mencionado Decreto se ha pro
ducido gracias a las presiones 
que las grandes potencias comer
ciales han ejercido sobre los Mi
nisterios correspondientes, con 
la clara intencionalidad de ir po
co a poco, minando las estructu
ras sobre las cuales se apoya la 
economía de la clase trabajado
ra, pues está muy claro que el 
sistema de pago, mediante bo
nos de compra, va encahninado 
a destruir los Economatos.
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ZARAGOZA, 15 (ARA- 
GON/expres, por J.L. ERCI- 
LLA).— Con asistencia masi
va de asociados la Sociedad 
Hípica de Zaragoza, celebró 
ayer, a las ocho de la tarde, 
una asamblea. Aunque la 
reunión fue de régimen in
terno, hemos podido cono
cer detalles de los puntos 
tratados, todos ellos referen
tes a que el uno de enero 
han de desalojar las instala
ciones ya que forman parte 
de la venta de la llamada 

^oFTIgnacio
BOSQUED, 
DESIGNADO 
PRESIDENTE DE 
LA CAJA DE LA 
INMACULADA

Se ha formado una 
comisión que pretende 
volver a comprar los 
terrenos al Ayuntamiento

derechos adquiridos que son 
los que vamos a defender. 
Dede luego queremos hacer
lo con la mejor cordialidad 
y razonando una serie de ar
gumentos. Sin pretender re
ñir con nadie".

Se nos ha dicho que, no 
hace mucho, diversos miem
bros de la mencionada co
misión se entrevistaron en 
el Ayuntamiento con el al
calde, para pedirle que am
pliase el plazo de desalojo. 
También le plantearon la 
posibilidad de que la Hípica 
volviera a comprar los terre
nos al Ayuntamiento, ya 
que sus instalaciones igual 
que las de la Feria de Mues
tras se pueden considerar 
como auténtica zona verde. 
E incluso, si preciso fuera, 
cederían ios metros necesa
rios para la urbanización y 

"Operación cuarteles". Sin 
embargo la Hípica cuenta 
con más de mil socios civi
les, que llevan muchos años 
como tales y que están dis
puestos a defender sus dere
chos y los intereses de la

sociedad.
Los socios civiles han 

creado una comisión, y es
tán dispuestos, si preciso 
fuere, a recurrir ai Supre
mo. "Creemos —nos comen
taban— que tenemos unos

DIARIO «M AVISOS
EL SABADO SE CLAU
SURA LA EXPOSICION 
DE JOSE ALZUET

La exposición de José Al- 
zúet, que se exhibe en la actuali
dad en la Sala Municipal de Ex
posiciones "Pablo Gargallo", 
ubicada en la Avda. de Goya, 
87-89, está teniendo una favora
ble acogida ante el numeroso 
público que la visita y la crítica 
especializada.

Es por ello, que la M.l. Co
misión de Cultura del Excmo. 
Ayuntamiento, organizadora de 
este acontecimiento, ha estima
do conveniente retrasar su clau
sura hasta el sábado, día 18.

de fomentar el desarrollo comu
nitario en sus múltiples vertien
tes.

Se hace público que su do
micilio social está en la calle de 
Costa, 8, tercero, adonde pue
den dirigirse cuantas personas 
deseen aclaración o respuesta a 
sus problemáticas sociocultura- 
les, asociativas, etc., así como 
aportar iniciativas o sugerencias 
para mejorar la inter-relación 
personal o de grupo.

Los que no puedan acudir 
personalmente, pueden llamar a 
los números 237106 ó 237105 
de Zaragoza, en horas de oficina 
(9 a 14 horas), todos los días la
borables.

ampliación de una de las ca
lles que rodean dichos terre
nos.

Se nos ha asegurado asi
mismo que estos terrenos de 
la Sociedad Hípica habían 
sido solicitados por varias 
entidades, entre ellos un co
legio privado de enseñanza 
y por el Parque de Bombe
ros.

Todo parece indicar que 
a primeros de año no será 
desalojada la Sociedad Hípi
ca y que de momento no sa
bemos por cuanto tiempo, 
va a continuar donde está. 
Los socios civiles —que 
cuentan con la simpatía y 
la adhesión de los militares- 
están dispuestos a defender 
sus derechos, para evitar que 
los terrenos de la Hípica en
tren en el lote de la "Opera
ción cuarteles". En realidad 
han entrado ya, pero están 
dispuestos a volver adquirir
los, para lo cual, en un prin
cipio, el Ayuntamiento ha 
mostrado bume disposicióo. 
"Nuestra sociedad —insisten 
los asociados— cuenta con 
edificaciones, con club so
cial, con piscinas lo que to
do ello constituye una gran 
zona verde".

La exposición, que recoge un 
total de 34 cuadros de José Al- 
zuet, constituye el compendio 
de sus actividad, y predominan 
los paisajes sobre diversas regio
nes españolas.

Las personas interesadas en 
visitar esta manifestación artís
tica, podrán hacerlo en horario 
de 19 a 21 horas.

INSTITUTO DEL 
BIENESTAR

Por la presente nota se co
munica a todas las Asociaciones, 
Clubs y Entidades que tengan 
relación con la Infancia, Mujer, 
Amas de Casa, Marginados, Fa
milia y Tercera Edad, que fun
ciona en Zaragoza el. Instituto 
del Bienestar, como reflejo 
provincial del Organismo Autó
nomo de igual nombre que ope
ra, a escala nacional, dentro de 
la Dirección General de Desa
rrollo Comunitario, del Minis
terio de Cultura.

Sus misiones son las espe
cíficas en el Decreto de 23 de 
junio pasado, publicado en el 
"B. O. E." del 9 de agosto (Re
ferencia 19.850) y fundamental
mente servir de cauce para tra
mitar cuantas necesidades sien
tan las Asociaciones de base, 
propiciar sus actividades socia
les y facilitar locales y ayudas, 
en la medida de lo posible, a fin

Farmacias de servicio, día y noche
ZARAGOZA, 15 (ARA- 

GON/expres).- El consejo 
en pleno de la Caja de Aho
rros de la Inmaculada se reu
nió ayer para de acuerdo con 
la nuevas normas que rigen 
las Cajas de Ahorros elegir 
presidente por uní nuevo 
mandato, recayendo el nom
bramiento en don Ignacio 
Bosqued García, figura rele
vante en las finanzas zarago
zanas, de hondo sentido ara- 
gonesista, y que de siempre 
ha realizado entre el empre- 
sariado aragonés una intensa 
labor de alto contenido so
cial.

El nombramiento de don 
Ignacio Bosqued García para 
la presidencia de la Caja de 
Ahorros de la Inmaculada, 
constituye un acierto de su 
consejo y una grata noticia 
para los zaragozanos.

La designación ha de ser 
ratificada por la Asamblea 
General de la Caja.

Bretón, 26. Gómez M.
Gral. Millán Astray (Ent. por Mola), 1 7. Escudero.
Paseo Marina Moreno. 42. Ortega.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 58. Ors.
Valenzuela (Junto plaza Salamero), 2. Lérida.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO^ 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Cataluña, 34. Ruiz Tapiador.
Castelar (San José), 71. Muniesa.
Cervantes, 3. Serrano.
Delicias, 30. Prades..
El Castellar (Torrero), 19. Muñoz Alcalde.
Paseo María Agustín, 23. Calvo.
Plaza Santo Domingo, 18. Jorge.
Urbanización Parque de Roma (Bloque), G. Ave- 

llán Sarrais.
Violante de Hungría (Edf. Hípica), 2-4. Alquézar
San Vicente de Paúl, 25. Mur Linares.

^.OTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

mi»
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|||U||UB0 lucha democrática esi ti Colegio de 
y (Meen que tod^ ententes se

porísKiR corjxí ie qqe
Algo es algo, porque ats-iar 
los fíáSs
íaqoifRiíento fuep9» "a Ja

Jes de 4a Paria octubre
-“ia» cosas de palacio vas y otros
otra. Unos hablaban de móviles políticos y otros 
de móviles profesionales. Los unos parece que 
quer^n apartar a Saínz de Varanda de la alcaldía 
de Zaragoza, mientras que en otros estamentos se 
insinuaban celos profesionales por aquello de la 
comercialidad de unos despachos u otros. Pero, al 
final, imperaba la sensatez de los que habían obra- 

porque se criticaban los vicios del “anden" y se 
caía en ellos y hasta con renovados ímpetus. Hadie 
discutía la valía del señor Saínz de Varanda y su 
gran capacidad de trabajo, pero humanamente es 
imposible estar en veinte sitios a la vez y más si en 
esos sitios se discuten y plaíntean intereses antagó
nicos. Para mí, no se puede estar en Madrid y de
fender los intereses de nuestro Ebro contra las lógi
cas apetencias de los catalanes. Pero democrática
mente los abogados decidieron que no había in
compatibilidades entre el Colegio de Abogados y 
itts Punciones políticas y hastía de la
Diputación General de Zaragoza. La vejación fue 
muy apretada, con una pequeña mayoría a favor 
de Ja compatibilidad, lo que quiere deck que el 
problema existe y^ hay que tomarlo con interés. El 
prestigio de los abogados está por encima de to
do porque de su prestigio puede que dependa el 
prestigio de todos nosotros, que buena hita que 
nos hace con los compromisos políticos, laboral^ 
y administrativos que se nos avecinan. Pero hay 
uno que se paliaría un poco si esto que sucede a 
nivel superior no ocurriera también a otros niveles 
más inferiores: el paro. ¿Cuántos puestos de traba
jo habría disponible si no hubiera tanto pluriem- 
pleado?

La huelga de. los ejecutivos, auxiliares y sub
alternos de Correos se resolvió ai filo del me
diodía de ayer* cuando nuestro periódico entrai^ 

en máquinas. La argumentación de su liquidación 
no me parece lógica porque que el resto de las 
pr&i&ncias no Ja secundaran no quiere decir que las 
r^í^rdicaciones de estos trabajadores, reivindica- 
cíoi^ legislativas, no sean justas. ¿Tienen razéxí o 

Me..parece que alguna alegarán cuando se han 
\^>i^B^eagado a llevar a cabo ese paro que ahora les ve 

i - í^íss^ner un doble esfuerzo para poner al día la 
AjWi1W|ixwzdencía acumulada en estas cuatro joma- 

I magnífica la inter-
TççiMÎas d^Go^iarz^ Civil, su mediación entre los 

/ .tsr&b^adores y la dirección de Correos y el deseo 
señor Lama de que los zaragozanos se entera- 

nm cuanto antes de que servicio tan fundamental 
æ bebía puesto en marcha otra vez. No conozco 

' detalles de la negociación, pero confío en los bue
nos oficios dirigentes y en que todo se resuelva 
favorablemente en el campo parlamentario. Será el 
mejor camino, como lo tiene que ser para otros 
muchos problemas y para que, poco a poco, tenge- 
mos que dejar a un lado el recurso del paro a cam
bio del diálogo y el trabajo en común para romper 
el hielo de nuestra inoperancia económica.

Nuestra portada de ayer, con la sed à 
nuestras tierras como enseña, fue involur^^’ 
rio heraldo de la concesión del premio llamado 

Batallador” y que fue concedido a don Francise 
de los Ríos, ingeniero agrónomo que ha 1^^^. 
años y años para llevar adelante la obra hidraun 
ya realizada y la por realizar. Aquella costó impt 
bos esfuerzos, pero ahí está, en una cuantía k 
es la deseada pero que ha superado algo Ic^ 
fatalistas pronósticos. Y la realidad es que 
ha llegado el agua la vida ha cambiado de 
fundamental. ¿Que ocurre ahora? Don Franci 
me lo ha dicho esta mañana cuando le he Uzm^ 
para darle Ir. enhorabuena por ese título no 
realeza, pero sí de noble empeño por dar 
la vida, el tesón el trabajo y la ilusióm 
podemos dormir en los laureles. Tratarán 
nos el agua de la forma que sea y nos 
riegos y sim solares”. Se lo llevarán todo. Se 
rán hasta a nuestros hijos y nuestra región 
desierto. Un desierto lo que en otro tiempo 
granero de Europa, donde antes los 
brían grandes extensiones, donde la î^n^deria^?^^ 
liferaba y donde los hombres luchaban pot 
truir una Patria para todos los españoles^^^^^^^
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TRISTE DECLINAR
Madrid perdió hoy casi un entero

Información bursátil facl- 
lltidi por «I Banco de Vlzca- 
yi en exclusiva para ARA- 
GON/expras.

MADRID
Ha seguido empeorando la si

tuación en la sesión de ftoy, por
que las posiciones vendedoras 
principalmente en el parquet, 
siguen presionando fuertemen
te, induciendo a la baja a la ge-

neralidad de las cotizaciones. 
Los bancos comerciales se re
parten entre repeticiones y al
gunas bajas, las máximas de 4 
puntos en Banasto, Exterior, 
Popular, Vizcaya y Zaragozano. 
En los industriales destaca el 
descenso de 6 enteros en Fo
mento. Siguen las eléctricas 
con predominio de papel y 
hoy disminuyen sus cambios 
en 2,50 enteros para Unión, 
2 en Iberduero, 1,75 en Can
tábrico y 1 entero en Sevilla
na. En. alimentación Ebro ba
ja 5 y en comercio retrocesos 
de 2 enteros para Finanzauto y 
Galerías. La baja mayor de los 
índices está en inversión, per
diendo 4 puntos Popularinsa y 
el resto entre I y 2 enteros. Mal 
inmobiliarias y constructoras, 
con el retroceso máximo de 7 
enteros en Dragados. En mono
polios Tabacalera cede 3 y un 
cuartillo Telefónica y en siderúr
gicas y construcción metálica 
pérdidas de 5 en Tudor, 4 en 
Olarra, 2,5 en Motor Ibérica y 
Tubacex y 1,25 en Hornos. Tam

bién las químicas acusan retro
cesos de 3 enteros en Explosi
vos y Cepsa y de 2 en Oxígeno y 
Sniace. El cierre sin variaciones. 
Indice: 91,95 —0,92.

BILBAO
Un día más en el triste decli

nar de la Bolsa, con nuevas ba
jas, cambios mínimos y opera- 
tividad reducida, pero siempre 
bajo el dominio de la parte ven
dedora. En el sector bancario 
bastantes repeticiones y bajas 
reducidas con las expresiones 
máximas en Popular y Quesada 
que ceden 4 enteros. Continua
ción de la situación vendedora 
en eléctricas, perdiendo en este 
sector 2 enteros Unión, 1 Hidro- 
la y Viesgo y 0,5 Sevillana e 
Iberduero. Las siderúrgicas tie
nen una contratación muy aplo
mada, aunque sus bajas son mo
deradas, cediendo 1 punto Hor
nos, Echevarría y Olarra y 2 Tu
bacex. En las químicas la habi

tual escasez de cambios y retro
cesos de 2 enteros en Explosivos 
y de 1 en Energía y Firestone. 
En los grupos finales destacan 
los deméritos de 1,25 en Telefó
nica y de 7 enteros en Dragados 
y el cierre participa del ambien
te pobre y vendedor con que ha 
discurrido la sesión.

I BARCELONA

La tanda ha tenido un com
portamiento parecido al de ayer. 
Presencia de papel en la casi to
talidad de los corros y escaso di
nero que se orienta selectiva
mente, siendo el corro papelero 
el sector más favorecido con 
avances de 3 puntos en Torras, 
1,5 en Sniace, y 1 en P. Reuni
das. De los deméritos lo peor 
químicas y siderúrgicas, desta
cando en el primero la baja de 
6 enteros en Carburos. Retro
cesos en bancos comerciales en
tre 2 y 5 enteros y cierre sin va
riación.

Documento base para los nuevos pactos económicos

TOPE PARA LA INFLACION: 
10 POR CIENTO (En 1979)

BOLSA de MADR ID
Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 248 244Banco Exterior.............................. 260 256Banco Central .............................. 300 300
Banco Español de Crédito .... 269 265
Banco Hispano Americano . . . . 231 231
Bancode Santander . .. . : . . 338 238Banco Popular Español.............. 246 242Banco de Bilbao ............................ 273 273
Banco de Vizcaya........................ 240 236Banco Industrial de Cataluña . . 177 175

151Banco Occidental......................... 149
Banco Atlántico......................... 238 238Banco Urquijo.............................. 322
Banco Industrial del Sur.............. 197 197

ELECTRICAS

Hidro Española ............................ 68, 5 68Sevillana ......................................... 60^5 59,5Can tap rico .................................
Eléctrica Viesgo ......................... 62 60^

60,25 
50,5Hidro Cataluña ................. .............

49 5iberduero ...................................... 77 75E. Reunidas................... ................ 40Unión E. Madrileña...................... 64 61,5Fenosa............................................ 62Fecsa.............. ........... .. .................. 62 61,5

MINERAS

Se pretende la reanimación de la inversión y el incremento 
en un punto de la presión fiscal

Ponferrada . . 
Duro Felguerá

MADRID, 15 (Europa Press) 
Ayer noche fue dado a conocer 
el documento base sobre el que 
hoy, miércoles, representantes 
del Gobierno, de los sindicatos y 
de los empresarios comenzarán 
a negociar los acuerdos socio
económicos que sustituirán a los 
pactos de La Moncloa.

En síntesis, este documento, 
al due ha tenido acceso Europa 
Press, dice lo siguiente:

"La economía española debe 
aspirar a situar su crecimiento 
faal a partir de 1980 en tasas 
acumulativas estables situadas 
entre el s por 100 y el 7 por 100 
anual. Desde una perspectiva a

Plazo —con referencia a 
dn primer año de programa- 
u r*’'°’ objetivos perseguidos, 
wniando en cuenta los requeri- 
Piientos a plazo medio, pueden 
dfniu^gfsg del siguiente modo:

Reanimación de la inver- 
nn Productiva como motor bá- 

de generación de nuevos 
puestos de trabajo.

,é) Creación de un marco 
ejas favorable para la inversión 
pedíante una política monetaria 
Pue abandone su signo restricti- 

® y permita en 1979 financiar 
crecimiento real previsto de la 

uconomía.

c) Incrementar en torno a 
Piedio punto la presión fiscal 
due se ha de agregar al casi un 
punto del año anterior.

d) Moderación del ritmo de 
•'celmiento de los salarios mo- 
“írios Para conseguir una nue-

va reducción sustancial de la ta
sa de inflación, obteniendo al 
mismo tiempo, la defensa del 
poder de compra de las rentas 
de los trabajadores ocupados e, 
incluso, su ligero avance, permi
tiendo asimismo en1979 un 
aumento del empleo en la in
dustria, construcción y servicios.

e) Adopción de medidas 
que mejoren el clima laboral, 
permitiendo aumento de la. pro
ductividad del trabajo ya em
pleado y facilitando la propen
sión de los empresarios a invertir 
y generar nuevos puestos de tra
bajo.

La política económica del 
Gobierno en 1979 está estructu-' 
rada en varios apartados básicos: 
política de precios, política de 
empleo, el presupuesto del Esta
do, el presupuesto de la Seguri
dad Social y la política moneta
ria. La política económica pro
gramada es coherente con una 
reducción apreciable de la tasa 
de inflación y con una acelera
ción del ritmo de actividad eco
nómica y de la creación de 
puestos de trabajo. El Gobierno, 
aceptando las responsabilidades 
que le corresponde en la esfera 
que le es privativa, ha diseñado 
un cuadro de política económi
ca que se adapta a los objetivos 
perseguidos y que pueden con
ducir a la economía española a 
resultados satisfactorios siempre 
que los diferentes grupos socio
económicos asuman comporta
mientos asimismo congruentes.

Tasa de inflación:
10 POR 100

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

En los objetivos propuestos 
para 1979 destacan los siguien
tes:

—Reducción de la tasa de in
flación desde una cifra ligera
mente inferior al 16 por 100 
con que terminará 1978, hasta 
alrededor del 10 por 100 en di
ciembre del 79, en promedio 
anual significa que el crecimien
to de los precios en 1979 se si
tuará entre el 12 y el 12,5 por 

. 100, con un perfil decreciente 
en el transcurso del año.

—Una política económica que 
conduzca aun crecimiento soste
nido apoyado en la inversión y 
las exportaciones supone el prin
cipal pilar en el que debe asen
tarse la política de «mpleo, y 
para 1979 se asume como obje
tivo la creación de 100.000 a 
150.000 puestos de trabajo, pe
ro deberá garantizarse la coope
ración activa de ios empresarios.

—Se adoptarán diversas me
didas para facilitar la contrata
ción de nuevos empleos. Están 
previstas también unas actuacio
nes encaminadas a atenuar las 
consecuencias sociales del desem
pleo.

—El presupuesto del Estado 
para 1979 se ha elaborado de 
modo que contribuya a la conse
cución de los objetivos básicos 
de la política económica marca
da para ese año. Por una parte, 
ha de colaborar eficazmente a la 
lucha contra la inflación; por 
otra parte, contiene un conjunto 
de acciones encaminadas a actuar 
contra el desempleo.

—El presupuesto de la Segu
ridad Social para 1979 responde 
a las directrices dé eficacia y 
control en su gestión, de neutra
lidad en su repercusión sobre loí 
costes salariales y empresariales, 
y de conservación de la capaci
dad adquisitiva de las prestacio
nes económicas, así como del ni
vel de calidad de las restantes 
prestaciones de naturaleza social.

mnco zamgozano
REACTIVACION DE LA 
INVERSION

^mbios para el día 15 de Noviembre de 1978

DIVISA

.............. "Olar Canadiense . .
1 I f’hco Francés . . . 
, ^'ora Esterlina . . . .

loo Suizo..........
1 Belgas (com) 

100 II!'®» Alemán .... 7 Lirias Italianas ....
1 Cft ' » Holandés . . . 

Sueca . . . . .J ^orona Danesa . . . .
1 Noruega . . .

^HO Chlr° . . .
loo Esc Austríacos .
loo 1^0rtuguises
loo Fra”»

3RCOS Belgas (fin).

, ' C A M B ! o S

COMPRADOR VENDEDOR

70,872 71,132
60,354 60,647
16,647 16,392

139,355 140,151
43,211 43,503

238,425 240,108
37,407 37,643

8,431 8,472
34,657 34,870
16,284 16,381
13,556 13,632
14,085 14,165
17,817 17,928

510,531 516,122
153,005 154,232
37,308 37,544

233,978 236.397

—La política monetaria en el 
año 1979 deberá abrir posibili
dades a la reactivación de la in
versión, sin generar un clima de 
permisibilidad monetaria que 
ponga en peligro el objetivo de 
la desaceleración de los precios. 
La tasa de expansión de las dis
ponibilidades líquidas se estable
ce en un 1 7,5 por 100, a lo largo 
de 1979, admitiéndose no obstan
te la posibilidad de una banda de 
fluctuación en torno a ese por
centaje; el crecimiento estimado 
del crédito al sector privado com
patible con este crecimiento de 
las disponibilidades líquidas, se

por valor de 210.000 millones 
de pesetas proporcionados a ba
se dé 140.000 millones por el 
tesoro público. Y 70.000 en el 
mercado y estos recursos serán 
canalizados de forma preferente 
hacia créditos a medio plazo, 
destinados a financiar inversio
nes y exportaciones.

—Se adoptarán las medidas 
necesarias para conseguir un in
cremento gradual en el plazo me
dio de concesión de los créditos, 
así como una disminución paula
tina de los tipos de interés o pla
zos a los mismos..

—En lo relativo al mercado 
de valores, se llevarán a la prácti
ca las reformas previstas por la 
Comisión para el estudio del 
mercado de valores; asimismo se 
adelantarán en su aplicación las 
medidas contempladas por la re
forma fiscal que tengan implica
ción directa en la Bolsa con obje
to de crear en el más breve plazo 
posible un marco jurídico que 
permita un funcionamiento más 
fluido en los mecanismos bursá
tiles.

El cuadro general de política 
económica para 1979 es coheren
te con. los objetivos de precios, 
producción y empleo que el Go
bierno considera razonable, y 
que, como ya se ha indicado, se 
concretan en una reducción de 
la tasa interanuai de inflación 
hasta el 12 por 100 o el 12,5 
por 100 y en el logro de un rit
mo decrecimiento real de la eco
nomía del orden del 4,5 o 5 por 
100 en 1979, así como ruptura 
en la tendencia decreciente del 
empleo.

Establecido el marco de la 
política económica, mayores 
tasas de aumento de los salarios 
monetarios se traducirán en rit
mos más fuertes de avance de 
los precios —que frenaran el in-, 
cremento del poder de compra 
de los salarios— y en menores 
tasas de crecimiento de la pro
ducción y el empleo.

En estas condiciones el Go
bierno, una vez diseñado el mar
co general de la política econó
mica, ha de apelar a trabajadores 
y empresarios en nombre de los 
intereses generales para que 
acuerden, en uso de sus faculta
des de negociación, unas tasas 
prudentes de incremento de los 
salarios monetarios que, al mis
mo tiempo que garantizan el po
der adquisitivo promedio de los

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................
Urbis . ...........  
inmobiliarias Metro
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........
Astilleros .... 
Unión Fénix . . .
Seat......................  
Renta inmobiliaria

42
64 64

25,25 24
57 —

74 74
307 302

55 54

180 177
54,5 51,5
40 —

212 205
80 79

104
107 105

73,5 73,5
55 53

216 217
132 129

15,5 —
314 314
64 63,5
67 —

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

situará en torno : 
a lo largo del ;

por 100, 
se fija en

101.000 millones de pesetas el 
límite del recurso del tesoro pú
blico y de los organismos autó
nomos al Banco de España; en- 
1979, el ICO obtendrá recursos

trabajadores que disponen de '■ 
empleo, no impliquen una re
ducción de las posibilidades de 
crecimiento del producto y la 
actividad reales por debajo del 
ritmo que parece necesario para 
asegurar una evolución favorable 
del empleo.

El Gobierno entiende tam
bién que una menor rigidez de 
las relaciones laboraíes, dentro 
de las líneas sugeridas o de otras 
similares, supondrían una contri
bución de la máxima importan
cia para facilitar la creación de 
nuevos puestos de trabajo en el 
futuro*'.

¿□flJflWflHOCCOS 
tx zflMoozfl, flufloon Y wcÿfl

FINCAS
FINCAS Olave, ynceta, 
97. Pisos todos los secto* 
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

ALTO DE 
LA MUELA

Se venden dos parce
las frente al restau-
rante Urcamusa".
Teléfono 221595.

banco do huesea... un banco oe “ínteres” capital

SGCB2021



* RUTAS COMERCIALES HE LA CRIDAD *

ZARAGOZA - 8
ZARAGOZA

Madre Vedruna, 1 
Teléfono 237290LEÓNk XIII, 28. PRAL. B 

TELÉFONO 2 2-56-77

León XIII, 28 
Teléfono 225598

Ya viene el invierno y la mujer desea adquirir una prenda de 
abrigo elegante, bonita y selecta y para ello busca la piel de 
animales escogidos, que convertidos por el arte y estilo de 
un peletero en abrigo o chaquetón le resguardarán del frío 
invernal a la vez que realzan su natural belleza. Amiga lectora 
usted necesita los consejos de un maestro peletero, de un 
auténtico profesional como J. Cortés quien le ofrece la más 
distinguida variedad de peletería a medida en su estableci
miento de León XIII núm. 28, pral. B. Y recuerde que en 
este distinguido establecimiento podrá encontrar las últimas 
innovaciones de la moda internacional y a precios que le con
vencerán plenamente. Le esperamos,

ALMACEN:

Pedro María Ric, 17 
Teléfono 225598

Cuando las estadísticas nos señalan •’’"'^antemente que el es
pañol cada día lee menos, nos da alofrío tremendo y 
nos dan ganas de lanzar al viento la bandera de la cultura, 
pues si el pueblo no lee, ignora el avance político, económico 
y social, se embrutece y anquilosan sus conocimientos que ca
da vez quedan más anticuados y desfasados para la vida actual. 
Por eso hoy queremos invitarles a leer un libro, una revista o 
un periódico, pues así estarán en contacto permanente con 
la evolución y las noticias más actuales. Papelería Palacio en 
León XIII 28, Pedro María Ric 17 y Madre Vedruna 1, al ser
vicio de este popular e importante sector. Les esperamos.

ALTA PELETERIA A MEDIDA

LEONXIil 
GENERAL SUEIRO

LEON Xllt2O

Jfîaaa

Tfno.2 2 74 9 7 ZARAGOZA-8

A un paso del invierno, ha llegado la hora de revisar nuestro 
vestuario. ¿Está usted amigo lector preparado para dar la 
bienvenida a la estación invernal? ¿No cree que esas prendas 
que dormitan en el armario están un poco desfasadas: Siga la 
moda en el vestir^ renueve su equipo y para ello visite a un 
establecimiento líder de la moda mas actual en el vestir 
masculino. GIMPER en León XIII,20, que le ofrece las nove
dades internacionales más selectas. Visítenos y conozca las 
tendencias de hoy, lo más elegante y que mejor se adapte a 
su personalidad. GIMPER en León XIIl, 20 ¡A su servicio!

Usted amiga lectora que gusta de vestir a la moda, de 
mostrar en todo momento su natural elegancia y bus
ca siempre los vestidos y prendas que más se comple
menten a su estilo y personalidad, realzando su belle
za, debe de recordar que en su intimidad, en su ropa 
íntima puede y debe seguir también los dictados de la 
más selecta moda internacional y para ello Angela le 
reserva las mejores marcas de lencería y corsetería. 
Recuerde que Angela su establecimiento especialista, 
está ubicado en León XIII, 22, de Zaragoza. Visítenos.

II
hemos querido ofrecerles amigos lectores una zo- 

■ H na comercial de primerisimo orden y que por su privi
legiada situación geográfica dentro de esta gran ciudad nues- 

'tra, que es Zaragoza, amén de la proximidad con un gran 
almacén nacional que va a llegar próximamente, en el plazo 
de pocos años a este incomparable sector, está llamada a 
ser una de las lideres del progreso comercial zaragozano en 
un próximo futuro.

Nos estábamos refiriendo al decir ésto y como habrán 
podido adivinar, a la formada por León XIII que comienza 
en la Avenida de Marina Moreno, finalizando en el Paseo de 
las Damas y a sus transversales General Sueiro, que comien
za en la de San Ignacio y termina en el Camino de las 
Torres, sin olvidarnos de Pedro María Ric, la cual se inicia 
'en San Ignacio de Loyola concluyendo también en el Ca- 
mir(o de las Torres.

Aquí se encuentra el epicentro de una zona singular
mente privilegiada cubierta por edificios importantes y mo
dernos, dotada de establecimientos selectos que le ofrecen 
sin tener que desplazarse a otro sector, las últimas noveda
des de la moda internacional y todos los artículos que preci
se para usted, su hogar y familia. Las calles no tienen pro
blemas, son bonitas, alegres, luminosas y no demasiado 
limpias como sucede por desgracia a la totalidad de Zarago
za, aunque es justo reconocer en honor a la verdad que eso 
pasa en todos los sectores y no por ello vamos a rasgamos 
las vestiduras. , _

Aquí hay en sus proximidades cines, pub elegantísimos, 
restaurantes y hasta un acogedor e importante hotel de tres 
estrellas. Se espera por parte de los comerciantes con gran 
ansiedad la llegada del Corte Inglés y ya nos dicen que se 
han cotizado los terrenos de las tiendas en esta zona hasta 
100.000 pts. el metro cuadrado. Poco a poco ¡a zona se va 
poblando más, surgen nuevos y flamantes edificios y el fu
turo se presenta esperanzador y alegre. Confiemos y de
seemos que podamos dar esta nata positiva y de alabanza en 
todos los sectores de' la ciudad y que Zaragoza se convierta 
en la urbe que todos deseamos..Que así sea.

FAPEIin 
m

Jc’^nni
Ahora hace un año que decíamos que la Cafetería 

GIOVANNI, que se acababa de Inaugurar por aquel 
entonces en General Sueiro 2, por su diseño ultramo
derno, por su música, por sus luces tenues y azules, 
por su confort y elegancia, era el lugar más idóneo 
para que los jóvenes pudieran pasar unos gratos instan
tes de tertulia y presagiábamos al propietario de tan 
bonito establecimiento, un hombre sobradamente co
nocido en la hostelería aragonesa los mayores triun
fos. He aquí que no nos equivocábamos en nuestros 
vaticinios, los jóvenes acuden masivamente aquí y 
ahora su propietario va a inaugurar en breve, enfrente 
a GIOVANNI, otro elegantísimo Pub llamado Gior
gio, en General Sueiro 3, para los que como usted y 
yo amigo lector hemos rebasado los 30 años, nos sen
timos jóvenes y queremos un lugar tranquilo y aco
gedor para hacer tertulia con los amigos. GIOVANNI 
para los jóvenes y GIORGIO para los que estamos en 
la segunda edad, dos lugares, importantes y adecuados 
para la tertulia. Les esperamos.

ÍOT~^LO

, f-* • - 1 ; '»'1
t 'j|,S

General Sueiro, 3 - ZARAGOZA
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* RUTAS COMERCIALES RE LA CIUDAD *

eONFITERlAyOLAKDA- BOMBOMERM^

confitería

!»ni

uSBPÍlKjí^i^

Pedro María Ric, 26 - Teléfonos 234191 - 234192 
ZARAGOZA-8
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Y HOMBRE COMERCIAL REGISTRADO

General Sueiro, 11 - Teléfono 222291
Compromiso de Caspe, 71 - Teléfono 426799

ZARAGOZA
No podía faltar en este itinerario comercial a través 
de este popular sector, una confitería de categoría 
como YÔLANDA, que ubicada en General Sueiro, 11 
y Compromiso de Caspe, 71, les ofrece una selecta y 
apetitosa variedad de tartas, pasteles, bombones y re
postería fina, todo lo necesario para satisfacer al pa
ladar más exigente. Y recuerde que para poner un to
que de distinción y como dulce epílogo para sus fes
tejos, visite a Confitería Yolanda. Le esperamos.

I ibérica alfa, s.a.
ALMACEN DE MATERIAL 

\ ELECTRICO - ILUMINACION
DECORATIVA E INDUSTRIAL

En la calle de Pedro María Ric, 26, se encuentra ubicada 
eea empresa de proyección nacional dedicada a la ilumina
ción decorativa industrial y comercial, llamada Ibérica Alfa 

•A, cuya casa central esta en este sector y con sucursal en 
^^ona, en Virgen del Río núrnero 5.

‘terica Alfa se dedica también a la venta al por mayor a 
oisWbuidores, almacenes, tiendas, etc., de material eléctrico 
™ lís primeras marcas nacionales y de exportación. A la hora 
® pensar en la decoración de su establecimiento, industria, 
2^» piense en Ibérica Alfa empresa cuya experiencia es una 
«raí y efectiva garantía.

P'Oye,ctos y decoíoción interior /

eivon
I-'’" XIII, 1 y 3. j. 22-39-80 23-01-30 Zaragoza-8

•’’ftant” 1 y 3, en las proximidades con el im- 
Marina Moreno, se encuentra

*** moh’r'*”- P'’®stigioso e importante establecimiento 
^•’<lísiin ofrece al público aragonés una va-

juv/ M ‘^Qmpleta selección de muebles para el ho-
’’’obilia^”’ y oficinas. Una importante exposición del 
^°9ar plena garantía puede instalar en su

niïtlÎ'SiP.a.en las calidades más altas, de las fir- 
Puedp «í prestigiosas y a los precios que sólo ElVON

ofrecerles. Visítenos.

<311

Is 
E 
ts

max £ milta
ESPECIALISTAS EN 
ELECTRODOMESTICOS ALTA FIDELIDAD

Torre Nueva, 33 
Teléfonos 214996 - 213358 
León XIII, 20 
Teléfono 211371 
ZARAGOZA

En León XIII 20, el firmante se quedó gratamente sorprendido al visitar MAX-MILTA un importantísimo estable
cimiento de electrodomésticos, decorado en una forma moderna y funcional, que ofrece a su numerosa y selecta 
clientela y al público aragonés en general, una'variadísima gama de televisores en color de las primerisimas marcas 
nacionales y de importación y todos los electrodomésticos que precisa en su hogar para darle al mismo el máximo 
confort y elegancia. Y recuerde que esta importante firma aragonesa de electrodomésticos cuenta también con otro 
elegante establecimiento ALMACENES MAX en Torre Nueva 33. En cualquiera de los dos éstablecimientos visí
tenos, pues por algo somos especialistas. Le esperamos.
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KUBALA, StN JUANITO

Ya se conocen sus nombres

LOS HOMBRES 
DE KOVACS

A— STA noche, te/evisado en directo a /as nueve horas, /a 
selección española se enfrentará a la rumana, en parti

do correspondiente a la Eurocopa de Ilaciones. Ambos con
juntos han vencido a Yugoslavia, pero mientras los Kuba- 
la-boys lo hicieron en Zagred, en campo yugoslavo, los de 
Stefan Kovacs se apuntaron esta victoria en terreno propio, 
por tres goles a dos. Así, pues, la cátedra señala como favo
rito a la selección hispana, sin duda alguna porgue parece 
superior en todos los aspectos y además Juega en casa. Los 
factores ambientales pesan lo suyo, aunque no tanto como 
algunos creen, y este detalle debe tenerse muy en cuenta.

Stefan Kovacs, seleccio
nador rumano y perfecto 
conocedor del fútbol espa
ñol, se ha traído a los si
guientes elementos: Para la 
portería. Coman y Lung, 
extrañando a todo el mundo 
la ausencia de Reducán. En 
la defensa, Kovacs podrá 
contar con Sames, Vigu, 
Stafanescu y Zamfir. Me-

dios, Jordanescu, Agustín, 
Romila, Boioni y Mehedi- 
nin. Y delanteros, Georges
cu, Gregory, Radulescu, Kri- 
san, Sabau y lovanescu. El 
muy astuto seleccionador 
rumano no apunta forma
ción segura, aunque se cansa 
de repetir que en el fútbol 
no hay secretos, que Espa
ña y Rumania se conocen 
de sobra y que lo mismo da 
que jueguen unos u otros. 
Afirma, sin embargo, que le

EL COMITEOfíGA/V/ZADOR 
OELMUIVD/AL-SZ

MADRID, 15.— Ayer por la tarde se dieron a conocer los nom
bres de las personas que integraran el Comité organizador de la Copa 
Mundial de Fútbol 1982. La presentación oficial, no obstante, se 
llevara a cabo, a las cinco de la tarde del proximo viernes, en el 
Palacio de. Congresos y- Exposiciones, en uno de cuyos salones, ten
drá la sede el mencionado Comité. Lo forman los siguientes miem
bros:
Presidente: Raimundo Saporta. 

Secretario general: Manuel
Benito.
VOCALES REPRESENTANTES 
DE MINISTERIOS Y 
ORGANISMOS OFICIALES

Federación Española de Fút
bol; Agustín Domínguez y An
drés Ramírez.

Consejo Superior de Depor
tes: Luis Alvarez de Bohorquez, 
jefe de organización y relacio
nes.

MINISTERIOS
Presidencia: Serafín Ríos, se

cretario general técnico.
Asuntos Exteriores: Sama

ranch.
Hacienda: Luis María Cazor

la, abogado del Estado.
Interior: Mariano Nicolás, di

rector general de Seguridad.

Obras Públicas y Urbanismo: 
Angel Mario Cae, subdirector 
general de Coordinación de In
versiones.

Comercio y Turismo; José 
Javier Bas,- director general de 
Empresas y Actividades Turísti
cas.

Economía: Luis Escaurlaza. 
subdirector general de Coordina
ción Económica.

Transportes: Miguel Angel 
Eced, secretarlo general de Co
rreos.

Sanidad: Francisco Ortiz, de
legado de Reaseguros de Acci
dentes de T rabajo.

Cultura: Joaquín Tena, vice
secretario general técnico.

Regiones: Miguel Sánchez, 
secretarlo general para las Regio
nes.

RTVE: Eduardo Gavilán, di
rector técnico.

Renfe; Francisco Lavilla, je
fe del gabinete de información.

Compañía Telefónica: Luis 
Terol, subdirector.

Iberia: Felipe Cons, conseje
ro.

Fábrica Nacional de Moneda 
y Timbre; Perfecto Albert, di
rector.

INI: Carlos Espinosa de los 
Monteros, director comercial.

Contencioso del Estado; An
tonio Martínez Lafuente, jefe de 
Estudios.

Intervención General del Es-
tado: Miguel 
tor.

En cuanto 
tas de vocales

Barrios, interven-

a las seis propues- 
que tiene derecho

a realizar el presidente del Comi
té, Raimundo Saporta utilizará, 
por el momento, tres de ellos, 
cubriéndose las tres restantes 
vacantes en el momento que las 
propias necesidades del Comité 
Organizador asflo aconsejen.

Las tres propuestas del presi
dente serán:

Anselmo López, secretario 
general del Comité Olímpico Es
pañol.

Jaime Pedró, abogado del Es
tado y presidente del Comité 
Nacional de Apelación.

Manuel Gil, periodista.

HOCKEY SOBRE PATINES: 
ESPAÑA GANO, A ITALIA

BOXEO. HOY, UDELLA- 
CARRASCO CON EL TITULO 
EUROPEO ENJUEGO

BUENOS AIRES, 15 (Efe).— El selec
cionado de España clasificado subcampeón 
durante el últirno mundial de hockey sobre 
palmes Jugado en San Juan, venció anoche 
a t . ília por tres a uno en el partido inaugu
ral del cuadrangular “Obras 78", que se 
realiza en el gimnasio cubierto del Club 
Obras Sanitarias, de esta ciudad.

' El partido se Jugó ante escasa cantidad 
de espectadores y pese a las cifras finales a 
favor de los españoles, tuvo como principa
les dominadores a los italianos, especial- 

z mente por el gran trabajo de Fona, el mejor 
jugador del rectángulo.

Solo la gran capacidad del capitán del 
equipó español Nogué, especialmente sobre 
él final del partido, le dieron a España una 
victoria por cifras que son a todas luces 
exageradas teniendo en cuenta los mereci
mientos del equipo "azzurro".

agrada el terreno de juego 
muy bien cuidado para es
te choque internacional 
aunque piensa que en sí 
“Luis Casanova” el respe
table se encuentra muy en
cima de los protagonistas y 
ésto puede perjudicar a los 
rumanos. Kovacs no descar
ta la posibilidad de puntuar, 
sino todo lo contrario.

Por fin, después de una 
larga y expectante pausa, se 
conocía el lunes la noticia 
de que Juanito tampoco po
dría jugar con la selección 
de su país, como consecuen
cia de la sanción que le ha 
impuesto la UEFÁ. España 
continúa bailando con la 
más fea a escala europea, 
aunque pienso que en este 
caso concreto Juanito se ha 
ganado a pulso este aparta
miento de los torneos inter
nacionales. Kubala, salvo
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Intervienen catorce ajédrecistas 
de renombre internacional

certiHiieii maiM 
en bnenos aires

BUENOS AIRES, 15 (Por Fernando del 
CORRO, para Efe).— El gran maestro sovié
tico Rafael Vaganian fue el único vencedor 
durante la jornada inaugural deí Certamen 
Magistral Internacional de Ajedrez'que orga
niza el diario "Clarín" al vencer al argentino 
Carlos García Palermo, en tanto que cuatro 
partidas finalizaron tablas y la dos restantes 
quedaron suspendidas para el próximo día 
18.

TORNEO DE TENIS DE 
MISSION HILS

PALM SPRINGS (California), 15 (Efe).—
Resultados de la primera ronda del 
femenino de tenis de Mission Hills 
disputa en Palm Springs:

torneo 
que se

Chris Evert (EE. UU.) vence a Regina 
Marsikova (Checoslovaquia), 6-3, 6-4.

Martina Navratilova (Checoslovaquia) 
vence a Betty Stove (Holanda), 6-2, 6-0.

Virginia Ruzici (Rumania) vence a 
Kerry Reid (Australia), 7-6,6-2.

Virginia Wade (Gran Bretaña) vence a 
Wendy Turnbull (Australia) 3-6, 7-5, 6-3.

FUTBOL: TORNEO JUVENIL 
DE MONACO

bellaria (Italia), 15.— El boxeador 
español Manuel Carrasco intentará hoy arre
batar al campeón europeo, el italiano Fran- 
co Udella, la corona continental de ios pesos 
mosca, en un combate que se disputara en la 
ciudad de Bellaria.

Carrasco que tiene sólo veintitrés años de 
edad, se encuentra concentrado en un hotel 
cercano a la sede del combate y esta perfec
tamente preparado, sin problemas de peso, 
según declararon sus colaboradores.

Para Udella, esta pelea tiene un significa
do especial, pues de ganar se le abren las po
sibilidades para un enfrentamiento con el 
mexicano Miguel Canto, por el titulo mun
dial de la categoría a la que pertenece.

TENIS: TRIUNFO DE 
HIGUERAS EN BOGOTA

BOGOTA, 15 (Efe).— El tenista español 
José Higueras venció al boliviano Ramiro 
Benavides por 6-4, 6-1 en la primera vuelta 
de simples masculinos del torneo de tenis de 
Bogotá.

Otros resultados registrados ayer:
Ivan Molina (Colombia) vence a Hans 

Gildemeister (Chile), 2-6, 6-4, 6-4.
José Luis Gamiani (Uruguay) vence a 

George Hardie (EE. UU.), 4-6, 7-S, 7-6.
Ricardo Ocaza (Ecuador) vence a Gian

luca Rinaidini (Italia), 6-0, 3.4. 7-5.
Jairo Velasco (Colombia) vence a Werner 

ZirngibI (Alemania Federal), 4-6, 6-3, 6-3.

MONACO, 15 (Efe).— Francia derrotó 
a Polonia por tres tantos a cero en partido 
disputado ayer en esta ciudad, correspon
diente al torneo juvenil de Mónaco.

Al descanso se llegó con ventaja gala 
por un tanto a cero.

Arbitró el encuentro el tunecino Ridri.
Los tantos franceses fueron conseguidos 

por Stopyra (dos), minutos 2 y 44 y por 
Buscher, minuto 6Ó.^

EMPATE ENTRE BRISTOL 
Y DYNAMO MOSCU

BRISTOL (Inglaterra), 15 (Efe).— Con 
empate a cero goles finalizó anoche el 
partido amistoso de fútbol disputado en 
esta ciudad inglesa, entre el titular, el Bristol 
y el Dynamo de Moscú.

El magistral de Ajedrez, comenzó a dis
putarse ayer en las instalaciones del Banco 
de la ciudad de Buenos Aires ante una regu
lar cantidad de espectadores, que no refleja 
el interés despertado por la participación de 
estos 14- ajedrecistas de renombre interna
cional.

Durante la primera jornada realizada 
ayer, al margen de la victoria de Vaganian, 
hicieron tablas Najdorf-Szhizhind Chisili, 
Browne-Keene, Quinteros-Andersson y 
Panno—Smyslov, en tanto que suspendieron 
Szmeta-Gheorghiu y Chi Ching Hsuan- To
rres.
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La atracción del torneo, que tiene una 
categoría de 10 del nivel de la Federación 
Internacional de Ajedrez (Fide), hizo que se 
hicieran presentes en la sala de juego conoci
das figuras del juego-ciencia nacional y W’ 
rios de los jugadores extranjeros que partici
paron en las olimpiadas y que aun se en
cuentran en el país.

Así desfilaron por allí el gran maestro 
Herman Suradiradja, de Indonesia, el maes
tro internacional Murray Chandler, de nueva 
Zelandia, la campeona de Venezuela, Edel- 
mira la Rosa, la campeona de México, Car
men Maura Denis y otros.

Entre los locales estaban el maestro inter
nacional Raúl Sanguinetti, quien explicó 
que no habia intervenido en el certamen por 
estar convaleciente de algunos trastornos es
tomacales y hepáticos. El maestro interna
cional Samuel Schweber, la varias veces cam
peona nacional Julia Arias y otros de simila
res relieve.

La partida que más interés había desper
tado entre los aficionados era la que sosten
drían los grandes maestros Oscar Panno, de 
Argentina y Vassyli Smyslov, de la Unión 
Soviética, ex campeón mundial.

Pero, como preveían los expertos, esto 
enfrentamientos suelen desembocar en ta 
bias rápidamente, y así ocurrió.
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imponderables de ultima 
hora, parece que tiene la in
tención de formar con los 
siguientes jugadores: Miguel 
Ugel; Carrete, Miguel!, Ol- 
no y Marcelino; Villar, Del 
íosqueo Leal y Asensi; He- 
-edia, Santillana y Rojo I. 
hada seguro, desde luego, 
lero sí muy probable. En 
/alenda se respira un am
álente de general euforia y 
¡ompenetración con el se-' 
tóonado, esperando los 
dicionados locales que se 
:uente también con Solso- 
ia.

El encuentro será dirigi
do por el colegiado holan
dés Jam Keizer, que susti
tuye a su compatriota Gor
ier (enfermo), y los ruma
nos lamentan las ausencias 
de Raducanu, Anghelini y 
Dobrín, entre otras. Nueve 
de la noche y televisado en 
directo, no se olviden uste
des.

DE BARCELONA A ZARAGOZA 
PASANDO POR KUWAYT
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rescos. Un partido perdido . 
con la Selección y otro ga
nado por nosotros. Un gol- 
a la contra y otro en favor. 
Regalos típicos y los consa
bidos recuerdos de todo 
país que visitas por vez pri
mera.

- ¿Jugasteis en campos 
de hierba artificial?

No. Jugamos en campo, 
el principal de allí, con hier
ba natural. Aunque el agua 
con instalaciones maravillo
sas, siga costando más cara 
que el petróleo, el campo de 
fútbol es de hierba. Existen 
otros con hierba artificial. 
El que jugamos nosotros, 
que es regalo por debajo, en 
forma muy original, tiene 
hierba. Nosotros nos hemos 
traido de todo, ¡menos ga
solina!

- ¿Y un buen fajo de mi
llones para el club?

Lo ignoro. No me preo
cupa en el Español éste as- 

pecto. Claro que me agrada 
que tenga ios mayores ingre
sos y que nuestro público 
acuda siempre a rebosar el 
campo.

“NO HE ABANDONADO 
LA ASOCIACION DE 
FUTBOLISTAS 
ESPAÑOLES”

Se ha escrito que había 
deserciones en la Asociación 
de Futbolistas Españoles. Y 
que Fernando Molinos era 
precisamente uno de los que 
se iban.

- Eso no es así. Creo que 
he cumplido un tiempo de 
directivo y es lógico que aho
ra entre otro en ese puesto. 
Lo mismo ha manifestado 
nuestro actual presidente 
Joaquín Sierra, el popular
mente conocido “Quino”. 
No comprendo ese afán de 
las gentes de seguir siempre 
en los puestos de mando. La 
Asociación de Futbolistas 

de España tiene muy buenos 
asociados que serán unos 
magníficos directivos. La 
Asociación dice que está en 
contra de los jugadores ex
tranjeros.

Tampoco es así. Se ha 
interpretado mal. Se quiere 
un trato de igualdad. Nada 
más. Don José Luis Carce- 
ller, es nuestro abogado y 
lleva rnuy bien las cosas. 
Nuestra Asociación tiene gran 
potencia en la actualidad y 
está muy bien regida.

“EL ZARAGOZA NO 
DESCENDERA”

Hemos querido que nos 
diese una nueva impresión 
de éste Zaragoza que el vio
jugar no hace muchos 

“ ■ que elPuedo deciros 
Real Zaragoza no 
derá.

¿A pesar del 

deseen-

fútbol
irregular que hace?

- Ningún equipo de Espa
ña hace un fútbol regular y 
los resultados son siempre 
sorprendentes. Pero que el - 
Zaragoza no descenderá está 
claro. Tiene buenos jugado
res. Y una gran afición que 
posee su mayor fuerza en 
esas peñas zaragocistas a las 
que yo, nunca olvidaré, por 
su comportamiento para mí 
cuando me despedí de Zara
goza y me tributaron aquel 
homenaje de eterno recuer
do. Esas peñas zaragocistas 
valen mucho. No se olvide.

Y Nando Molinos, en 
unión de su esposa Cris y 
de su hijita, volvieron a Bar
celona. El titular indiscuti
ble del Español, con cual
quier entrenador, el exzare- 
gocista, siempre tiene un re
cuerdo para los suyos. El sa
be que tampoco aquí se 
olvida al pundonoroso juga
dor.

E. MARTIN

jV las tertulias fut
bolísticas de la ciu

dad son varios temas de 
candente actualidad los 
que “se manejan” cada 
tarde y cada noche. Es
tán sobre el tapete, por 
ejemplo, los concernien
tes a la Ciudad Deportiva 
y su posible venta, pero 
también suenan con insis
tencia palabras como las 
apuntadas a continua
ción: “economía”, “di
misión” y “disciplina”. 
Cada una de ellas merece 
comentario aparte, por 
supuesto, pero, ante todo 
y sobre todo, el aficiona
do exige de los mandos 
blanquillo explicaciones 
muy claras y diálogo cor
dial, aunque les llegue 
por la vía directa de los 
medios informativos. Na
da quieren saber de puer
tas tabicadas ni de silen
cios tan prolongados co
mo absurdos.

El tema Ciudad De-' 
portiva está más claro 
que la luz del sol, aunque 
algunos, por motivos que 
desconocemos, preten
dan ensombrecerlo con 
pinceladas de un gris 
muy subido. La rentabili
dad de la Ciudad Depor
tiva queda por demos
trar, pero siempre será 
cuestión a debatir en 
asablea totalitaria, nunca 
de compromisarios,a las que 
acuden un centenar muy 
escaso y de nula repre 
sentatividad. Particular
mente pensarnos que la 
Ciudad Deportiva es ren
table, sobre todo si se la 
promo dona como es de
bido y se la mima con el 
mayor de los esmeros. Y 
como quiera qite por otra 
parte eap^s^endo de ella 
juigodoméij- pueden 
reportar millones al club, 
¡adelante con los faroles 
y vamos a dejar los celos 
y problem^^as suprema
cías para mejor- oca
sión! . Repetimos, de to
das formas, que este pro- 
biema debe someterse al 
juicio totalitario del cuer
po social, jamás puede 
solventarse entre unos 
cuantos.

José Angel Zalba ha
bló al respecto con meri

diana claridad, ya que no 
conoce cifras y situa
ciones que afecten a esta 
Ciudad Deportiva que él 
fundó, quedando como - 
único patrimonio de un 
club huérfano de bienes, 
que sólo poseía, y tam
poco en propiedad, ya 
que el suelo era del 
Ayuntamiento, “la gari
ta” de la Plaza de Salamero 
donde se ponían las en
tradas a la venta. Vamos ‘ 
a dejarnos de historias y 
de especulaciones, vamos 
a olvidar personalismos y 
a trabajar en beneficio de 
la comunidad, vamos a 
eliminar cortinas de hu
mo que a nadie pueden 
cegar, para centrarnos 
en realidades y buscar el 
b eneficio exclusivo del 
Real Zaragoza.

Estamos seguros, nos 
consta, porque así nos lo 
han comunicado perso
nas que nferecen confian
za plena, que Armando 
Sisques desea hacer las 
cosas lo mejor posible, 
que Armando Sisques 
pretende convertir al Za
ragoza en un gran club, 
que Armando Sisques 
cuenta con todos los re
sortes precisos y necesa
rios para salir triunfante 
en esta empresa, como ha 
salido triunfante en sus 
actividades profesionales; 
pero añaden estas mismas 
personas que merecen 
confianza y crédito, más 
cercanas a Sisques que a 
nosotros, que el presiden
te blanquillo “tiene ce
los” hasta del aire que 
respira y que pretende 
imponer su criterio con
tra viento y marea, i 
“La jugada”puede salirle 
perfecta, como le salie
ron hasta la fecha casi to
adas y en muy diversas fa- 

de la ¡fiero 
también podría é^ivo- 
carse, como humano que 
es, y el error redundaría 
en evidente perjuicio pa
ra la comunidad zarago- 
cista. Continuaremos con 
el tema, por considerarlo 
de interás general, y tam
bién cari los temas refe
rentes a “economía”, 
“dimisión” y “discipli
na”.

Enrique PEYRONA
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoxa). — Mañana, 8 
y 10,45, Teatro de Cámara 
Tántalo presenta: Un dios 
durmió en casa, de Figueire
do. I Cuatro únicos díasi Pre
cio de las localidades, 100 
pesetas: (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7 9 y 

10,45 (Mayores 14). 5.® se
mana: Convoy. Un film de 
Sam Peckinphah, con Kris 
Kristofferson, Ali Mac Graw.

AR6ENS0LA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Los pecados de lady Chatter- 
ley. Un film de Alan Robert. 
Clasificada «S» (V. 0. subtitu
lada).

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,4¿ 
(Mayores 18). 2.® semana: 
¿Qué hace una chica como tú 
en un sitio como éste? Car
men Maura, Félix Rotaeta, 
Héctor Alterio.

CERVANTES. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Los demonios. 
Technicolor. Vanessa Red- 
grave, Oliver Reed.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 10 
(Mayores 16). F-I-S-T. Sím
bolo de fuerza. Un film de 
Norman Jewison, con Syl
vester Stallone.

COSO. - 5-7-9 y 10,45. (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
El gang. Eastmancolor. Alain 
Delon, Laura Betti.

DON QUIJOTE. - 4,45-7,15 y 
10,30. (Todos públicos). 2.® 
semana: Ha llegado el águi
la. Cinemascope-Technico
lor. Michael Caine, Donal 
Sutherland.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45, 
(Mayores 18). México, Méxi
co, ra, ra, ra. Un film de Gus
tavo Alatriste. Technicolor.

ELISEOS. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Club priva
do. Eastmancolor. Philippe 
Gaste, Eva Stroll.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Cli
max. Javier Escrivá, Teresa 
Gimpera.

GOTA. — Cerrado breves días 
para proceder a su pintado.

LATINO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Bru
tos, sucios y malos, de Cario 
Ponti, con Niño Manfredi.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Dos misionaros. 
3.® semana: Terence Hill, 
Bud Espencer. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7,30 y 
10,30 (Mayores 18 años). 2.® 
semana: Bob, Carol, Ted, 
Alica, un film de Mazursky, 
con Natalie Wood y Elliot 
Gould. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,30 y 10,45 (Ma
yores 18). Easy Rider, con 
Peter Fonda, Dennis Black. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9-10,45 (Mayores 18). 1.® se
mana: Relaciones sangrien
tas, con Michel Piccoli, Step
hane Audran. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINIS BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). 2.® 
semana: Juegos íntimos, con 
Jacqueline Bisset y Per Os- 
carsson. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Calientes 16. 
años. Henry Cory, Gail Lor-’ 
ber. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). La emea del 
pyama amarillo. Eastmanco
lor. Ray Milland, Dalila Di 
Lazzaro,

PAX. - 5-7-9 (Todos públicos). 
Luces en la dudad. Por el ge
nial Charles Chaplin «Char
iot».

REX. - 5-7-9 y 10,45. (Mayo
res 18). La esposa virgen. 
Eastmancolor. Edwige Fe
nech, Ray Lovelock.

RIALTO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 1.® semana: Se
bastiano, con Donald Sim- 
ham, Daevid Finhar.

VICTORIA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). El Decapen- 
don. Technicolor. Diana 
Dors, Jack Wild.

CINES DE REESTRENa
ARLEQUIN.

; i

MAÑANA HABRA "MISS MUNDO"
L0/\/DfíES. - Aspirantes ai t/tu/o de "Miss Mundo" fotografiadas en un safón de/ fjote/ ül/a/dorf de la 
capita/ ing/esa. La e/ección de /a nueva "Miss Mundo" se //evará a cabo mañana día 16. (Foto Efe-Upi)

•
UN MILLAR DE PERSONAS, EN EL 
ESTRENO DE "M-7 CATALONIA" 
DE "ELS JOGLARS"

5-7-9-10,45
(May. 18). Mundo de noche 
hoy. Eastmancolor. Las no
ches d^’ mundo del espec
táculo.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El virgo de Vi- 
santeta. Eastmancolor. 
María Rosaria Omaggio, 
José Sancho.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Rebeldía. 
Eastmancolor. Fernando 
Rey, Victoria Vera.

MADRID. - SALA 2: 5-7,15 y 
10,30 (Todos públicos). Ope
ración Relámpago. Eastman
color. Yehoram Gaon, Klaus 
Kinsky.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Desnuda inquie
tud. Nadiuska, Ramiro Oli- 

OLll^R. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). Clasificada «S». El últi
mo pecado de la burguesía. 
Raquel Evans, David Rocha, 
Lynn Enderson.

■ PARIS. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). La escopeta nado- 
nal. Eastmancolor. José Sa- 
zatomiL Mónica Randall.

ROXT. — 5-7-9-10,45 (May.
18). Exordsta n el Herqe. 
Technicolor. Linda Balir, Ri
chard Burton.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Acto de pose
sión. Amparo Muñoz, Patxi 
Andión.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). María la santa. 
Antonio Ferrandis, Patricia 
Adriani.

VIC (Barcelona), 15 (Europa 
Press).— Un millar de personas 
han asistido al estreno absoluto 
en Catalunya de la última obra 
de “Els Joglars”, “M-7 Catalonia” 
La obra se representó en el Tea
tro Cinema Vigueta. Los compo
nentes del grupo afirmaron, al 
recibir los aplausos del público, 
que ellos los dirigían a los com
ponentes del ^rupo que se en
cuentran en regimen de prisión 
abierta o en el exilio.

Uno de los coibponentes de 
“Els Joglars”, Ramón Teixidor, 
manifestó a los informadores 
el arraigo del grupo en la comar
ca de Osona, porque en esta co
marca “comienza a rodar en se
rio la cosa”.

Después de la representación 
de VIC están programadas otras 
en diversas ciudades, entre ellas 
Barcelona, el 28 de noviembre, 
en Granollers y Valencia.

repita en voz aio

no me imperta 
d mundo 
délos niños

seguro que le será dificil la primera vez... 
aún mas dif icil repetirlo una segunda.

de los nirtos que necesitan alimentarse 
recibir atenciones sanitarias,, educación, respeto y cañño.
UNICEF con su colaboración pretende la protección integral de la infancia.

con^ri^ya a lograr un mundo más juste, 
haciéndose socio de UNICEF ® ’

Si desea más información sobre Unicef 
envie este cupón al Apartado de Correos 
n." 12.021. Madrid.

Nombre.............................

Dirección....

Población

2^ I

Unicef >
s, ASOCIACION UNICEF ESPAÑA I

DE ZARAGOZA

CAMPAÑA DE TEATRO 
DE ZARAGOZA

II MUESTRA DE LA 
ASAMBLEA DE TEATRO 

DE ZARAGOZA
MAÑANA 

Tarde 8 — Noche 10,45 

TEATRO DE CAMARA

UN DIOS
DURMIO

EN CASA
D£

GUILHERME FIGUEIREDO
PREMIO NACIONAL 
DE TEATRO 1977

¡¡CUATRO UNICOS Dffi
PRECIOS DE LAS LOCALIDADES 

100 PTAS. 
(MAYQRES 18 AÑOS)

ro.1. 1. publir Id.d d. UNtCEFd

CANCELA'EL PAPAGAYO'

SENECA1800

Recuerde loe éxito* de ayer, viva 
lo* actuales y conozca los futu-

Va discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK-CLUB

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrigada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonio* jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven Te
léfono 235184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. 'lelefo- 
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva 
do ambiente, tenemos lo qu^ u 
ted desea. Liñán, 8. (detras 
Telefónica, San Vicente 
Paúl). Teléfono 2^1166.

DESPUES DE SU BODA, BAl- IGUANA
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¡Intolerable, TVE!

Sí, intolerable, TVE. Esto 
debió de ser lo más publica- 
ble que se oyó durante la no
che del sábado y la mañana 
del domingo por ios teléfo
nos de TVE, tras la "jugada" 
de la noche de ese mismo sá
bado. Y es que, señores de 
TVE, hemos soportado horas 
de congresos de UCD, discur
sos de los señores mandata
rios de dicho partido, que 
coinciden en mucho con los 
que rigen en esa casa. Hemos 
tenido que ver obras de tea
tro, que por esperadas, han 
sido utilizadas como cebo 
para que nos tragásemos 
horas y horas de esos orado
res más o menos lucidos.

Algo así como "Cantares" y 
"Un hombre en casa", el que 
quiera ver lo segundo casi 
tiene que soportar lo prime
ro, porque da la casualidad 
de que algunos no pueden 
todavía elegir entre dos cana
les...

Y después de aquello pen
sábamos a qué tendríamos 
derecho nosotros, los "tele- 
pacientes", a los que nos 
quieren hacer ahora "telepa
gadores de canones". A nada, 
ciertamente. Y nos volvieron 
a hacer eso con otro especial 
y en esta misma semana nos 
ponen otro con cuatro pre-

CON "DOLARES" NOS H/CfERON "OTRA"

Constitución; pero luego hay 
otras cosas que no debemos 
permitir, porque nos lo han 
hecho una vez, un amago de 
una segunda y lo repetirán * 
cuando les venga en gana.

senadores, CUATRO, con el 
único fin, supongo de que 
cobren el plus que se conce
de al intervenir en más de un 
espacio. Y nos parece muy 
bien que nos pongan a las 
más guapas de TVE, (ya que 
algunos se empeñan en que 
lo sean), hablando de la

FROGXlAMASl

Hoy y mañana
ya en la hora del partido: 
“Imágenes”; “Pop-grama”, 
que ofrecerá entre otros 
temas un recital del gru
po americano Hot Tuna; 
y -“Tribuna de la histo- 
na .

En cuanto a mañana, 
además de los habituales 
de la sobremesa, comen
taremos, como venimos 
haciendo a diario, el capé 
tulo de la “Novela”, “La 
taberna”, que parece que 
va a ser la última que se 
emita en este trimestre, 
pues por lo visto el espa
cio, que ha quedado anti
cuado, va a sufrir algunos 
cambios, (que falta le ha
cen). Pues bien en el cuar
to capitulo de “La taber
na” de Zola, veremos el 
nacimiento de la niña de 
Gervaise. Tres años des
pués la familia es feliz y 
con dinero. De pronto erk 
ferma Couppeau, tras un 
grave accidente, y su es
posa debe sacrificar to
dos sus ahorros.

Puede haber cosas buenas 
y cosas malas en TVE; pero 
el que se pone a ver un pro
grama es lógico que lo quie
ra ver entero. Ai grano, la 
noche del sábado estábamos 
viendo la película "Dólares" 
y tras hora y media de robo 
y otra hora de persecuciones, 
llegamos al final y nos lo cor
tan faltando ocho segundos. 
Esperamos pacientemente a 
que lo arreglen; pero, nos sa
le el locutor de "Ultimas no
ticias", con cara de sorpren
dido, y quizá hasta pregun
tándose qué habría pasado 
con el millón de dólares. Así 
nos pasamos toda una noche 
algún que otro millón-de es
pañoles. Porque TVE la ven 
millones de españoles, (será 
porque no hay otra). Y a 
esas personas se les debe un 
mínimo de respeto. Pedi
mos desde aquí que no se 
repita la cosa y que ya que 
no consiguen demasiada cali
dad, que nos dejen ver lo po
co que hay, porque si no nos 
enfadamos, y Juego a ver quien 
paga el "cánon", por mucho 
inspector fiscal que nos de la 
tabarra. Señores de TVE, 
compréndanlo, eso es intole
rable.

HOY
14,05
Programa regional 

simultáneo.

14,30
Gente hoy.

15,00
Telediario. Primera 

edición.

15,35
Hora 1 5.

15,45
Novela. (Cap. Ill), 

La taberna de Emilio 
Zola.

16,15
Despedida y cierre.

18,45
Carta de ajuste. "So

natina" y ''Nocturno", 
Federico Moreno Torro- 
ba.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario.

19/)5
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Nubes 
negras; Episodio IV.-

20,00
Nombres de hoy.

2030
Telediario. Segunda 

edición.
21 30
Fútbol; "España-Ru- 

manía".

23,00
Piezas breves. "Los 

chorros del oro" de Se
rai in y Joaquín Alvarez 
Quintero.

23,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida V cierre.

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste.

‘‘Edit Piaf’.
14,00
Apertura y presen

tación.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.

14,30
Gente hoy
15,00
Telediario. Primera 

edición.

15,35
Hora 15
15,45
Novela (Cap. IV)“La 

taberna” de Emilio Zo
la.

16,15
Despedida y cierre.

18,45
Carta de ajuste.

“Juan & Junior”.
19,00
Un globo, dos glo

bos, tres globos. El oso 
Colargol. Cine cómico” 
“Los secretos del mar 
Rojo”.

20,00
Rafees. “Apuntes 

maragatos”.
20,30
Los espectáculos.
21,00
Vivir cada día. Pro

grama informativo.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.

22’05
Sesión de noche. “La 

costilla de Adán” 1949
23,55
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

SEGUNDA CADENA
1930
Carta de ajuste. 

"Luis Eduardo Aute".

19 30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo.

20,00
Redacción de noche
2030
Imágenes.
21,30 
Pop-grama.

22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

18,00
Carta de ajuste. 

“The rara requiem”, 
Sylvano Bussotti.

1835
Presentación y avan

ces.
Í8,31
Baloncesto. R. Ma- 

drid-Klostemenburg.
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentro con las 

letras.
21,45 
Horizontes.
22,30
Tribuna de la cul

tura.
23,55
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

¿CON QUE CARA ACABARA KUBALA, 
AL F/NAL/ZAR EL PARTIDO? desastrosa programación infantil

Muy reducida la pro- 

j... programa, pues la 
. ^^^rnisión desde el es- 

del
° ^^paña-Rumania 

¡os espa- 
iotal- 

norh ^^P^^idos los de

P^^S’'omación in- 
alm.t alteración
bg. y (]^da con "Nu- 

y cuarto 
o vence

y p^^^^ 
íroti^ ’ parte las
SUen Sobemador si- 
y y ¡¡^owbird

Comicos^

^on hoy”
hosa dedicado

a “■j' I ^ocel, dará paso

^ión hora su emi-
¡^^edia tamen te

después el anunciado en
cuentro de fútbol. Espa
ña necesita ganar todos 
Jos puntos en casa para 
tener alguna garantía y 
pasar a la siguiente ronda 
de esta Copa de Europa 
de selecciones. Tanto 
unos como otros sufren 
las bajas de dos de sus es
trellas mas importantes, 
Juanito por parte españo
la y Do brin por los ruma
nos. Kubala está muy 
preocupado y veremos 
con qué cara acaba el par
tido, aunque de verdad 
deseamos que esté llena 
de sonrisas. “Piezas bre
ves” con la obra de los 
hermanos Alvarez Quinte
ro, “Los chorros del oro” 
cierra la emisión.

Para los que no gusten 
del deporte del balompié, 
por el UHF pueden ver: 
“Polideportivo ”, en la 
programación de tarde; y

No, si el día va de quejas y es que uno ya se cansa de 
hacer vista gorda y esperar a ver qué pasa para al final 
salvar el trabajo de algunos profesionales honrados, tjue 
créanme, los hay), e intentar dejar al descubierto a los 
peces gordos que realmente son los que se merecen la 
"currutaca", como dicen Tip y Coll.

Al Departamento de Programas infantiles le daríamos 
la más gorda, si es que hay tai departamento, porque, la 
verdad, la labor que hace no es muy lucida. Y si no, 
vean lo que han logrado los jefazos de dicho apartado da 
TVE.

Quitaron "La semana" para poner una serie de largo- 
metrajes de ios años treinta, protagonizados por unos 
"niños viejos" muy cursis. "La semana" había obtenido 
varios Aros de Oro y Plata y era el mejor espacio infan- 
tii-juvenil de TVE. Patinazo, pues.

Cortaron "El viaje fantástico", porque estaban desean
do de colocarnos las guerras de Polonia, una vez elegido 
Juan Pablo II. Los historiadores estarán contente»; pero 
los niños no se enteran de qué va la cosa, ni quién es el 
principe heredero o el electo.

Cortaron "Mazinger Z", claro que sustituido por "Or
zo weí", que aunque le cuesta está logrando hacer olvidar 
al monstruo.

Otro monstruo, el de Sanchezstein, siendo uno de los 
preferidos de los niños, fue mandado a paseo también. 
En su lugar "Mundo submarino", una serie maravillosa;

pero no a esa hora, o al menos después de un infantil, 
que quedan a dos velas nuestros pequeños. Y así todo, 
¿qué les ha quedado en total a los niños en TVE? Pues 
"La abeja Maya", que será suprimida dentro de poco; 
"Orzowei" y esa cosa para niños tontos que es "El oso 
Colargol". ¿Por qué ese afán en liquidar ios programas 
con éxito y meter otros de calidad inferior? ¿Serán ma- 
soquistas en TVE? No lo sabemos, aunque nos gustaría; 
pero lo que es seguro es que no entienden a los "peques", 
porque sólo piensan en "negocios". Si no, ¿cómo se ex
plica que todos ios programas realizados en TVE para los 
niños sean en blanco y negro? ¿Se merecen menos que 
nosotros los mayores? Sin duda alguna, hay mucho in
competente. Que se vayan.
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ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprès por D.P.).— Duran
te quince dias, las dos últimas semanas, Zaragoza no ha 
consumido ni una sola gota del agua del Ebro. Si el río baja 
apenas sin agua no es, por tanto, por el consumo de Zarago
za ni por los regadíos. En efecto, hasta ayer mismo el río 
Ebro llevaba catorce metros por segundo más de los que 
hubiera llevado si el Canal Imperial no estuviera ccxtado.

Este es ei argumento que 
podemos devolver a quienes 
no se crean que el trasvase 
del Ebro perjudicará a Ara
gón, especialmente en la 
época en que el agua hace 
fait* cuando la climatolo-

gfa no es favorable. Desde 
el pasado día veintinueve 
de octubre hasta la noche de 
ayer, día catorce, en Zarago
za no se ha bebido agua del 
Ebro sino tres metros cúbi
cos por segundo proporcio-

A causa de la pertinaz sequía

INQUIETUD EN LOS 
HOMBRES DEL CAMPO
Honda preocupación y lógica 

alarma es la que sienten los hom
bres del campo ante la pertinaz sequía 

que padecemos. La prolongada falta de 
lluvia supone una seria amenaza para la 
cosecha cerealista, ya que práctica
mente ha impedido iniciar las labores 
de la siembra. En algunas zonas, don
de la tierra es propicia para ello, los 
labradores se han arriesgado a sembrar 
en seco con la esperanza de que llegue 
cuanto antes esa deseada agua que más 
que nunca será una autentica bendi
ción del cielo. Pero en otros muchos si
tios, que son la mayoría, ios campos 
permanecen sin sembrar. E incluso en 
las escasas parcelas donde se ha sem
brado trigo, al amparo del rocío ma
ñanero, si la sequía continúa prolon
gándose existe el riesgo de que la plan
ta que está germinando acabe por se
carse.

Según se nos ha informado, en 
fuentes competentes, esta falta de llu
via podría traer consigo, en algunas 
zonas, una modificación en los culti
vos, al dedicar una mayor superficie a 
la cebada en detrenimiento del cul
tivo del trigo.

Cualquiera que sea el fallo del tribunal

El Lute continuará
en régimen abierto

■ García Valdés dice que es un 
hombre completamente rehabilitado

MADRID, 15 (Logos).— Eleuterio Sanchez “El Lute” continuará en régimen 
abierto en la prisión de Alcala de Heruires cualquiera que sea el fallo del tribunal 
que le ha juzgado , ha declarado a Logos el Director General de Instituciones 
Penitenciarias, Carlos García Valdés.

El Sr. García Valdés dijo asimismo que “no esta dispuesto a cambiar su situación 
porque El Lute es un hombre completamente rehabilitado y a eso es a lo que deben 
tender las prisiones, a hacer hombres nuevos y no a destruirlos”.

El Director General de Instituciones Penitenciarias añadió que está satisfecho del 
comportamiento de Eleuterio Sánchez y que este esta cumpliendo perfectamente 
con sus obligaciones de interno en un centro penitenciario de regimen abierto, al 
propio tiempo que trabaja en el exterior.

Como es sabido, hoy ha terminado el juicio contra “El Lute”ante la Audiencia 
Nacional y en pocos dias se conocerá la sentencia del tribunal.

nados por el río Jalón. El 
Canal Imperial ha estado 
cortado por las obras de 
Gallur y, por tanto, han 
dejado de derivarse desde 
el Bocal al canal diecisiete 
metros cúbicos por segundo, 
según nos ha informado esta 
mañana, don Gabriel Faci, 
ingeniero-jefe del Canal Im
perial. La diferencia entre 
esos diecisiete metros cúbi
cos que no se detraen del 
Ebro en Tudela y los tres 
mqtros cúbicos del JalóiT 
que no llegan al río Ebro es

la cifra da catorce metros 
cúbicos por segundo de 
caudal adicional.

EN EL EBRD, 
MENOS AGUA

Otro de los sectores que está sien
do alarmantemente afectado por la 
sequía que sufrimos desde hace varios 
meses, es el ganadero, ya que lo cam
pos y los pastizales presentan un as
pecto amarillento y se tiene que re
currir, para alimentar el ganado, a los 
pienso^ compuestos.

Aunque en menor escala, la ausen
cia de lluvia se deja sentir en la casi to
tal carencia de setas. En la provincia de 
Soria, concretamente, cuentan que 
desde hace años no se producía una 
falta dan grande de setas, lo que indi
rectamente está afectando a la econo
mía de Navaleno y Abejar, donde exis
ten algunas industrias dedicadas a fa
bricar envases para las distintas clases 
de hongos.

En fin, que por muchas razones y 
circunstancias, la prolongada sequía, 
además de amenazar principalmente a 
la cosecha cerealista, esta originando 
una cierta inquietud e incertidumbre 
entre nuestros sufridos agricultores y 
ganaderos.

ERCILLA

Mañana, quizás hoy mis
mo, se notara, por tanto, un 
nuevo descenso en las a^as 
del Ebro. Vendrán catorce 
metros cúbicos menos por 
segundo, y a este paso es 
probable que podamos ver 
seco el río. Tampoco se han 
detraído agua al Ebro por 
otros conductos, como po
dría ser una estación eleva
dora que tiene instalada el 
Ayuntamiento de Zaragoza 
entre el puente de Santiago 
y el puente del ferrocarril. 
Hemos podido saber que 
este elevador no se ha pues
to en funciónamiento por 
dos razones, la primera de 
ellas porque el Ebro baja 
con muy poca agua, como 
no se conocía desde hace 
muchos años, y la segunda 
porque el elevador está de
masiado próximo a la cloaca 
de un vertedero.

Afortunadamente no ha 
habido este año, como los 
dos anteriorés, ninguna 
rotura del canal. Afortuna
damente las obras se han 
hecho aguas arriba del Ja
lón, con lo que se ha podi
do conducir el agua de este 
río para el consumo de 
Zaragoza. ¿Pero qué ocurri
rá cuando se produzca algu
na rotura aguas abajo del 
Jalón? Sencillamente que 
Zaragoza se quedará seca.

LAS ROTURAS 
DEL CANAL’

I Las dos roturas que ha 
I tenido el canal han sido 
I bastante recientes; la prime- 
I ra en 1976, en Gallur, y la 
I segunda el pasado año en 
I Miralbuena Pues biei% en la 
* rotura de Miralbueno se tra

bajó día y noche durante 
dos días y medio, con una 
climatología adversa, unos 
vientos huracanados de 
ochenta kilómetros por ho- 

- ra, y hasta seis grados bajo 
cero. Zaragoza estuvo a pun
to de quedarse sin suminis
tro ya que los depósitos de 
que dispone la ciudad tienen 
capacidad de autonomía pa
ra unas cuarenta y ocho ho
ras. En aquella ocasión ha
brá que decir que el proble
ma se soluciono con mil ma- 
labarismos, incluido un pe
queño trasvase que se hizo 
con aguas del río Huerva.

El problema de las aguas 
en Zaragoza es grave. No 
sólo el Ebro baja casi vacio, 
a pesar de que no se utili
zan de 'el catorce metros 
cúbicos por segundo^ por 
las obras del canal, sino que 
en cualquier momento pue
de tener Zaragoza proble
mas de abastecimiento. Si 
falla el Canal imperial no 
hay fómna de abastecer por 
mucho tiempo a la ciudad. 
Como hemos dicho la plan
ta elevadora no se atreven 
a ponerla en funcionamien
to, por los peligros que po
día acarrear, y aunque hay 
otro proyecto de elevadora,

enaza
agoza
Durante 15 días la ciudad 
ha estado bebiendo agua del
Jalón _
Desde ayer se abrieron nuevamente 
/as compuertas de/ Boca/, y e/ Ebro 
se Quedará todavía más seco

La antigua estación elevadora 
tampoco puede funcionar por 
falta de caudal
capaz para suministrar unos 
cuatro metros cúbicos por 
segundo, que es el consumo 
de la ciudad, los trámites 
ya se sabe lo que cuestan.

El Canal Imperial es ca
paz para treinta metros cú
bicos por segundo, cantidad 
que si se detrae del Ebro en 
época de escasez de agua se 
refleja considerablemente en 
el caudal. Al fondo está el 
trasvase, entre los telones de 
la ambigüedad de las prome-

sas. Se quieren llevar veinte 
metros cúbicos por segundo, 
el caudal que normalmente 
lleva el canal. ¿Que ocurrirá 
si en épocas como la presen
te nos dejan sin esos metros 
cúbicos de agua?. Sencilla
mente que Aragón quedará 
cruzado por un enorme y 
ancho barranco en el que 
Fsodremos contemplar toda 
á incapacidad de nuestra 

época. Aun estamos a tiem
po de evitar ese futuro.

MADRID,

SE INICIA LA 
REUNION ENTRE 
EL MINISTRO 
DE ECONOMIA 
Y LAS 
CNETRALES 
CC.OO. y U.G.T.

------ . 15 (Europa Press).— Poco después de las once de n 
mañana se ha iniciado en Castellana 3, sede de la Vicepresidencii 
para Asuntos Económicos, la reunión convocada por el titular de 
la misma y ministro de Economía, don Fernando Abril Marto
rell, con dirigentes dé los sindicatos CC.OO y UGT para tratar 
sobre la necesidad y la forma de llegar a unos pacos socio-econó
micos.

Además de Abril Martorell, >por parte del Gobierno asisten 
también el ministro de Trabajo, Rafael Calvo Ortega y el secreta
rio de Estado de Economía, José Luis Leal.

Por CC.OO asistan Marcelino Camacho, secretario general; 
colás Sartorius, miembro de la ejecutiva; José Luis López Bulla, 
secretario de la Comisión Obrera Nacional de Cataluña; 
trenas, secretario general de CC.OO de Euskadi; y Antonio GlUi- 
fa, economista del gabinete técnico del secretariado.

Asimismo por UGT están presentes Nicolás Redondo, aecre- 
tario general; Manuel Chaves, vocal de la Comisión Ejecutiva. 
Zufiaur, secretario de Relaciones Sindicales; y Joaquín Almunia, 
economista del gabinete técnico.

Antes de comenzar las conversaciones, Marcelino 
criticó la postura del Gobierno respecto al paro. Exigió un P>a 
nacional de solidaridad contra el paro y calificó de no acepta!» 
las perspectivas del Gobierno con respecto al tema.

“Hemos cambiado impresiones con U.G.T. —dijo Camacno' 
sobre esta reunión y no hay diferencias profundas. Si el pacto ’ 
hace por un año y “a tres bandas” será un pacto social, qua nao 
podra firmar sin la presencia de CC.OO”. .

Por su parte, Nicolás Redondo calificó al Gobierno de ir^ 
pensable, por haber convocado estas Jornadas "tarde y ma ■ 
Agregó que el documento elaborado por el señor Abril Mano 
es triunfalista e inadmisible y se manifestó pesimista sobre 
posibilidad de firmar acuerdos. g,

“Si no llegamos a un acuerdo —apuntó Redondo—, I» 
previsible, el Gobierno tendrá que asumir su responsabiliza" r 
U.G.T. la suya. Entonces se llegará a intentos de negociac 
directa con los empresarios”. ..g

Según ha sabido “Efe” anoche se celebró una reunión en 
representantes de U.G.T. y C.E.O.E.. sobre posibilidad de liep»' 
los acuerdos citados. Según U.G.T., se dejaron ver grandes o 
rendas, especialmente en cuanto a la flexibilizaclón de plantn 
y derechos sindicales. La coincidencia de criteros se refiere ■ 
duración de los pactos (un año) a la no participación O" 
partidos políticos.

ACADEMIA 
CONDUCTORES
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